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• ANTONIO BELTRAN MARTÍNEZ, vicepresidente de la Junta 
Provincial del Patrimonio Artístico: ''Hacía mucho tiempo que habíamos 
pedido su declaración para salvarla de tanto abuso".

• GUILLERMO FATAS, profesor de Historia Antigua: "No estamos 
contra ios albañiles"

• LUIS FERNANDEZ RAMIREZ, arquitecto: "El Colegio de 
Arquitectos siempre ha tratado de defender los edificios de interés"

(MAS INFORMACION EN LA PAGINA VEINTICUATRO)

GUIPUZCOA A los 41 días del secuestro

Btmalentailo3
un jnim
• Emplearon la munición típica 

de E.T.A. — _
(Pág. 12)

ESPERANZADA
"Cultivamos la esperanza 
de verte de nuevo", dicen 
en una carta

(Pág. 15)
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Santiago Carrillo a "Le Figaro'

sean militantes, y conocid 
en los más amplios circula 
por su honradez, eficacia y 
bu en talante democrático

ïNohabrè purg^

MADRID. — El secretario general del Partido Comunista dp España, Santiago Carrillo, durante la 
rueda de Prensa celebrada en la sede del PCE para informar del desarrollo del IX Congreso del par
tido. A su derecha, Simón Sánchez Montero. (Foto Efe)

PARIS, 26 (Efe).- Las 
relaciones de España con la 
O.T.A.N. es un asunto que 
nos concierne a nosotros y 
no a la U.R.S.S. —declaró el 
secretario general del 
Partido Comunista de 
España, Santiago Cárrillo, 
en una entrevista publicada 
hoy por el matutino 
conservador parisiense "Le 
Figaro".

Refiriéndose a las críticas 
expresadas durante el 
noveno congreso del P.C.E. 
por la delegación soviética, 
presidida por Afanassiev, el 
líder comunista español 
estima que "lo menos que se 
puede decir es que eran 
inoportunas".

HASTA EL GRAPO

"Las consideraciones 
Afanassiev —añade— 
encuentran en la línea

de 
se 
de

nuestros amigos soviéticos, 
que siempre manifestaron 
divergencias con nosotros. 
Pero no reunimos un 
congreso para criticar a la 
U.R.S.S. y a los países del 
Este, pues, como dicen ios 
franceses, tenemos “d'autres 
chats a fuetter".

El término "marxismo-le
ninismo" —afirma Carrillo— 
"ha sido muy trillado 
últimamente: lo utilizan 
incluso grupúsculos 
obscuros, como el 
G.R.A.P.O. por el contrario, 
la palabra "revolucionario" 
es conocida por todos los 
españoles: la empleó incluso 
la derecha, incluso el 
profesor Tierno G al van 
(Partido Socialista Popular) 
y los cristianos. No creo que 
sea susceptible de espantar a 
los españoles".

En el Congreso la 
"contestación" fue "menos 
importante" de lo previsto 
por el líder comunista 
español. Además, el debate 
democrático abierto durante 
el Congreso proseguirá: 
''Pero en otras 
condiciones". Pero, 
"naturalmente, no habrá 
purgas ni expulsiones".

Las relaciones de España con la 
OTAN es un asunto que nos con< 
cierne a nosotros y no a la URSS

partido, podrán formarse 
candidaturas propias 
(incluyendo independien
tes).

Donde el partido no sea 
fuerte, deberán formarse 
"candidaturas democráticas 
conjuntas", acogiéndose 
para ello al portillo que deja 
abierta la ley de elecciones 
locales para formar 
agrupaciones electorales sin 
emblemas ni símbolos de 
partidos (lo cual no será 
óbice —dice el documento 
del PCE— para que todo el 
mundo sepa quien apoya 
esas candidaturas).

Las agrupaciones podrán 
hacerse con los otros 
partidos de la izquierda, 
incluso sin rechazar la 
posibilidad de ir coaligados 
con personas de tendencia

UCD "cuando ello sea 
necesario para erradicar el 
caciquismo".

Los candidatos han de 
ser personas públicamente
conocidas por 
conocimiento de Ja 
municipal y por 
participación en

s U 
vjda 

su 
las

actividades y movimientos 
de vecinos, populares por su 
solvencia profesional y por 
su influencia democrática.

Que representen las 
características del partido
en cuanto a honestidad 
eficacia futuras.

Capaces de garantizar 
incorporación efectiva a 
gestión municipal.

y

su 
la

Explica Carrillo el 
"centralismo democrático" 
diciendo que se resume a 
dos elementos: “la no 
admisión de las tendencias y 
la obligación para la minoría 
de aceptar las decisiones de 
la mayoría". Este 
centralismo no es para el 
líder comunista español 
"muy diferente del 
practicado por el Partido 
Socialista francés".

Gran parte de la 
entrevista está dedicada a la 
"desestalinización" en el 
P.C.E. Carrillo, señala que la 
idea "no vino sólo de mí", 
sino que "la base la aceptó, 
lo mismo que aceptó desde 
hace veintidós años todas las 
orientaciones en tal sentido 
tomadas por el partido".

Al presentar la entrevista, 
la redacción del periódico 
dice que el noveno Congreso 
confirmó "el triunfo de la 
orientación eurocomunista 
de Santiago Carrillo" y "el 
inicio de una democratiza
ción interna".

"No obstante el 
mantenimiento del 
"centralismo democrático" 
y la adhesión de cierto 
número de posiciones 
defendidas por la Unión 
Soviética en materia de 
política internacional dejan 

planear alguna duda sobre la 
profundidad de este 
cambio".

función de los datos que 
poseía el Gobierno sobre 
algunas encuestas de 
opinión que había 
encargado y otras aparecidas 
en los medios informativos, 
según se ha informado a 
Europa Press en fuentes 
dignas de crédito.

Dado que en aquellos 
momentos, marzo de 1977, 
no se habían . celebrado 
todavía las elecciones 
generales y no existían 
representantes del pueblo en 
las cámaras, el Gobierno se 
orientó por diversos sondeos 
de opinión. Cuando estos 
arrojaron un porcentaje 
superior al 50 por ciento de 
personas favorables a la 
legalización del Partido 
Comunista, el ejecutivo 
tomo la dec isión de 
legalizarlo

En círculos políticos sé 
afirma que ésta fue 
precisamente la razón de 
que la opinión pública no 
registrase fuertes reacciones 
en contra y que las 
manifestaciones de algunos 
centros neurálgicos del 
poder real estuvieran muy 
localizadas y no pasaran de 
ser opiniones personales, y 
nunca corporativas.

ESTRATEGIA DEL PCE 
PARA LAS MUNICIPALES

Fuertemente ligados a las 
organizaciones y a la base 
del partidoen el caso de que

cuando sean independiente!
Para la formación de 

candidatos, se realizarán 
cursillos antes de |j 
campaña electoral, y 
también después, para su 
capacitación técnica parale 
gestión municipal.

La publicidad se realizará 
mediante la multiplicación 
de su presencia pública 
antes de las elecciones.

I mportancia de los 
medios de comunicación de 
masas en la divulgación de 
nuestros programas y 
candidaturas. Conexión de 
nuestros candidatos con 
organismos I ocales, 
asociaciones, poderes 
fácticos, etc. desarrollo de 
las relaciones personas de 
nuestros cand i datos, 
multiplicando sus contactos 
con vecinos, comerciantes, 
etc.
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EL PCE FUE 
LEGALIZADO PORQUE 
LA MAYORIA 
LO QUISO

El Partido Comunista fue 
legalizado en España en
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MADRID, 26 (Europa 
Press).— En la preparación 
de las próximas elecciones 
municipales, el Parbdo 
Comunista de España ha 
elaborado un documento 
con los criterios para la 
campaña, problemas que 
serán abordados durante la 
misma, formación de 
candidaturas, y apoyo de 
movimientos ciudadanos. 
Los criterios que seguirá el
PCE en la formación 
cand idatu ras son 
siguientes:

En los lugares donde 
fuerte la implantación

de 
los

sea 
del

PRENSA ARAGONESA, S. A.
'I LA TARDE i Marcial, núm. 2

Depósito Legal: Z-22-1970

En este periódico siempre se ha defendido la necesidad de qyeen .
el Estado que vertebre la nueva Constitución haya un sitio para 

todos, monárquicos y republicanos, Derecha e izquierda en todo su 
amplio espectro, siempre que ios grupos que encarnan tales opciones 
acaten, aún no compartiéndolas, iás reglas del juego democrático y 
respeten sin reserva alguna las de la convivencia pacífica.

Por eso no tenemos reparo alguno en denunciar —ni nadie puede 
ver en ello oscuros propósitos— que algunos partidos dé la Izquierda 
más radical y visceraimente republicana vienen actuando con notorio 
desprecio de las normas de la democracia y de la convivencia.

Los sucesos de la Jornada autonomista castellana en Vilialar, en 
cuyo curso se quemaron banderas nacionales y se agredió de palabra 
y obra a asistentes de Alianza Popular —incluso mujeres y niños- 
son sólo un episodio más de los originados por unas conductas —¿tal 
vez una estrategia siniestramente calculada?- que manipulan y vio
lentan las manifestaciones populares, tanto las de carácter autonómi- i 
co, como laboral y político.

Quien no empiece por respetar a sus conciudadanos en su integri
dad física, en su honra y en su ideología, no puede recabar respeto al
guno para $í ni para la causa que defiende. Y no se nos diga,como 
argumento de descargo, que sucesos tan abominables como los antes 
aludidos son siempre protagonizados por individuos aislados e incon
trolados por sus partidos. Ese mismo argumento cuando lo esgrime 
"Fuerza Nueva" —y lo ha hecho a menudo— nadie lo acepta.

Y no se alegue tampoco que empuñar banderas nacionales en un 
acto autonomista tiene,connotaciones más partidistas que patrióticas, 
e incluso provocadoras. Las mismas connotaciones puede tener la 
utilización, en ese tipo de actos, de banderas republicanas o de parti
dos, y nada justifica que se agreda a sus portadores.

Lo evidente es que detrás de ios últimos desórdenes y vandalismos 
aparecen con significativa frecuencia grupos políticos no legalizados 
que pretenden un espacio en la legalidad democrática. Y, obviamen
te, no es con golpes, ofensas y vejaciones como pueden ver cumpli
das sus aspiraciones. Lo sentimos por lo que de noble y 
beneficioso para una sociedad democrática pueda haber 
en sus ideales y su doctrina, pero así ni pueden ni deben 
conseguir un lugar en el marco democrático.
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MADRID, 26 (Logos).- La Comisión de Trabajo del Congreso inició los debates del 
proyecto de ley de regulación de los órganos de representación de los trabajadores en la 
empresa, aprobando los dos primeros artículos y sin llegar a un acuerdo sobre el tercero 
y el cuarto.

El articulo primero, donde se define el marco de la ley, se aprobó de acuerdo con una 
enmienda sugerida “in voce’’ por Unión de Centro Democrático que después hizo suya la 
mayoría de la Ponencia, y en el que se establece que “los trabajadores podrán constituir 
los órganos de representación y ejercitar los derechos sindicales en la empresa, en la forma 
que se establece en la presente ley".

Se modificó, pues, el artículo primero que había redactado la Ponencia, en el que se 
iludía a que los trabajadores tenían también derecho al “ejercicio déla acción sindical”.

I ocales, 
, poderes 
ísarrollo de 
ersonas de 
nd id atos, 
s contactos 
imerciantes,

Aunque los Grupos Socialista y Comu
nista mantuvieron este informe de la Po
nencia, sin embargo Unión de Centro 
Democrático presentando su fórmula “in 
voce” que después retiraría a favor de 
otra de la Minoría Catalana, para después 
volver a presentar un texto primitivo, dio 
lugar a que se rectificara el informe origi
nal de la Ponencia, lo que da pie a pensar 
que la estrategia de Unión de Centro De
mocrático, a lo largo del debate de todo 
el proyecto, va a ser el de sumar sus votos 
3 los de la Minoría Catalana y beneficiar
se en algunos casos de los votos de Alian
za Popular, para batir a la izquierda en 
aquellos aspectos más conflictivos.

Sin embargo, ayer no se quiso entrar 
precisamente en esos aspectos más con
flictivos, puesto que sobre el artículo ter

> para 
do su 
ñones 
tico y

Duede 
lierda 
)torio

ir, en 
ilabra 
iños- 
—¿tal 
y vio- 
nómi-

itegri- 
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en un 
iticas, 
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cero, que se refiere al ejercicio de los de- 
f rechos sindicales, se prefirió dejarlo para 

}su debate cuando llegue el artículo 29 
que establece la posibilidad de constituir 
acciones sintlTcales.

Tarnpoco en el artículo 4°, que regula 
el ámbito de aplicación de la ley, se llegó 
a un acuerdo, debido a que los socialistas 
y comunistas mantuvieron su posición de 
que dentro del ámbito de aplicación de 
la ley estuviera el personal civil de los es
tablecimientos militares. Aunque en prin
cipio en una fórmula de compromiso, se 
trató de eliminar esta alusión. Sin embar- 
90, Unión de Centro Democrático no se 
puso de acuerdo con esta fórmula de 
compromiso debido a que en el artículo 
segundo se había hecho alusión a que los 
trabajadores gozarán de protección en el 
ajercicio de sus derechos, por lo cual po- 
¡tia interpretarse que las centrales sindica- 
as podrían ejercitar sus derechos sindica

bas en los cuarteles distribuyendo propa- 
9anda de las mismas entre el personal ci- 

de los establecimientos militares, lo 
aual iría contra el principio de la exclu- 
«on de los militares de la posibilidad de 
Sindicación.

El artículo segundo del proyecto que- 
ao redactado así: *

‘Para el ejercicio de les derechos que 
asta ley determina, los trabajadores go- 
3ran de la protección legal y de las ga- 
^ritias que se recogen en ios artículos si- 

conisiderándose contrarios a la 
y cuantos actos, en relación con su em- 

P'eo o función, tengan por objeto la dis-
° menoscabo de la liber- 

“u de acción sindical.
, t particular se consideran nulos los 

tos o pactos dirigidos a:
Condicionar él empleo de un trabaja
dor a la afiliación o no afiliación a un 
Sindicato.

' Ca constitución o el apoyo por parte 
del empresario de un sindicato, me
diante ayudas financieras o de otro 
tipo.

a un trabajador, sancionarle, 
discriminarlo o causarle cualquier tipo 
de perjuicios por razón, de su afiliación 
d.no afiliación a un sindicato o por el 
Ejercicio de los derechos sindicales en 

empresa.
(jg ?^ta última coletilla sobre “el ejercicio 
fy ds derechos sindicales en la empresa”, 
5ar H^’dida a propuesta de UCD y en lu

de aludir a la “actividad sindical”.

^££a pactar

existió acuerdo, tal como an- 
üdf t el artículo 4°, el pre
la el ® decidió suspender los debates has- 
jg I próximo martes a las cuatro y media 
«Atarde. Se cree que tras esta suspen- 

bay un intento por parte de UCD de 
a un acuerdo sobre temas relaciona- 

dpn la ley, concretamente sobre las 
iV’'*®diones sobre el paro y otros temas 

'dales iniciadas por el ministro de Tra

bajo en la presidencia con las dos centra
les sindicales mayoritarias UGT y CC.OO. 
De otra parte esta suspensión trataría de 
evitar la confrontación entre las fuerzas 
de izquierda y UCD sobre el artículo no
veno del proyecto, que regula los comités 
de empresa y las atribuciones y derechos 
que en el mismo tendrán los trabajadores.

Según el representante socialista Cha
ves, se va a intentar en los próximos días 
llegar a un acuerdo para que se mantenga 
sobre el artículo 9° el texto de la Ponen
cia, que como se sabe está en desacuerdo 
con la actitud de Unión de Centro De
mocrático y, por supuesto, de Alianza 
Popular. Como parece desprenderse de 
los debates de ayer, van a continuar apo
yando a Unión de Centro Democrático, 
aunque parece que sí. En cualquier caso 
UCD trataría también por otra parte de 
evitar las presiones de las centrales sindi
cales de cara al uno de mayo.

CAMACHO: NO PERDAMOS EL TREN 
DE LA HISTORIA

En el conjunto de los debates se hicie
ron manifestaciones por parte, sobre to
do, de Camacho, quien manifestó que ha
bía que aprovechar la reforma política pa
ra hacer al mismo tiempo la reforma eco
nómica y social, “pues de lo contrario 
corremos el riesgo de volver a perder el 

UCD, con el apoyo de A.P. y la 
Minoría Catalana es imbatible

CALVO ORTEGA:
NO AL PODER DE DECISION 
DE LOS TRABAJADORES 
EN LA EMPRESA

tren de la historia. El feudalismo y la bur
guesía tratan de aferrarse a sus posiciones 
y pueden colocarnos de nuevo al borde de 
la misma situación que acabamos de salir. 
Se trata de un proyecto que va a permitir 
acoplar a la reforma política esa reforma 
social y económica que necesitamos”.

Tanto el Grupo Comunista como el 
Socialista se reservaron sus enmiendas a la 
totalidad para poder debatirlas en el Ple
no. Alianza Popular pidió la retirada del 
proyecto porque entendía que las modi
ficaciones introducidas por la Ponencia 
tienen poco que ver con el proyecto ori
ginal que envió el Gobierno puesto que 
afecta a temas constitucionales a los que 
prejuzga. Pero UCD mantuvo sus votos 
particulares de una manera genérica para 
todos los artículos, lo que da idea de que 
tiene preparada una estrategia de modifi
cación del proyecto en la comisión, tal 
como se había anunciado ya y se compro
bó en la modificación del artículo prime
ro al eliminar la alusión a la ¿Kción sindi
cal, que según el representante de Alian
za Popular, Valle Menéndez, podía supo
ner una radical transformación de la so
ciedad española. Para Tobal, del Partido 
Socialista de Cataluña, este artículo era 
la clave para entender qué va a ser la ley. 
“No estoy de acuerdo en que vaya a 
cambiar la sociedad española, pero sí 
va a democratizar la empresa que es im
prescindible para la consolidación de la 
democracia. Se trata de cambiar el mar
co de las estructuras de trabajo y no las 
del sistema económico en vigor”.

... y trata de í/egar a un acuerdo con 
la Izquierda sobre el polémico artículo 
noi/eno, ante la perspectli/a de un 
primero de mayo tumultuoso-

CALVO ORTEGA: EL GOBIERNO 
NO VA A RETIRAR EL PR O YECTO

“El Gobierno no piensa retirar, por 
supuesto, el proyecto de ley ni el artículo 
noveno. El Gobierno defiende un artículo 
noveno en el que el comité de trabajado
res reciba toda la información de la em
presa que se estima conveniente, pero sin 
que el comité de empresa tenga unas fa- 
ciltades de codecisión con el empesario”, 
ha manifestado el ministro de Trabajo, 
Calvo Ortega.

Respecto a la opinión del Gobierno 
acerca del proyecto, el ministro ha afir
mado: “La postura del Gobierno quedó 
reflejada con el envío del proyecto de 
ley a las Cortes en su día. El Gobierno 
quiere la máxima transparencia y parti
cipación de los trabajadores en la empre
sa, pero no a nivel de decisión, sino a ni
vel de información, consulta y vigilancia”.

Respecto a la duración del debate, el 
ministro dijo que no sería muy largo. 
“Pienso —ha dicho al respecto— que to
dos los grupos políticos serán conscientes 
de que un sistema de empresa privada tie
ne su lógica y que un sistema de decisión 
de los trabajadores tiene su encaje en otro 
tipo de empresas, pero no en la empresa 
privada”.

La empresa privada tiene su lógica in
terna. El empresario asume un riesgo, de

cide en consecuencia, y el trabajador re
cibe la información que se considere con
veniente y en estos casos, creo que es 
máxima. Ese es el juego que defiende el 
Gobierno, que es un juego lógico y que 
está instaurado en toda la Europa Occi
dental.

COMISION DE INTERIOR: 
LOS COMUNISTAS CEDEN

En la Comisión de Interior del Congre
so se ha retirado del trámite una proposi
ción no de ley comunista sobre deroga
ción del real decreto en relación con el 
derecho de asociación de los funcionarios 
civiles de la Dirección General de Segu
ridad.

Esta retirada fue, según Sánchez Mon
tero, en base a la presencia ya en el trá
mite legislativo de la ley de Policía Na
cional.

COMISION DE OBRAS PUBLICAS: 
NO HAY DINERO PARA LAS 
AUTOPISTAS

El ministro de Obras Públicas y Urba
nismo, Joaquín Garrigues Walker, com
pareció ante la cpmisión de su competen
cia en el Congreso, donde respondió a una 
serie de preguntas de ios diputados y ma
nifestó, entre otras cosas, que actualmen
te no hay presupuesto para la construc
ción de nuevas autopistas, aparte de que 
los estudios realizados sobre el aforo de 
tráfico sólo permiten afirmar que actual

mente son necesarias, con urgencia, la 
construcción de tres tramos de autopista, 
cuyos expedientes se van a poner en mar
cha en fecha próxima.

Estos tres tramos son uno de 70 kiló
metros de continuación de la autopista 
del Mediterráneo entre Alicante y Mur
cia, otro de la llamada autopista del Sur, 
de 60 kilómetros, entre Madrid y Tole
do, y otro de la llamada autopista del 
Noreste, de 60 kilómetros también, en
tre Madrid y Guadalajara.

Sobre el tema de obras hidráulicas 
anunció una nueva ley de Aguas que sus
tituya a la actualmente vigente, que tiene 
más de cien años, una reestructuración de 
las Corrfederacioriés Hidrográficas, planes 
de saneamiento j.tegral de las aguas, es
pecialmente en las grandes concentracio
nes urbanas a fin de lograr que los espa
ñoles paguen el precio del agua a través 
de las tarifas, y, en lo que se refiere a vi
vienda, anunció una disminución del in
tervencionismo en la construcción de 
viviendas, aumento de la calidad, lanza- 
rniento de un mercado hipotecario de la 
vivienda, concentración de recursos pre
supuestarios para erradicar el chabofis- 
mo y construir viviendas sociales, así 
cómo uñ proyecto de ley complementa
rio de la del suelo para movilizar la dis
ponibilidad del suelo urbano.

SENADO: EL DESPIDO LIBRE 
A DEBATE

Las elecciones a las Cámaras Agrarias y 
el tema del despido libre han sido los te
mas más debatidos en el Pleno del Sena
do.

Respecto del primero, se ha manifesta
do una clara discrepancia entre socialistas 
y partido gubernamental. La importancia 
de las elecciones para el campo viene pro
duciendo tensiones entre las diversas orga
nizaciones campesinas y las acusaciones 
socialistas al Gobierno de “pucherazo” se 
han dejado oir, en la Cámara Alta.

El socialista Picazo González fue con
tundente en sus aseveraciones y en alguna 
ocasión suscitó las risas de los senadores. 
Las elecciones a Cámaras Agrarias —dijo— 
no van a ser democráticas. Van a ser un 
centro de dominio de UCD. Y después 
empezó una serie de defectos.

El ministro de Agricultura, Lamo de 
Espinosa, intervino seguidamente y co
menzó anunciando: “No hay deseo de 
“pucherazo” por parte de la UCD, los 
censos se han confeccionado con arreglo 
a lo decretado en la convocatoria de elec
ciones y éstas se van a realizar de manera 
absolutamente democrática.

A continuación el senador Manuel Ma
tutes Juan del Grupo Mixto y pertene
ciente a Alianza Pópular, interpeló al mi
nistro de Trabajo sobre la política del Go
bierno para combatir el paro. Matutes 
mantuvo la necesidad de que se regule el 
despido libre.

El ministro de Trabajo Rafael Calvo 
Ortega se refirió al problema del paro y 
manifestó que el 15 de abril del presente 
año el número de parados ascendía a 
786.204 lo que representa el 5,92 por 
ciento de la población activa.

Anunció asimismo que el Gobierno tie
ne ya propuesta una ley de empleo, pero 
que no podrá llevarse al Congreso hasta 
que no se den por revocados los pactos 
de La Moncloa.

Respecto al tema del despido libre, 
manifestó el ministro: “Afrontar ahora 
el tema de una ley de despido libre puede 
fracasar porque esta medida tiene que ir 
acompañada de otras en el seno de la em
presa, con el objetivo de restablecer el 
equilibrio y la cordialidad entre las par
tes”.

La sesión terminó a las diez de la no
che y continuará hoy a las cuatro y media 
de la tarde.
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Va de embajadas

U
N “tour de force" vienen manteniendo, al pa
recer, los cuadros directivos de UCD con la 
“carrière” -la diplomática, por supuesto-. El asunto 

no es nuevo; ya en el franquismo hubo sus más y sus 
menos entre los profesionales de la diplomacia y los 
políticos que buscaban o recibían graciosamente 
embajadas como prebendas en agradecimiento a “los 
servicios prestados" o como medio de librarse de su 
molesta presencia en la política nacional.

Pendiente del desenlace de ese pulso entre 
UCD y la "carrière", al que aludíamos antes, 
está, según el rumor, el nombramiento de Ma
nuel Jiménez de Parga, ex-ministro de Trabajo, 
como embajador anie las Comunidades Euro
peas.

Nuestro actual hombre en la CEE Raimun
do Bassols tiene, pues, los días contados,y pa
ra abundar en ia "chance" de Jiménez de Parga 
se señala ia estrecha amistad que le une con 
Joaquín Calvo Sotelo "mister Europa". La 
cosa, insiste el rumor, está ya hecha.

LA HUELGA DE ENSEÑANZA
PRIVADA LLEGO A SU FIN

MADRID, 26 (Efe). - Se ha 
puesto fin, prácticamente, a la 
huelga que los trabajadores de la . 
enseñanza privada, de todos los 
estamentos, iniciaron el pasado 
día 2S en defensa de una tabla 
reivindicativa

Mañana, la comisión 
negociadora de este sector, 
compuesta por representantes 
de CC.OO., USO, CSUT, SU 
EETE-UGT y UCSTE, se 
entrevistarán una vez más con 
representantes de las patronales 
en la sede del Ministerio de 
Trabajo. Según ha podido saber 
Efe. si en esta reunión no se 
llega a un acuerdo positivo, se 
dictará laudo.

Por su parte, fuentes de los 
trabjadores, han comunicado a 
Efe, su temor de qué se 
produzcan represalias. Aunque 
los dos despedidos, la semana 
pasada, en dos colegios del 
barrio del Pilar de Madrid, han 
sido readmitidos, se tienen 
noticias de que en otro centro 
del Viso, ha sido despedida la 
cocinera, y que otros seis 
trabajadores han recibido, junto 
a la carta de despido, la petición 
de que presenten un pliego de 
descargos

de los trabajadores de la 
enseñanza, por sus 
reivindicaciones salariales y por 
las libertades democráticas, por 
entender que defienden una 
mejora en la calidad de la 
enseñanza, sobre todo aquellas 
que tienden a cambiar el actual 
sistema.

Tras 
por la 
patronal

comunicar su repulsa 
intransigencia de la 
y del Ministerio de

La confederal del Sindicato 
Unitario, en un comunicado, ha 
manifestado su apoyo a la lucha

Ed ucación y Ciencia, se 
denuncian los posibles despidos 
y proclama la celebración de 
actos^ para conseguir una 
enseñanza publica, única y 
gratuita.

DELEGACION PARLAMEN
TARIA ESPAÑOLA EN

CABO VERDE Y
GUINEA BISSAU

DAKAR, 26 (Efe).- Hoy 
han salido para Cabo Verde y 
Guinea Bissau los miembros de 
la delegación parlamentaria es
pañola que durante dos días han 
mantenido en Dakar diversas en
trevistas con miembros del Go-

bierno y del Parlamento senega- 
lés.

Recie’n llegados, se reunieron 
con el primer ministro senegalés 
Abdou Diouf. Sus conceptos so
bre el tema canario fueron espe
cialmente positivos. Ratificó

ESPANA-CHINA

mm BBniBn!i!il
■ A partir de afrora venderemos a 

este país mercaderías, bienes de 
equipo, maquinaria y fertilizantes

PEKIN, 26 (Efe).—Los componentes de 
la misión española que preside el subsecre
tario de Comercio, don Carlos Rústelo se 
han mostrado ampliamente satisfechos hoy 
ante las perspectivas del intercambio mer
cantil hispano-chino.

El señor Rústelo firmó ayer un acuerdo 
con la República Popular, de aplicación in
mediata, aunque su ratificación quede re
servada a un encuentro entre representantes 
de ambas naciones a mayores niveles.

Hasta ahora, el tráfico comercial entre 
los dos países era mínimo en 1977, China 
realizó exportaciones a España por valor de 
cuarenta millones de dólares (equivalentes 
a tres mil doscientos ^nillones de pesetas), 
mientras que, en el mismo año, nuestro 
país exportó a la República Popular por un 
importe de veinte millones de dólares.

El acuerdo de ayer deja las puertas 
abiertas a una mayor colaboración mutua, 
siempre en base al equilibrio comercial.

A este respecto, en el futuro, habra una 
mayor información entre ambas naciones 
y visitarán España varias misiones comer-

dales chinas, comerciantes españoles ob
tendrán facilidades para instalar en Pektñ 
oficinas de exportación de sus productos.

China está interesada en la adquisición 
de mercaderías españolas de bienes de equi
po, maquinaria y fertilizantes.

En España de una visita española a la 
República Popular de más alto nivel, la de
legación hispana fue recibida por altas au
toridades político-económicas, entre ellas, 
por el señor Wan Chen, uno de los trece 
vice-primeros ministros que forman el con
sejo de Estado.

Un tema que no ha sido tratado por la 
delegación española con las autoridades 
chinas fue el del turismo. Tras la caída de 
la “banda de los cuatro ”, la República 
Popular está dispuesta a abrir sus puertos, 
aeródromos y fronteras al exterior y a re
cibir gran cantidad de turistas. Según fuen
tes fidedig las, la experiencia española en 
este particular podría ser estudiada aquí, y, 
en todo caso, abordada con España para un 
mutuo beneficio. China se enfrenta ahora 
con problemas de infraestructura y servi
cios turísticos.

„ plenamente lo manifestado por 
el presidente Senghor —ausen
te en este momento de Dakar— 
con relación a la españolidad de 
las Canarias como parte inte
grante del territorio español, ca
ra a la reunión en Jartum de la 
OU A en el próximo mes de julio.

También mantuvieron una 
larga conversación con el presi
dente de la asamblea nacional. 
Amadou Cisse Dia, con el cual 
trataron de la creación de un 
grupo de amistad entre los par
lamentarios de ambos países.

La celebración, estos mismos 
días, en Dakar, de una conferen
cia islámica ha permitido con
tactos con otras personalidades 
no senegalesas. Se celebró, tam
bién ayer, una muy fructífera 
entrevista con el vicepresidente 
de Egipto, Hafez Ghanem, y 
otra con el ministro de Asuntos 
Exteriores de Mauritania, Hamdi 
Ould Mouknass, buen conoce
dor de nuestro país, quien dijo 
que cuando llegó por primera 
vez a Las Palmas, no apreció 
ninguna diferencia, en cuanto a 
su grado de españolidad, con su 
visión de Madrid, Sevilla o Bar
celona.

En una conferencia de traba
jo celebrada con parlamentarios 
de distintos partidos, como últi
mo acto çn Dakar, todos los 
miembros del grupo español in
tervinieron muy útilmente y si 
el senador canario por el PSOE, 

' Alberto.^ Armas, pudo aclarar
; puntos poco conocidos aquí so

bre el archipiélago, el diputado 
’ comunista por Sevilla, Fernan

do Soto, hizo hincapié en la ho
mogeneidad de los objetivos de 

' la delegación dentro de la natu- 
> ral heterogeneidad de sus filia- 
' ciones políticas.
! En Cabo Verde y en Guinea- 

Bissau, están previstas diversas 
entrevistas

e/ti/a efemérides
SANTORAL: S. Isidoro, 

arzobispo de Sevilla, P. del I. G. y 
C., y Ntra. Sra. del B.C.

EL SOL: sale a las 5,21 y se 
pone a las 19,4 (hora solar)

LA LUNA: sale a las 22,52 y 
SÇ pone a las 8,4 (hora solar)

1152— El Papa Eugenio III concede 
la rosa de oro a Alfonso Vil el 
emperador, rey de Castilla, que había 
ganado muchas plazas a los moros, entre 
ellas Jaén.

alemana que ll^a su nombre. Jugó un 
papel muy importante en el armamento 
del Ejército alemán en la guerra mundial 
1914-18.

Para lo que no hay reme
dio, el olvido es el mejor 
medio.

155 4.— Cédula de Felipe II 
autorizando la fundación de un colegio 
exclusivamente dedicado a la instrucción 
de los indígenas en la ciudad de Santa 
Fé, capital del virreinato de la Nueva 
Granada, hoy Santa Fé de Bogotá, 
capital de Cblombia.

1731.— Muere en Londres el escritor 
británico Daniel Decoie, autor de las 
"Aventuras de Robinson Crusoe".

1 856. — Nace el
político francés Felipe Petain, uno de 
los héroes de la guerra 1914-18. Acusado 
de colaboración con los alemanes 
durante la segunda guerra mundial fue 
condenado a perpetuidad. Murió en julio 
de 1953, en. la prisión de Y eu.

Para lo que puedes solo, 
no esperes a otro.

1798.— Nace el fecundo pintor 
romántico francés Eugenio Delacroix.

1900. — Nace en 
Vicente Aleixandre, 
Literatura 1978.

Sevilla 
Rremio

el poeta 
Nobel de

1925,— Joaquin Alvarez

Para los amigos de holgar 
iempre es fiesta de guar- 
Jar.

1812.— Nace en Essen (Renan ia, 
Alemania, Alfredo Krupp, fundador de 
la prestig iosa dinastía siderúrgica

ingresa en la Real Academia
Quintero 
Española.

Su discurso, sobre la vocación dramática 
en España, fue contestado por Azorfa

palabras 
para 

líieíitaF
Yd t/ecía yo c/ue 

]/iay un fascismo 
c/e izc/uierc/as, co
mo hay un esta/i- 
nisnio de derechastí

EN MADRID

XI

(Jaime 
Campmany)

J

INHUMADOS LOS
RESTOS MORTALES

DE ANTONIO CORDON
MADRID, 26 (Europa Press).- Ayer fueron inhumados en el 

cementerio civil de Madrid los restos mortales de Antonio 
Cordón García, que fue miembro del comité central del PCE, 
general del Ejército Republicano y subsecretario del Ministerio 
de Defensa durante la República. Había fallecido en Roma en 
1969 y el ataúd ha sido trasladado a España por deseo de la 
familia.

El sepelio tuvo lugar con asistencia de la viuda e hija de 
Antonio Cordón, y estuvieron presentes el secretario general del 
PCE, Santiago Carrillo, acompañdo de su esposa; el secretario 
político del PCE de Madrid, Simón Sánchez Montero; y Teresa 
León esposa de Rafael Alberti; y Luis Lucio Lobato, del comité 
central.

MUY PRONÎTO!

Henriette 
Gunnermann 

Günter Kieslick
EL ARTE DE 

HACEREl AMOR EASTMANCOLOR
Un film de Hermann Schnell

193Z— Nace la cantante Marujita 
Díaz, en el tria ñero barrio de León, en 
Sevilla.

19 4 9.— Los aviadores 
norteamericanos Bill Barris y Dick Ridel 
establecen una nueva marca mundial de 
vuelo continuu al permanecer en el aire 
1008 horas y dos minutos. Habían 
volado más de 120.000 kilómetros, 
equivalente a haber dado tres veces la 
vuelta al mundo.

1976.— Elecciones generales en 
Portugal: Partido Socialista obtuvo 106 
escaños; el Partido Popular Democrático, 
71; 41 el Centro Democrático y Social;
40 el Partido Comunista y 1 la 
Democrática Popular.

1977.— Regresa a España

U.

la 
fueanarquista Federica Montseny, que 

ministro de Sanidad con la II República 
Española.
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MADRID 26 (Efe)' 
Mañana continuará el ci* 
muy nuboso con chubasc 
frecuentes en Cantabria 
Galicia, cabeceras del Duero 
Ebro, según el Servio 
Meteorológico Nacional.

Se registrarán Huyi’ 
aisladas en el Centiu
Extremadura, La Mancha 
Andalucía Occident’ 
excepto eri el Sistema Cen’, 
donde serán más frecuentes' j 
en el área mediterránea hac

I

chubascos dispersos.
En las demás regionesd® 

Península la nubosidad 
escasa.

Las temperaturas següif 
frías, con riesgo de 
precipitación en forma . 
nieve en los Pirineos y 

Central.

al i 
rec 
ra I 
las 
de

18; 
for
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XII Congreso Mundial de las Cajas de Ahorros

[I Ebï presiilirá
La joven sueca hallada 
muerta en Mallorca
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• FUE TORTURADA POR 
SUS ASESINOS

N
nados en el 
e Antonio 
il del PCE, 

Ministerio
1 Roma en 
leseo de la

I e hija de 
general del 

I secretario 
o; Y Teresa 
del comité

lann 
slick

L.OR

hnell

MADRID, 26 (Servicio especial).- Los directivos del 
Instituto Internacional de Cajas de Ahorros, que tiene su 
sede en Ginebra, fueron presentados a S.M. el Rey, en el 
palacio de La Zarzuela por el presidente de la 
Confedepción Española, y miembro de dicho Instituto, 
don José Joaquín Sancho Oronda.

españolas ocupan el segundo 
lugar en el mundo en cuanto 
a número de clientes, y el 
quinto en cuanto a 
depósitos-, después de 
Alemania, Francia, Estados 
Unidos e Italia.

Se trató el tema de la 
inversión regional, que en el 
futuro —según se dijo— van 
a poder dedicarse a ello de 
manera mucho más 
decidida.

PALMA DE MALLORCA, 26 (Europa 
Press).— Cristina Elisabet Kajvik, la ^oven 
sueca que fue asesinada en la noche del do
mingo al lunes, y cuyo cadáver fue encon- 
trado en una cuneta de la antigua carretera 
de Palma a Aldratx (en las cercanías del 
castillo de Bendinat) podría haber sido tor
turada brutalmente antes de morir, según se 
desprende del primer informe realizado pol
los forenses.

En medios próximos a la policía se ha se
ñalado la posibilidad de que Cristina no hu
biera sido torturada en el lugar donde fue 
encontrado su cadáver, sino en otro distinto.

Por otra parte, se ha informado que en la 
noche del lunes día 17, un coche patrullado 
la Policía Municipal de Calvia persiguió a 
cinco individuos que circulaban en un coche 
robado, que,escapó por un camino acciden-

tado. Cuatro días más tarde se recibió una 
llamada urgente de una sala de fiestas que 
solicitaba los servicios de la policía a causa 
de una violenta pelea entre cinco individuos 
de nacionalidad española y otros tres de na
cionalidad inglesa. En la noche del domingo 
23, los cinco presuntos autores del robo del 
coche se dedicaron a robar por el procedi
miento del tirón en la zona de la plaza' de 
Gomila, último lugar donde fue vista con 
vida la joven sueca.

El lunes por la mañana, la policía se per
sonó en unos apartamentos de la playa de 
Santa Ponsa, donde se hallaban hospedados 
dichos individuos, encontrando cierta can
tidad de droga y otros objetos, al parecer, 
todo ello producto de robos. Los detenidos 
fueron entregados a la Guardia Civil. Por el 
momento se ignora si pudieron estar relacio
nados con ia muerte de la joven sueca.

Un momento de la rueda de Prensa celebrada ayer.

Componen la junta 
directiva, junto con el señor 
Sancho Oronda, los señores 
Ensley, Geyger, Pesant, 
todos los cuales departieron 
con el Rey, y tras cambiar 
impresiones sobre la 
problemática del ahorro en 
el mundo, y su 

F transcedencia social, le 
invitaron a presidir la sesión 

¿.de apertura, a celebrar hoy 
'én el Palacio de Congresos y 
Exposiciones de Madrid.

inflación contra la que, 
—afirmaron— en la medida
de sus fuerzas
posibilidades,

y
luchan las

Por la tarde, 
directivos celebraron

I o s 
una

rueda de prensa con los 
medios de información 
madrileños.

A preguntas de los 
informadores, los directivos 
del organismo internacional 
del ahorro, facilitaron las 
siguientes respuestas:

Hay en el mundo 3.200 
Cajas de Ahorros, 
distribuidas en 55 países, 
due desarrollan su actividad 
en contextos sociopolíticos 
rnuy distintos, pero que 
tienen una filosofía 
común: servir a la 
comunidad en que están 
tnsertas, detectando sus 
problemas más urgentes 
para tratar de contribuir a 
su solución.

Se pasó revista a la nueva 
situación del mundo, 
producida principalmente 
por la crisis energética, y 
due ha generado una

Cajas de Ahorros, que no 
cesan de. crear nuevos 
servicios a sus clientes y a la 
comunidad, en ello juega un 
papel importante el avance 
tecnológico.

A la pregunta de cómc 
veía las Cajas de Ahorros 
españolas, Mr. Ensley 
respondió que daban un 
gran servicio a la sociedad a 
través de créditos y obras 
sociales, y que su apoyo a la 
adquisición de vivienda por 
las clases populares y al 
desenvolvimiento de la 
pequeña y mediana empresa 
eran todo un modelo.

El señor Sancho Oronda 
señaló que las 83 Cajas del 
país habían representado un 
papel muy importante en 
años difíciles, a pesar de los 
muchos inconvenientes que 
tuvieron para realizar su 
función social.

Respecto a la iniciación 
del descuento del papel 
comercial, dijo el señor 
Sancho Oronda que éste
comenzará a funcionar, muy 
posiblemente, el próximoposiblemente, el
verano.

A lo largo
respuestas 
informadores, se

de las 
a los

puso de 
manifiesto que las Cajas

27-28-29 dé ABRIL, DIA del IIBRO
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SISTEMA EXCEPCIONAL DE PAGO 
APLAZADO DE CUOTAS PENDIEN
TES DE LA SEGURIDAD SOCIAL

Los días 27, 28 y 29 de abril, 
la Caja regalará un libro de 

MIGUEL DE LA QUADRA SALCEDO 
a todos los impositores que realicen 

ingresos desde 5.000 pesetas 
en cualquiera de nuestras oficinas

O

al
Se recuerda a las personas interesadas en acogerse 
mencionado sistema de pago, con condonación del

iras següiri 
I de al9 i 
I forma 
ios y Sisto^

recargo por demora, que es requisito indispensable pa
ra ello ingresar las aportaciones de los trabajadores, de 
las cuotas correspondientes, antes del próximo día 30 
de Abril.

En las oficinas de esta Cámara (D. Jaime I, núm. 
18) podrán recibir las personas interesadas plena in
formación y asesoramiento al respecto.

v.’i'i’'

• •.•••■i»
"Peatón: sólo la luz verde le autoriza a cruzar.
Espere a que se encienda, permaneciendo sobre la 

«cera, sin bajar impaciente a la calzada.

AJA [X AHORROS 'XTJÍHIBF 
.> [XZARAûOZA,AI»^^HÏA
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FÆ/I/M COMBATE LAS 
"IVACmAHDADES"
• "España no aceptará 

a la larga nada que 
pueda poner en peligro 
su unidad política"

• CALVO SOTELO:
"Las diferencias en el tiempo de 
ingreso en la CEE de Portugal, 
Grecia y España serán pequeñas"

MADRID, 26 (Resumen de Logos).- “El texto constitucional es, en cuanto a 
extensión, medio, tirando a largo; en cuanto al estilo, mediano, como todo texto de 
compromiso, pero no tan malo como algunos críticos superficiales han pretendido. De 
técnica bastante aceptable en conjunto, todo lo cual es de esperar que mejore en las 
fases sucesivas del debate en ambas cámaras, ha manifestado Manuel Fraga Iribame, 
miembro de la Ponencia Constitucional, en la conferencia que sobre “Losproblernasde 
la elaboración constitucional” ha pronunciado en la Academia de Ciencias Sociales y 
Poh'ticas.

El conferenciante comenzó su intervención afírmando que en todo proceso 
constituyente se producen dos actitudes básicas: la maximalista “de todo o nada” de 
“tragala”, de querer un grupo de ciudadanos imponer su modelo constitucional y una 
actitud de pacto y de transacción entre las diversas fuerzas políticas.

Esta segunda, que se 
define con la palabra 
consenso, ‘‘ha de aspirarse a 
lograrla —ha dicho Fraga— 
en la mayoría de las 
cuestiones, tal vez en un 
ochenta por ciento del texto 
constitucional, pero 
siempre habrá cuestiones 
que tendrán que ser 
decididas por mayoría, y de 
modo inevitable un día 
tiene que terminar el debate 
al respecto”.

En relación con la unidad 
de España y las autonomías 
regionales, ha afirmado: ‘‘se 
ha conservado, 
erróneamente, la expresión 
‘‘nacionalidades” que carece 
de sentido, fuera de la idea 
de un Estado Multinacional, 
y que es de esperar que sea 
retirada en^el debate 
siguiente. El título VIII y 
una importante disposición 
adicional reculan el tema de 
un modo mas razonable que 
en la primera versión, con 
garantías para la unidad 
política y legislativa, y un 
sistema gradual de accesión 
a grados progresivos de 
autonomía. Sistemas 
económicos y financieros 
se apoyan sobre bases 
razonables, aunque su 
desarrollo está destinado a 
crear poblemas difíciles. 
Esta es la parte de la 
constitución por la cual será 
medido su éxito histórico, 
porque es también su riesgo 
mayor. España no aceptará, 
a la larga, nada que pueda 
poner en peligro su unidad

política, la seguridad del 
Estado, y la solidaridad y 
justicia entre todos los 
ciudadanos y las distintas 
regiones”.

MONARQUIA, FORMA 
ESTADO

En cuanto a la forma 
política del Estado, ha 
dicho:

La opción es clara por la 
Monarquía: en su versión 
moderna de la Monarquía 
parlamentaria, la única que 
ha sobrevivido en Europa el 
borrador constitucional da 
una versión a la vez 
tradicional y original de la 
misma: siendo de lamentar 
el empecinamiento del 
PSOE; que no parece haber 
aprendido, en este punto, 
las lecciones de nuestra 
historia, y la de las 
monarquías nórdicas donde 
hace tiempo los partidos 
socialistas han abandonado la

el
dicha 
producir'^, ha dicho

ministro ha dicho que 
espera haber hecho antes del 
verano una serie de visitas a 
todos los países 
comunitarios.

En cuanto a las 
prioridades de ingreso de 
Grecia, Portugal y España 
en las Com unid ades 
Económicas Europeas, el 
ministro dijo que Grecia iba 
dos años por delante en la 
negociación y que el caso de 
Portugal era muy diferentes 
al nuestra. Sin embargo, 
—añadió Calvo Sotelo—, y 
preferiría que el tema de 
Grecia se resuelva antes que 
el de España ya que muchos 
temas de dicho caso nos lo 
van a dar resueltos a 
nosotros porque son muy 
parecidos. Lo que sí es 
cierto es que las diferencias 
en tiempo para el ingreso en 
la Comunidad van a ser muy
pequeñas para los tres 
países, sobre todo
relación con las fechas 
petición de ingreso en 
misma.

SAN MIGUEL: 
ELEMPRESARIADO 
INSUSTITUIBLE

Se han iniciado

infecunda cuestión de 
formas de gobierno”.

CALVO SOTELO: 
ESPAÑA TIENE YA 
ADQUIRIDO EL 
DERECHO A LA 
ADHESION AL 
MERCADO COMUN

las

‘‘España no está 
negociando su adhesión a las 
comunidades europeas, 
porque este es un derecho 
que ya tiene adquirido, 
sino los períodos en que

ministro para las Relaciones 
con las Comunidades 
Económicas Europeas, 
Leopoldo Calvo Sotelo, en 
el almuerzo de trabajo.

El ministro ha dicho que 
tanto la comisión que 
estudia el ingreso en varios 
países en la Comunidad 
como la propia Comunidad 
en sí, está irrevocablemente 
decidía a la ampliación de la 
Comunidad, si bien hay 
problemas distintos para 
cada uno de los países 
aspirantes. Esta decisión es 
la que parece haberse puesto 
de manifiesto en el llamado 
documento “fresco”, 
recientemente elaborado en 
Roma.

Respecto a la pregunta 
de que países están a favor, 
encontra o neutrales 
respecto al ingreso de 
España en la Comunidad, el

en 
de
la

las
primeras jornadas 
internacionales de la 
Pequeña y Mediana Empresa 
organizadas por CEPYME, 
en colaboradón con el 
Instituto de la Pequeña y 
Mediana Industria. Al acto
de apertura asistió el
presidente del IMPI San
Miguel. “El I nstituto
—dijo— va a responder a una 
actuación en régimen 
descentralizado, 

aprovechando las 
asociaciones existentes, 
realizando las sugerencias y 
potenciando la capacidad de 
iniciativa del empresariado 
pero nunca sustituyéndole”. 
Entre las funciones del 
Instituto señaló las de 
financiación, formación, 
información servicios 
comunes y fomento de la 
expansión de ventas de 
productos.

EUZKADI
Los P.N.V. 
AMENAZA
al GOBIERNO

"Si Madrid no nos devuelve el 
concierto económico, toda la 
preautonomía se vendrá aba/o"

SAN SEBASTIAN, 26 (Logosji— “Toda la preautonomía 
puede venirse abajo si el poder central no muestra una actitud 
absolutamente real en el tema de los conciertos económicos. Si 
no vemos su decisión inequívoca de devolvérnoslo, el Partido 
Nacionalista Vasco iría a la ruptura total con el Gobierno”, ha 
manifestado al periódico “El Diario Vasco”, Carlos 
Garaicoechea, presidente del Euskadi Buru Batzal, máximo 
organo del P,N,V,^ én relación con el tema de los conciertos 
económicos que actualmente se están debatiendo con el 
Gobierno.

Al comentar la actitud de su partido. Garios Garaicoechea, 
manifestó que ha decidido dejar toda su conducta política en 
suspenso hasta tanto no se obtenga una clara respuesta del 
Gobierno sobre el tema de los conciertos económicos. El 
Gobierno expondrá su respuesta ante el tema de los conciertos 
económicos en los próximos días y no después de un mes. Hasta 
entonces, el P.N.V. '—dijo— no tomará otra decisión política, 
pues consideramos la devolución de los conciertos económicos, 
como condición prioritaria y “sine qua non” para seguir 
tomando parte en el juego político en las actuales 
circunstancias.

VILLALAR: SIETE REPUBLICANOS DETENIDOS

VALLADOLID, 26 (Logos).— Son ya siete los detenidos en 
relación con los incidentes registrados el pasado domingo en 
Villalar de los Comuneros.

A los tres detenidos en la noche del domingo, se unen ahora 
Roberto Alvarez Alvarez, Carlos de Miguel Calvo, Lucila Aragón 
Carrión y Javier González Gonzalo, todos ellos militantes de 
Convención Republicana,

Por otra parte, los vecinos de Villalar tratan de averi^ar 
quiénes fueron los individuos que en la tarde del domingo 
treparon la fachada del juntamiento cambiando la bandera 
nacional por otra tricolor, violentando posteriormente la puerta 
de entrada a la Casa Consistorial, donde produjeron diversos 
destrozos y se apropiaron de un cuadro con la efigie de los 
monarcas.

La indignación de la población de Villalar llegó hasta tal 
extremo que varios vecinos trataron de retirar a tiros de escopeta 
una bandera tricolor colocada en la cúpula de la Iglesia de Santa 
María.

TARRADELLAS:TOP SECRET

BARCELONA, 26 (Efe).— Un plan detallado de las funciones 
futuras de la Generalitat será hecho público antes del próximo 
día quince de mayo, según especificó el presidente Tarradellas en 
una conferencia de prensa celebrada después de la sesión 
o rdinaria del "Conseil”.

Esta sesión del ó^ano ejecutivo de la Generalitat fue 
calificada por Josep Tarradellas de “muy importante para 
Cataluña”, tras los acuerdos conseguidos con Suárez durante mi 
estancia en Madrid”.

“No es posible dar a la luz estos acuerdos y su significado por 
el momento, argüyó el presidente de la Generalitat, pero los 
daremos cuando creamos que debemos y no cuando un interes 
partidista nos obligue. Hay un Gobierno de la Generalitat que 
gobierna poco, pero que lo hará más”. El Conseil ha^ sido 
informado del alcance de los compromisos con Adolfo Suárez y 
estudia cómo llevados a la práctica”.

COVARRUBIAS

LEONIDAS BREZNEF, má
ximo dirigente soviético, ha pu
blicado un nuevo episodio de sus 
"Memorias", relatando "los ten
sos y difíciles años de la post
guerra". La Agencia Tass ha 
adelantado un resumen, comen
tando que Leonidas Breznef em
pezó escribiendo un relato en el 
que contaba su participación en 
un episodio de la II Guerra Mun
dial. "Recibió muchas felicita
ciones y peticiones para conti
nuar la publicación de sus recuer
dos", explica la citada Agencia.

ALEXANDER HAIG, coman
dante supremo de las fuerzas de 
la Alianza Atlántica en Europa, 
continuará en su puesto por un 
período indefinido, incluso tras 
el fin de su mandato inicial en 
octubre próximo. Medios oficia
les de la OTAN han revelado esta 
decisión, que puntualiza anterio
res noticias sobre la decisión de 
dimitir del general Haig.

RODOLFO MARTIN VILL^ 
ministro español del Interio' 
ha declarado que "los probleni^ 
de los ciudadanos en el archipy 
lago canario no son muy dist'" 
tos de los que nos preocupan^ 
la Península. Creo —dijo—, fl*** 
en definitiva son los mismos 
responden al reto de la violencia 
callejera, de la delincuencia 
mún y del terrorismo, sin ninS*’ 
na raíz en el pueblo canaria I 
que, por lo tanto, no tiene 
qué preocupar, desde el pa*'^ 
de vista político".

SALVADOR SANCHEZ 
TERAN, ministro español de 
Transportes y Comunicaciones, 
clausurará mañana, jueves, las 
Segundas Jornadas sobre trans
portes de mercancías peligrosas, 
que se están celebrando en Tarra
gona, con asistencia de más de 
un centenar de expertos de toda 
España. Uno de los temas más 
importantes de estas Jornadas es 
el referido a la seguridad en el 
transporte de productos explosi
vos, gases, líquidos inflamables, 
materias radioactivas y corrosi
vas, etc.

SUAREZ DE PUGA, embaja
dor de España en La Habana, ha 
asistido a diversos actos conme
morativos del milenario de la 
lengua castellana, celebrados por 
el Gobierno cubano con gran 
solemnidad. Un reciente decreto 
del Ministerio de Cultura de Cu
ba declara al año 1978, como 
“El Año del Castellano”. Los 
medios de comunicación cuba
nos han dado también gran relie
ve a todos los actos de este mile
nario.

FRAÑCISCO RIVERA
"PAQUIRRI", hospitalizado en 
la clínica sevillana "Nuestra Se
ñora de Fátima", mejora nota
blemente de la gravísima cogida 
que sufrió en el coso taurino de 
la Real Maestranza. Mientras 
tanto, continúan siendo numero
sas las visitas y las llamadas tele
fónicas que se reciben, interesán
dose por la evolución del estado 
de salud del diestro.

VIO RUEDA, escritor cine
matográfico, periodista y hom
bre de negocios de la Costa del 
Sol, falleció en Marbella, tras ha
ber ingresado en una clínica, pa
ra ser operado de apendicitis. 
Posteriormente surgieron com
plicaciones y dejó de existir, a 
consecuencia de un ataque car
díaco. Vic Rueda era natural de 
Caracas y regentaba, junto con el 
actor norteamericano Peter Dai- 
miond, el bar “Vic y Peter” en 
puerto Banús, visitado por todos 
los famosos que pasan por la 
Costa del Sol.
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lOk JOAQUIN 
GARRIGUES 

Rir WALKER
r

CONOCI a Joaquín Garrigues antes de que fuera, 
ministro. Antes de las elecciones. Quería entrevis-

tarie para na revista y varios periódicos y quedamos 
en charlar antes, para tener un conocimiento previo. 
El encuentro en la primera fase fue en el bar del hotel 
Castellana.

Decían del señor Garrigues que está dotado extra
ordinariamente para el diálogo, y me produjo 
impresión de que también está dotado para hacer 
sentirse a gusto a la gente hablando de sí misma.

pón, Canadá, etc, funcionan 
así. Es decir: en todos los lu
gares donde hay democracia, 
aparece ésta vinculada a un 
sistema de economía de ini
ciativa privada, y yo, en con
secuencia, creo que no se

la

püede ser demócrata 
apoyar en ese tipo de 
ma económico".

Hablamos entonces < 
la campaña electoral, <

sin 
siste-

sobre 
sobre

Es una persona que, al margen de su corrección 
evidente, se domina bien, se apasiona poco y dice 
aquello que cree que debe decir, sin rebasar un ápice 
tal idea, ni por exceso ni por defecto. Que parte de 
tal actitud obedece a una personalidad o a una 
adaptación para ir por la vida, no lo ha averiguado 
en tres encuentros que he tenido con él.

el lanzamiento de su "ima-
gen". Comentaba que 
tiempo para prepararse 
ría corto. No sabía si 
"imagen" provocaría

el 
se- 
su 

ios
suficientes entusiasmos como 
para arrastrar votos a su fa
vor. ¿Y dónde estaría den
tro de diez años?

“La política.

porque las diferencias tempe
ramentales o ideológicas en
tre los miembros de mi fami- * 
lia son patentes y me parece 
que resaltan de una forma 
muy evidente hasta en las de
claraciones de prensa. Eso en 
cuanto a mi generación. En 
cuanto a la generación ma
yor yo diría que ha respon
dido a unos esquemas políti
cos distintos, porque ha vivi
do en una etapa diferente. 
Nunca he creído en la "saga" 
ni en el "clan". Desde luego 
afirmo que no existe, y que 
esa especie de imagen que de 
alguna forma damos por ra
zón de que nos apellidamos 
Garrigues Walker, se debe 
quizá a que todos los Garri
gues tenemos cierta proyec
ción pública. Pero no está 
coordinada de forma alguna".

Mi interlocutor tiene un 
historial con las multinaciona
les...

para conocerlo mejor lo so
metí a un interrogatorio pe
culiar.

— ¿Qué le hace reír?
— No tengo facilidad para 

la risa. A veces, las propias si
tuaciones de la vida... y a ve
ces, yo mismo.

— ¿Qué le irrita hasta ha
cerle perder la serenidad?

— El cansancio. Hay días 
que sueño con dormir, y hay 
días en que no me funciona 
bien el estómago. Eso supon
go que quiere decir que me 
guardo ios cabreos por den
tro.

— ¿Qué parte anatómica 
de la mujer le atrae más?

— Lo que más me atrae de 
la mujer es la mirada, porque 
el resto salta a la vista.

— ¿A qué personaje de la 
política actual le gustaría 
ver desnudo en una revista?

— Como la política la ha
cen primordialmente los hom-

la mayor erótica”
WHO'S NO

Nuestro ministro de Qbras 
Públicas tiene 45 años, perte
nece a una dinastía política a 
la que se sitúa en el centro-de
recha liberal, y aunque se le 
encuadró en "la derecha civi
lizada", respondió con buena 
dósis de humor: "¡Pero yo 
estoy un poco más a la iz
quierda!". Estudió en el cole
gio del Pilar, es licenciado en 
Derecho y amplió estudios 
en Europa y América. Fue 
abogado y consejero de mu
chas empresas nacionales e 
internacionales y después 
abandonaría las actividades 
financieras para dedicarse ple
namente ai Partido Democrá
tico, que después entraría en 
la coalición de U.C.D.

LA EROTICA

El señor Garrigues dejo 
las finanzas por la política. 
Sería superior 
e’sta que la 

"La erótica 
más erótica de 

la erótica de 
de aquélla... 
política es la 
todas porque,

en definitiva, el poder políti
co es una especie de síntesis 
o de acumulación de toda 
suerte de poderes; entonces 
es superior ai poder que se 
pueda conseguir en el campo 
de las finanzas. Lo que ocurre 
es que hay personas que pre
fieren el campo de Fas finan
zas y se satisfacen suficiente
mente en ese sector o en cual
quier otro profesional; y 
otros, por no tener ese tipo 
de ambición preferimos vivir. 

yo diría que en algunos mo
mentos hasta una vida mise
rable, con tal de tener aspira
ciones en el terreno de la po
lítica. Son distintas, pues. 
las eróticas, 
más total".

La voz del 
es como sus 

La pol ítica es

señor Garrigues 
respuestas: sin

altibajos, suave, equilibrada. 
La expresión, entre un atisbo 
de curiosidad y un cierto 
aire de cortés distanciamien- 
to. No ríe, pero sonríe pálida
mente con cierta frecuencia. 
Tiene algo de "inglés".

Se había .dicho que era 
partidario de la organización 
social neocapitalista:

"Soy partidario de 
en tanto en cuanto esa 
que se defiende en el 

ella, 
es la 
resto

del mundo occidental, sin 
excepciones. Cuando se habla 
de Gobiernos socialistas en 
Europa, son Gobiernos que 
gobiernan con esquemas de 
economía neocapitalista o de 
iniciativa privada o social de 
mercados. Se buscan toda 
suerte de subterfugios y de 
nombres menos peyorativos 
que los de "capitalistas", pe
ro, de hecho, las economías 
de Italia, Francia, Inglaterra, 
Suecia, Estados Unidos, Ja-

¥ De la ''derecha civilizada", pero a la izquierda. 4 Partidario de 
la organización social neocapitalista. > No existe la "saga" de los 
Garrigues. > Su historial con las multinacionales. No tiene faci
lidad para la risa. ¥ La pesadilla que más se le repite: el sueño en 
el que uno cree que se asfixia.

"Realmente no lo sé... 
La vida puede producir tai 
cantidad de situaciones nue
vas, sobre todo desde el pun
to de vista político... ¡Se van 
a producir tantos cambios!... 
Diez años. Puedo estar en el 
poder, 
poder. 
Eso es
da una

Las

También cerca del 
O quizá en el vacío, 
lo que hace de la vi- 
aventura apasionante" 
cosas se desarrollaron 

de 
te

otra manera. Primeramen- 
la F.P.O.L. se unió al 

P.D.P. y Garrigues formó "pa
reja" con Camuñas, en una 
primera etapa. Después se 
subsumieron en la coalición 
centrista *, así, sin campa
ñas personales, los dos llega
ron al poder, aunque el paso 
de su compañero fuera efíme
ro. Mucho antes de los diez 
años, el señor Garrigues tenía 
un ministerio.

LA SAGA Y LAS 
MULTINACIONALES

Los Garrigues han andado 
siempre por la política. Como 
una "saga" de los Forsythe 
por el poder.

"Bueno; ni yo ni ninguno 
de ios Garrigues hemos creído 
nunca en eso de la "saga"

"Es un historial fallido, 
puesto que esa vinculación 
mía con las rhultinacionaies 
no ha existido prácticamente 
en mi vida profesional. Por
que yo abandoné el ejercicio 
de la profesión de abogado 
cuando tenía 28 años, y en
tonces, de los 21 a los 28, 
efectivamente, fui abogado 
de algunas multinacionales y 
de otras compañías españolas. 
No me especialicé en multina
cionales, y a partir de enton
ces no tuve vinculación al
guna, salvo en algunas empre
sas en las que he intervenido 
y tenían intereses extranjeros. 
Pienso que esa imagen se 
transmite en parte por el 
apellido, por las relaciones fa
miliares con el exterior y por 
el hecho de que desde el 
punto de vista del ejercicio 
de la abogacía, la firma del 
abogado "J y A Garrigues" 
ha representado intereses 
extranjeros a título pura
mente de asesor letrado, du
rante años, como han hecho 
otras firmas de abogados"

TEST

Dado el desapasionamien
to del actual ministro de O.P. 

bres, no tendría interés por 
ver a ningún personaje en 
esa situación.

— ¿Con qué super—sexy 
nacional saldría a bailar?

— Ahí doy la media del 
país. Marisol, Nadiuska, o 
Bárbara Rey me parecen muy 
bien.

— ¿Su pesadilla más repeti
da?

— La clásica de la mala di
gestión. Ese sueño en el que 
uno cree que se asfixia.

— ¿Con quién se yace más 
a gusto: con una señora o 
con la poltrona?

— Yacer, yacer, con la pol
trona. Con las señoras no se 
pega ojo.

ENCUENTROS EN 
LA TERCERA FASE

Mis contactos con Joaquín 
Garrigues han sido en tres fa
ses. La primera en el bar del 
hotel y después en su despa
cho del partido. La segunda, 
en el cóctel de presentación 
de un periódico madrileño. 
La tercera, un cruce en un 
despacho del partido al que 
había ido por otra gestión 
periodística. En la segunda 
fase yo no lo había visto, 
y me abordó para pregun
tar cuándo aparecía la en
trevista que le había hecho. 
En la tercera, después de que 
se publicara, me miró sin 
decir ni pío, como si no me 
recordara. Y lo anoto no 
como prurito de despecho; lo 
dejo como una nota signifi
cativa de su personalidad.
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• la evolución del Cental y Reservas en el transcurso 

de los últimos cinco años, ha representado un incremento medio 
acumulativo del 37 % anual.

* Más de80.000millones de pesetas de Recursos Totales 
al cierre del ejercicio de 1977

* Autorización al Consejo para ampliar el Capital Social.

— El Banco de Fomento ostenta cada día 
con más seguridad su posición predominante 
entre los Bancos Industriales, consiguiendo, 
dentro de este sector, un incremento del 15,12 
por ciento, al nivel de nuestros recursos, esto 
ha supuesto un esfuerzo considerable y efi
caz, alcanzando una cuota de mercado que 
pasa del 10,19 por ciento en 1976, al 1035 por 
ciento en 1977.

— Insisto en que el ahorro ha de defender 
sus posiciones con firmeza. Yo espero que el 
marco actual, social y político, de nuestro 
país evolucione en la forma necesaria-para 
que el ahorro recupere la confíanza perdida, 
para que ese mismo ahorro deje de ser cues
tionado y para que la bolsa consiga reflejar 
los valores reales mínimos de las entidades.

— La relación de un Banco Industrial con 
el medio que opera, debe ser de creación y de 
compromiso, palabra que obliga sinceramen
te cuando, como nosotros, se expresa con 
credibilidad.

Del informe del Presidente, don Alfonso 
Escámez, a la Junta General

EVOLUCION DE LAS PRINCIPALES RUBRICAS DEL BALANCE
(En miUones de pesetas)

1977 1976 1975 1974 1973

RECURSOS AJENOS......................... 69.634,1 60.489,8 33.670,7 26.167.2 20.910.4

Acreedores..................................................................... 32.786.6 25.912,1 14.242.9 13.430.0 12.510.4
Bonos ............................................................................... 36.847.5 34.577,7 19.427,8 12.737.2 8.400.0

CREDITOS + CARTERA DE EFECTOS . 57.905,6 49.308,6 30.621,9 25.190.6 20.227.1

Créditos ......................................................................... 37.245.6 34.740.3 23.866.4 21.060.0 17.148,0
Cartera de Efectos..................................................... 20.660.0 14.568,3- 6.755..5 4.130.6 3.079.1 .

CARTERA DE TITULOS............... 11.857,7 9.071,4 3.745,1 1.798.6 1.288.6

Fondos Públicos........................................................... 4.004,7 2.486.1 600.9 273,2 75,0
Otros Valores............................................................... ' 7.853,'O 6.585.3 3.144,2 1.525,4 J.213,6

RECURSOS PROPIOS ........................ 11.252,0 10.667.9 7.207,4 6.678.3 3.185.3

Capital................................................... ...................... 4.283,9 4.187,1 2.253,6 1.780.6 950.0
Reservas ......................................................................... 6.968,1 6.480,8 4.953,8 4.897,7 2.235.3
Regularización............................................................... - - -

INMOVILIZADO........... ................... 2.624,0 2.610,3 1.425,8 463.9 255.0

Inmuebles....................................................................... 2.045,0 2.076.3 1.292,2 417,6 220.0
Mobiliario e instalaciones......................................... 494,9 491,3 131,6 44,3 33.0
Inversiones Reserva y Fondo Previsión................ 84,1 42,7 2,0 2,0 2,0

EFECTIVO..................................... 11.880,2 11.764,2 5.982.7 5.858.0 2.4793

Caja y Bancos (Activo)............................................... 15.251.4 17.388,0 6.884,5 6.408.9 2.591,7
Bancos y Cajas Ahorro (Pasivo) y B. España .... -3.371,2 - 5.623,8 - 901,8 -550.9 -112,4

ACEPTACIONES, AVALES 
Y CREDITOS DOCUMENTARIOS........... 2,089,0 1.321,5 684.7 660.7 960.6

— En el transcurso del Ejercicio se han 
incrementado los Recursos Ajenos hasta 
69.634 millones de pesetas, lo que supone uo 
aumento de 9.144 millones, que en cifras re
lativas representa el 15,12 por ciento.

— Las operaciones activas del Banco de 
Fomento computables en el coeficiente de 
inversión, y por tanto, destinadas a financiar 
sectores y actividades que el Gobierno define 
como de carácter preferente,-ascienden al 
31-12-1977 a 6.950 millones de pesetas, cifra 
superior en más de 1.265 millones a la del afio 
precedente.

— El volumen contratado dé las acciones 
de nuestro Banco alcanzó la cifra de 872 mi
llones de pesetas efectivas, importe que nos 
sitúa a la cabeza de los Bancos Industriales, 
con una diferencia superior a 170 millones 
sobre la segunda entidad, por este concepto.

Del informe del Vicepresidente y 
Consejero-Delegado, don Pedro Gue

rrero

★ ★ . ★

Aplicación de los recursos totales
(Eb BiUeaee de pesetea) 1977 1976 1977/1976

Saldo al 
31-12

%
Suido al 
31*12

%
VARIACION 
ABSOLUTA

RECURSOS TOTALES 80.886.1 100.- 71.167.7 100.- 9.728.4

Propios..................................... 11.252.0 13.91 10.667.9 14.99 584.1
Ajenos....................................... 69.634.1 86,09 60.489.8 85.01 9.144.3

APUCACION 80.886.1 100.- 71.167.7 100.- 9.728.4

A INVERSIONES...................... 72.303.2 89,39 60.947.6 85.65 11.355,6

Créditos + Cartera de Efectos. 57.905.6 71.59 49.308.6 69.29 8.597,0
Cartera de Títulos ................. 11.857.7 14.66 9.071.4 12.75 2.786,3
Inmuebles, mobiliario e insta 
laciones ................................... 2.539.9 3.14 2.567.6 3,61 - 27,7

B OTRO ACTIVO.................. 8.582.9 10.61 10.210.1 14.35 - 1.627,2

RECURSOS
Los recursos propios del Banco de Fomento se elevan a 11.252 

millones de pesetas, distribuidos entre 4.284 millones de capital y 
6.968 millones de reservas, con un aumento de 585 millones sobre la 
cifra correspondiente a 1976.

Los recursos ajenos alcanzaban al cierre del ejercicio pasado, la 
cifra de 69.634 millones, lo que supone un aumento de 9.144 millones, 
un 15,12 por ciento sobre los importes del año precedente.

Considerando la cifra absoluta de incremento, el Banco de Fo
mento se sitúa en el segunda lugar de lá Banca Industrial y en cuanto 
al aumento relativo resulta superior a la media del crecimiento 
experimentado por el sector de la Banca Industrial.

Durante 1977 se emitieron dos nuevas series de Bonos por un 
importe total de 3.000 millones de pesetas.

Los recursos totales se elevan a 80.886 millones de pesetas, cuya 
composición, perfectamente equilibrada y muy similar a la del 
ejercicio precedente, es del 13,91 por ciento de recursos propios, 
frente al 86,09 por ciento de fondos ajenos.

INVERSIONES
En créditos y cartera de efectos se alcanza al final de ejercicio la 

cifra de 57.906 millones de pesetas sobre los 43.308 del ejercicio 
anterior.

El carácter de Banco Industrial del Banco de Fomento se pone de 
relieve al considerar que el importe medio de los efectos descontados 
es de 132.000 pesetas y el plazo también medio de vencimiento de 519 
días.

La cartera de títulos se ha incrementado a fuerte ritmo, llegando a 
la cifra de 11.857 millones de pesetas, con un aumento sobre la 
posición al 31 de diciembre de 1976 de 2.786 millones que representan 
el 30,71 por ciento.

Destacan los fondos públicos que han pasado de 2.486 millones a 
4.004, mientras que la rúbrica de «Otros Valores» se sitúa en 7.853 
millones de pesetas, cifra que supone un aumento de 1.268 millones 
en los últimos doce meses.

DEDICACION AL DESARROLLO 
INDUSTRIAL

Aparte de là acción bancaria, hernos desarrollado una intensa 
actividad hacia el exterior buscando nuevos campos para la empresa 
española.

Se dispone de tecnología, excedentes económicos derivados de un 
reducido aprovechamiento de la capacidad productiva en muchas 
empresas y unos recursos humanos de los que se está hablando muy 
poco y que es preciso utilizar.

Esta acción se desarrolla con el estímulo y el apoyo financiero del 
grupo bancario al que pertenece el Banco de Fomento, y participa con 
un alto grado de iniciativa y colaboración nuestro consejo asesor 
técnico, que ha sido ampliado y reestructurado durante el último año, 
aumentando en eficacia y en calidad.

Hay que destacar el magnífico ambiente que estamos consiguiendo 
crear para las empresas españolas en países de Centro Europa y del 
Este, y en el mundo Iberoamericano. Intentamos que las empresas 
españolas puedan acudir en las mejores condiciones de asesoramien- 
to, de información e incluso de recursos financieros, para competir en 
forma adecuada entre los demás países occidentales.

Evolución de los recursos ajenos

■en» CUENTAS CORRIENTES

nMn CUENTAS DE AHORROCUENTAS A PLAZO

AUTORIZACION PARA AMPLIAR 
CAPITAL

Se autorizó al Consejo para que pueda ampliar el capital social, al 
amparo de lo dispuesto en el articulo 96 de la Ley sobre Régimen 
Jurídico de las Sociedades Anónimas, hasta el límite del 50 por 100 de 
la cifra actual, que asciende a 5.3 54.950.000 pesetas.

Igualmente, se autorizó a los administradores a modificar libre
mente y sin limitación, las condiciones inicialmente convenidas en 
cualquiera de las escrituras de emisión de Bonos de Caja, hechas en su 
día por el Banco Industrial de León, integrado hoy en Banco de 
Fomento, al objeto de unificar las condiciones, especialmente de 
interés, de dichos Bonos con los emitidos por el Banco de Fomento.

La Junta aprobó por unanimidad todos los acuerdos propuestos 
por el Consejo.

Distribución del beneficio neto

- A dividendo .......................   509.780.484,- ptas.
- A reserva. Ley Ordenación

Bancaria, art. 53 ................ 125.000.000,- ptas.
- A fondo de previsión para 

inversiones...................... 44.000.000,- ptas.
- A reserva voluntaria ...... 44.000.000,- ptas.
- A impuestos........................ 347.000.000,- ptas.

EXPANSION
El Consejo tiene prevista una gran expansión del Banco, q ue a corto 

plazo se traduce en la incorporación a nuestra red de las oficinas de 
próxima apertura en Albacete, Huesca, Tarragona, Lérida, Gerona, 
El Ferrol, Orense, Gijón, Avilés, Pamplona, Alcalá de Henares, 
Palma de Gran Canaria y Tenerife.

Con estas inauguraciones queda mucho mejor cubierto todo el 
territorio nacional, pudiendo atender con más eficacia los servicios 
que la clientela, siempre en aumento, demanda.
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Con objeto de conocer su postura en relación con Altos Hornos
EL MINISTERIO DE INDUSTRIA 
MANTIENE CONTACTOS CON 
LA US STEEL

MADRID, (Europa 
Press). —El Ministerio de 
Industria ha establecido 
contacto con la U.S. STEEL 
con el objeto de conocer su 
programa en relación con su 
participación, del 25 por 
100 directa e indirecta, en 
Altos Hornos del 
Mediterráneo y Altos 
Hornos de Vizcaya.

El ministro de Industria, 
don Agustín Rodríguez 
Sahagún, ha manifestado a 
Radio Nacional de España 
que resulta prematuro 
anunciar que la U.S. STEEL 
tenga intención de retirarse 
de las siderúrgicas españolas.

En este contexto, el 
titular del departamento ha 
señalado que en lo que se 
refiere a Altos Hornos del 
Mediterráneo, se pretende ir

a una ampliación de capital
de unos 
pesetas, 
tercios 
serían

12.000 millones de 
de los cuales dos 
aproximadamente 

suscritos por los
accionistas acreedores de 
A.H.M. es decir, por los 
bancos, cajas de ahorros y

por Altos Hornos de 
Vizcaya y, eventualmente (y 
si este es su deseo) por la 
U.S. STEL. El resto , un 
tercio, sería suscrito por el 
INI.; todo ello antes de 
ádopt^l^ una resolución 
relativa a' su posible

nacionalización.
La U.S. STEEL 

Corporation, según noticias 
procedentes de Nueva York, 
está redactando una serie de 
consideraciones al respecto, 
que negociará con el 
Gobierno español.

A LOS PAISES DEL ESTE EUROPEO 
INTENSIFICAN SU POTENCIAL 
DE CENTRALES NUCLEARES

PAG,

BOLSA de MADRID

BANCOS

Banco Zaragozano ....................
Banco Exterior.............................
Banco Central .............................
Banco Español de Crédito . .
Banco Hispano Americano , . .
Banco de Santander .................
Banco Popular Español ............
Banco de Bilbao..........................
Banco de Vizcaya............
Banco Industrial de Cataluña .
Banco Occidental.......................
Banco Atlántico..........................
Banco Urquijo.............................
Banco Industrial del Sur............

ELECTRICAS

Preced. HOY

MADRID, 26 (Europa 
Press).— Mientras en los países 
occidentales se mira con recelo 
y hasta con oposición el 
desarrollo dé la energía nuclear, 
los países del Este europeo 
intensifican y desarrollan al 
máximo sus posibilidades 
nucleares para cubrir una parte 
importante de su futura 
demanda energética, según 
informa “Forum Atómico 
Español”, servicio de 
información y documentación.

Añade el citado servicio que 
la revista polaca “Zycie 
Merszawy” publica los planes 
inmediatos de los países del

COMECON en cuanto a 
centrales nucleares, destacando 
80 nuevos grupos que se piensa 
iniciar a construir antes de 
1980, y cuya capacidad total 
sobrepasa los 30.000 
megawatios. Los reactores a 
instalar serán prácticamente 
todos soviéticos, si bien es 
probable que Rumania opte por 
equipos fabricados en occidente. 
La mayoría de los especialistas 
que montaran estos servicios 
serán soviéticos.

En la actualidad informa 
“Forum Atómico Español” la 
República Democrática

Alemana dispone ya de una 
capacidad nuclear instalada de 
950 m^awatios, en tres grupos, 
y está construyendo cuatro 
unidades más de 440 
megawatios cada una. En 
Bulgaria hay ya un grupo 
instalado de una Central Nuclear 
y se construyen otras tres más 
en el mismo emplazamiento.

Agricultura. Industria 
Comercio. Construcción 

Navales

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ........... 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero .............  
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Penosa................... 
Fecsa 5.000 ........... 
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 26

i

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ..............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo.......  

loo Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán ....

100 Liras Italianas ....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca............
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega .
1 Marco Finlandés . . . 

loo Chelines Austríacos . 
loo Escudos Portugueses 
loo Yens Japoneses . . 
loo Francos Belgas (fin).

80,684 
71,324 
17,454 

146,409
41,144 

249,563
38,810

9,285 
36,329 
17,348 
14,150 
14,853 
19,032

538,431 
192,013
35,859 

248,794

80.944
71,635
17,529

147,204
41,382

251,144 
39,029

9,326
36,528
17,441
14,220
14,928
19,139

543,795
193,553
36,055 

251,144

h
padres

SEBIM MINISTERIO DE SANIDAD Y SEGURCAD SOCIAL

BAJA EN BILBAO
BILBAO, 26 (Efe).- La 

Bolsa de Bilbao ha manteni
do hoy la misma animación 
qué en jornadas anteriores 
y ha operado en cantidades 
importantes, pese a la pre
sencia de signos negativos 
en el saldo de diferencias.

La existencia de instruc
ciones de compra encuen
tran contrapartida en la pro
pia acción vendedora, pro
ducto de las plusvalías que 
vienen produciéndose.

El mayor negocio se re
gistró en los últimos corros 
y fue el industrial el que se 
hace eco del mejor ambien
te que dominaba la contra
tación, al obtener avances 
de alguna espectacularidad.

Esto ha influido poste
riormente para que el públi- 

_ co se haya decidido a inter
venir en la absorción del pa
pel de Eléctricas y bancos, 
junto con las acciones side
rúrgicas, también objeto de 
solicitud.

La presencia al cierre de 
numerosas contrapartidas 
comparadoras deja la Bolsa 
en situación favorable fren
te a la sesión de mañana. Su
ben 25 valores, bajan 17 y 
repiten 31.

/ José A. Traver 
Espallai^cs

E COSO.24-32.2° 
TELS. 210496-210497

\ ZARAGOZA-4

JOfí/VADA //VESTABLE 
E/V LAS BOLSAS

MADRID, 26 (Europa Press).— Las bolsas españolas, 
con la de excepción de la de Bilbao, han experimentado 
hoy un incremento en sus índices generales superiores 
a un punto. En Bilbao, el fuerte incremento de los últi
mos días, superior siempre al de Madrid y Barcelona, se 
ha visto interrumpido, incluso con una ligera baja.

En Madrid, el índice general asciende 1 punto y se 
sitúa en 98,99. En Barcelona, el nivel medio crece 1,22 
hasta 99,58. En Bilbao el índice desciende 0,71 y 
cierra a 102,92.

Las cuotas del Banco de España 
en organismos internacionales:

8.219 MILLONES
MADRID, 26 (Europa 

Press).— Las cuotas del 
Banco de España en 
organismos internacionales 
en los que participaba al 
finalizar 1977, se elevaban a 
8.219 millones de pesetas, 
frente a 5.858 millones del 
año anterior, y 3.9 73 
millones de 1975, según 
datos facilitados en fuentes 
fancarias competentes.

La cifra correspondiente 
a 1977 (8.219 millones) se 
desglosa de la siguiente 
forma: 4.144 millones de 
pesetas correspondían al 
Fondo Africano de 
Desarrollo (1.783 millones 
el año anterior). 2.360

millones al Banco 
Internacional de 
Reconstrucción y Fomento 
(sin variación durante dicho 
año), 1.638 millones de 
pesetas a la Asociación 
Internacional de Desarrollo 
(si n vari ación), y 77 
millones en la corporación 
financiera internacional.

Por otra parte, la cuota 
en el Fondo Monetario 
Internacional a finales de 

1 977 era de 39.534 millones 
(30.644 un año antes), de 
los que 9.884 millones 
estaban desembolsados en 
oro y 29,650 millones en 
pesetas.

Ponferrada .
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera . 
Ebro . . . . 
Aguilas . . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................
Urbis............. . . 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica..........  
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera........... 
Astilleros ........... 
Unión Fénix . . . 
Seat...................... 
Renta inmobiliaria

297 297
288 290
330 333
250 250
225 225
360 360
230 265
279 289
233 233
180 180
178 181
235 239
240 245
210 210

78,50. 78,5
71 72
78,50 78,5
71 71
60,50 62
74 66,25
51,50 —
76 77,25
69,50 69,5

71 71

55 53
47,50 —

44,50 44,25
74 —

71 __
268 267,5

68 68

184 188,5
103 104,5
66 65

248 255
104,25 103,25
105 104
124 124

84,50 85,5
76 75

247 247
177 168

320 330
65 67
75 —

>esión deCambios de la 
hoy facilitados por

¿gfljfl IX AHORROS 
IXZARAGOZA,ARACOnYRfQIA

"CHRYSLER" Y "CITROEN 
APLICAN YA LA SUBIDA

MADRID, 26 (Europa Press).— La subida de los precios de los 
coches en una media del 8,5 PQr ciento ha empezado a aplicarse. 
El sábado pasado entró en vigor para "Chrysler", hoy miércoles 
para "Citroen", probablemente el martes día 2 de mayo lo reali
zará "Ford", también es inminente la de "Renault" y la de "Seat" 
surtirá efectos en una fecha todavía no conocida del próximo mes.

El porcentaje medio de la subida se reparte discrecionalmente 
por cada casa, de acuerdo con las comunicaciones de visto bueno 
que han recibido de la Junta Superior de Precios. No obstante, de 
los precios que ya han subido parece desprenderse que tos aumen
tos mayores corresponden a los modelos más populares.

banco de huesea..^BANœ DE “INTERES” CAPITAL
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La Junta 
General de Accionistas 

Jel Banco Lrqu ijo.
En el Palacio de Exposiciones y Congresos y con asistencia de un gran número de accionistas, se celebró el pasado dia 22 

la Junta General del Banco Urquijo. Informaron D. Juán Lladó Sánchez-Blanco, Presidente del Consejo de 
Administración y D. Jaime Carvajal Urquijo, Consejero Director General. Tanto los discursos como los hechos 

reflejados en la Memoria fueron subrayados favorablemente por los asistentes, quienes aprobaron 
por unanimidad las distintas propuestas del Consejo.

’’Deseamos contribuir a crear el clima de confianza 
necesario para que el ahorro y la inversión se recuperen.”

JUAN LLADO SANCHEZ-BLANCO

’’Nadie responsable puede desconocer la gravedad de la crisis 
económica y social que nos rodea pero, al mismo tiempo, no es licito 

ocultar las esperanzas que esta hora nos ofrece.”
JAIME CARVAJAL URQUIJO

Hechos destacables
— Sucursales: Creación de la Dirección 
Regional de Galicia con la inauguración 
de las Oficinas de Vigo y La Coruña. 
— Apertura de las Oficinas de Cádiz, 
Tarragona y las nuevas Agencias Urbanas 
de Madrid, calle de Arapiles y de 
Barcelona, Ganduxer.

— Internacional: El Balance en moneda 
extranjera alcanza el 30«/; del Balance 
total del Banco.
— Se han dirigido 17 operaciones de 
créditos sindicados en divisas, por un 
importe próximo a los 500 millones de 
dólares.
— La red internacional del Banco se ha 
ampliado con la apertura de una sucursal 
en la Unión de Emiratos Arabes, con 
sede en Abu Dhabi, y de una Oficina de 
Representación de Banco Urquijo 
Hispano Americano Limited en Hong 
Kong. Asimismo, en 1978 se procederá 
a la apertura de una sucursal en Paris.

Datos Relevantes
(en millones de pesetas)

O No incluye Cuentas de Orden.

1977 1976
Beneficio neto 
antes de impuestos 3.330 3.342
Recursos Propios 22.942 22.533
Recursos Ajenos 93.870 81.904
Inversión Bancaria 130.648 108.790
Cartera Industrial 22.555 18.348
Balance Total (*) 249.551 202.152
Número de accionistas 48.417 48.081

— Industrial: La politica industrial del 
Banco dupnte 1977 se ha centrado en la 
colaboración con las empresas en las 
que participa para conseguir una mejora 
de sus estructuras, especialmente en los 
campos de la exportación,de la adquisición 

de tecnología y del perfeccionamiento de 
los sistemas internos de control y gestión
— Importante saneamiento del activo: 
Dotación de 930 millones de pesetas al 
Fondo de Previsión para Créditos de 
Dudoso Cobro, y de 1.200 millones de 
pesetas para saneamiento de la cartera 
de valores.
Nuevos servicios:
— Creación de un servicio de 
asesoramiento especializado en Renta 
Fija.
— Conversión de los Fondos de 
Inversión Boninver y Profondo en Fondos 
de Renta Fija.
— Acuerdo con American Express para 
participar en una Sociedad al 50% que 
vá a introducir en España la tarjeta de 
este nombre, de reconocido prestigio 
internacional.
— Constitución de Urquijo Leasing, S.A. 
que responde a la necesidad de tecnifícaf 
y diversificar los servicios de financiación
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Magisterio estatal: seguirá la huelga Asegura e/ asesor presidencia/ 
0/arte Cui/en:

LAS CENTRALES 
NO TRANSIGEN

■■ Ofensiva de los sindicatos independientes 
contra las centrales marxistes

MADRID, 26 (Agencias).— Por decisión de las centrales y sindicatos del Magisterio 
Estatal, la huelga continuará, al menos hasta el próximo viernes, fecha en la que el 
Consejode Ministros estudiará una propuesta de Educación y Ciencia y de Hacienda 
para la implantación de la dedicación exclusiva, ha sabido Logos en medios docentes.

En la reunión que 
mantuvieron los
representantes sindicales 
el director general 
Personal Matías Valles,
anrmo que el
exclusiva 
Gabinete 
viernes;

sería 
en la 
que

tema de 
sometido

de 
se 
la 
al

reunión del 
el estudio

conjunto que se presentará 
se había iniciado antes del 
comienzo de la huelga ya 
que su implantación 
dependerá de la capacidad 
económica del Estado para 
afrontarla.

En una nota oficial del 
Departamento se señala que 
la implantación global de la 
exclusiva desde el primero 
de septiembre próximo 
supondría un total de 
19.000 millones de pesetas, 
cantidad igual al‘ 
presupuesto total del 
Ministerio de Cultura y, 
justamente el doble del 
presupuesto del Ministerio 
de Asuntos Exteriores.

En la reunión, el director 
general reiteró que las 
^cisiones económicas de la 
Administración con sus 
funcionarios no pueden 
depender de acuerdos o 
concesiones parciales, sino 
que están insertas en un 
conglomerado de 
actuaciones y gestiones que 
deben someterse a la ley en 
todo momento y, en este 
Caso concreto, al cauce 
•"eglamentario del Gobierno 
y del Parlamento, según se 
trate de temas necesitados 
de normas de nivel de 
Decreto o de Ley.

Las centrales presentaron 
JJna reivindicación concreta: 
'3 petición de cinco mil 
pesetas mensuales netas a

cuenta de la dedicación । 
exclusiva, que se pretenden 
percibir desde mayo, lo que 
supone según el Ministerio 
unos cuatro mil millones de 
pesetas. Esta concesión 

según fuentes oficiales 
consultadas por Logos— es 
in viable, no sólo por el 
problema económico, sino 
porque atenderla significaría 
que el Gobierno debería 
saltarse a la torera las leyes 
(ley de presupuestos y 
pactos de La Moncloa).

Sin embargo, en la 
información de las centrales 
y sindicatos se dice que esta 
petición, junto con la de la 
dedicación exclusiva se 
planteará ante el próximo 
Consejo de Ministros, 
aunque las fuentes oficiales 
mencionadas antes, señalan 
que esto no será así.

Según fuentes de 
Presidencia del Gobierno las 
centrales y sindicatos que 
ayer debían haberse reunido 
en el director general de la 
IFunción Pública para tratar 
el tema de las elecciones 
sindicales no han acudido y 
han solicitado, al parecer, 
un aplazamiento.

Educación y Ciencia para 
firmar el acta de la reunión 
de ayer al ratificarse el 
departamento en su 
negativa. Sin embargo, no 
aludieron en absoluto a las 
razones oficiales para obrar 
así y que, como más tarde 
explicó el director general de 
postura de los representan - 
tes sindicales a abandonar la 
actual situación de huelga-

CRECE EL MO
VIMIENTO INDE
PENDIENTE 
SINDICAL

DATOS DE LA 
HUELGA

A 77.425 asciende el
n úmero de 
estatales

profesores 
de E G B

actualmente en huelga en 47 ------Drovincias, según 
facilitados a Logos 
Comité de Huelga.

El Comité añade

por el

mediodía no les
que 
; h

al 
an

Los sindicatos 
independientes están 
realizando gestiones para 
llegar a la formación de una 
gran confederación que 
uniría a todos, como 
alternativa distinta de las 
centrales sindicales 
directamente vinculadas a 
los partidos políticos.

En los últimos tiempos se 
están produciendo 
enfrentamientos entre las 
organizaciones sindicales de 
uno y otro sector. La UGT, ' 
CC.OO y CNT acusan a los 
sindicatos independientes, < 
que son infinidad Ios- 
trabajadores que desean < 
defender sus ^derechos sin 
estar sometidos a los , 
intereses de los partidos 
políticos, por lo que están 
surgiendo con fuerza 
centrales independientes. 
Estas acusan a CC.OO., 
UGT... etc... de ser “correas 
de transmisión” de los 
partidos y del “boicot” que 
pretenden hacerles sobre 
todo a la hora de negociar 
los convenios. El caso más, <

llamativo ha sido la 
permanente actitud de las 
centrales marxistes a negarse 
a dialogar con los 
empresarios, en el tema de 
la enseñanza, si se admitía a 
las reuniones a los sindicatos 
independientes.

Según ha podido saber 
Logos en fuentes próximas a 
los independientes, los 
sindicatos de este signo 
están tomando conciencia 
de la situación y la actividad 
fundamental está 
encaminada a encontrar vías 
de unión. Asimismo ponen 
de manifiesto el incremento 
de afiliados que se está 
produciendo. Por otra parte, 
interpretan que es 
precisamente la importancia 
que están adquiriendo los 
sindicatos independientes lo 
que ha hecho salirse al paso 
a las centrales marxistes, o 
“de clase” como ellas se 
autodenominan.

LA ADMINISTRACION
NO HA

PRESIONADO SOBRE
LA JUNTA

DE CANARIAS
.El presidente elegido ''estaba 
quemado" y no era 
aconsejable su elección

L A N Z A R O T E, 26 
(Europa Press).—El consejero 
presidencial Lorenzo Olarte 
Cullen, celebró esta madru
gada una rueda de prensa en 
Lanzaroteen la que se refirió 
a los problemas de la presi
dencia de la Junta de Cana
rias. El señor Olarte negó 
que hubieran existido pre
siones de la Administración 
sobre dicha junta, ni por 
parte del presidente Suárez, 
ni del ministro de la Presi
dencia, señor Otero Novas, 
ni de ningún otro miembro' 
del Gobierno.

Si estas presiones hubie
ran existido —dijo— tal vez 
los resultados hubieran sido 
diferentes. “Que yo sepa, ni 
siquiera Garrigues ha inter
venido en el tema”. Señaló 
que su opinión fue siempre 
que tanto Alfonso Soriano,

elegido presidente de la jun
ta de Canarias, como Fer
nando Bergasa. “estaban 
quemados” por la lucha pre
electoral, y que no era acon
sejable su elección.

Sobre las disensiones en 
UCD dijo que había sido 
abierta una investigación pa
ra demostrar si se había roto 
o no la disciplina departido 
y que si fuera necesario ha
bría expulsiones. No prejuz
gó el resultado de esta inves
tigación.

Preguntado sobre si las 
disensiones nacían de cues
tiones de fondo, Olarte Cu
llen respondió afirmativa
mente y explicó que habían 
sido marginados de la junta 
cualificados parlamentarios 
como los señores Llorens, 
Bravo Laguna y Henriquez 
Hernandez.

SastopiSíBX

^'1 /

recibido en el Ministerio de

La democracia que inaugura
mos oficialmente el 15 de Ju
nio ha resuelto desde entonces bas

tantes problemas. Ha tenido sus 
más y sus menos, pero su actuación 
-en conjunto- ha estado dentro de 
lo aceptable. En general, se ha dedi
cado con más énfasis a los proble
mas socio-políticos, y parece que 
ahora se comienza a ponderar la 
importancia real que tiene la econo
mía en la vida del país. Suárez, que 
durante meses se ha dedicado a te
jer y destejer a su antojo, se tiene 
que dar cuenta de una vez por todas 
de que hay cosas que no pueden es
perar más. Lo dice mucha gente y 
no nos cansaremos de repetirlo; Suá
rez tendrá matrícula de honor en 
política, pero suspenso en econo
mía.

que los españoles (víctimas de un 
(sinfín de campañas estatales llaman
do a la reducción del consumo) po
demos pedir ai Gobierno, es que 
predique con el ejemplo, y en res
puesta a estas peticiones, el minis
tro de Hacienda, nos comunica un 
mayor control del gasto público.

UN MILITAR SIAMES, EN LA ZARZUELA
Madrid.- E1 rey don Juan Carlos recibió en audiencia al almirante Sangad Cha- 
loryoo, presidente del Consejo de Política Nacional de Tailandia, con su séquito. 

(Foto Efe)

•
 Ahora, cómo comprobante de 
que el Gobierno se da por en

terado de las reformas que tiene 
que acometer en breve plazo, Fer
nández Ordóñez anuncia la próxima 
aprobación de un decreto regulador 

del Gasto Público. Para aclararnos, 
hemos de decir que el Gasto Públi
co está constituido por diferentes 
partidas que corresponden a los dis
tintos servicios de la Administra
ción del Estado. Su cuantía se mi
de con los Presupuestos Generales 
del Estado (sin incluir) la Seguridad 
Social, que tiene cifras aparte), cu
yo elevado montante y continuo 
crecimiento ha levantado una olea
da de protestas por parte de diver
sos sectores. La cuestión radica en 
la irracionalidad con la que se admi
nistran ios presupuestos, pues se su
pone que no sería difícil ahorrar va
rios millones de pesetas vigilando el 
gasto más celosamente. Lo menos

•
 No es la primera vez que el 
Gobierno se preocupa de este 
tema: hace poco tiempo, se dio a 
conocer otro decreto similar al que 
ahora comentamos que regulaba el 
gasto de la Seguridad Social y, toda

vía antes. Fuentes Quintana dictó 
una serie de normas para regular la 
emisión de moneda y reducir la 
aportación estatal a la inflación. El 
futuro decreto que regule el gasto 
público, completará en cierto mo
do esta serie de medidas tan necesa
rias como importantes para nuestro 
futuro.

•
 Durante muchos años, se ha 
confundido aquí el crecimien

to con la prosperidad, y hemos creí
do que aumentar la producción y el 
consumo hasta cotas sorprendentes 
era símbolo de grandeza. El tiempo 

ha demostrado el tremendo error en 
la planificación de, nada más y nada 
menos, la actividad económica de 
todo el país. Consecuentemente 
con esa política errónea, los Presu
puestos Generales del Estado cre
cieron en los últimos ejercicios de 
forma alarmante, llegando a sobre
pasar ampliamente el billón de pese
tas en 1977. Este control que por 
fin se pone en marcha es muy nece
sario y esperemos no tener que la
mentar el no haberlo iniciado antes.

ALAfílCO
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Los que ganaron los "Oscar
g ■ Ringo Starr, antipatiquísimo

de Wm V JJJO
Por: Eduardo ALARCON

M ■ Italia, cada vez más en erótico

Guipúzcoa

EaaFilia elvil
¡imilla

rni ¡Imifmla
La munición utilizada por ios 
terroristas es la habitual de ETA

Tj RTERIOSCLEROSIS, enfermedad de moda y cul- 
Zl pable de tantos y tantos infartos de miocardio que 

nos llevan a la tumba en un santiamén, sin darnos cuenta 
de nada. Culpables de la arteriosclerósis, el tabaco, cómo 
no, la obsesidad, la diabetes, falta de ejercicio físico. 
¿Prevenciones? Sencillamente si se siguen y según indican 
los médicos: reducir el consumo de grasas saturadas, man
tener un peso correcto con arreglo a nuestra estatura, 
fumar lo menos posible, movernos mas y tener los ner
vios más quietos y no tan sueltos como los tenemos. 
En España, como en el resto de los países, las enfermeda
des cardiovasculares constituyen la mayor base de la 
mortalidad. A través de investigaciones la mayoría de los 
casos de infarto cardiaco se producen en personas enfer
mas de arteriosclerosis que no saben que padecen el 
mal, por lo que resulta normalísimo estar prevenidos a fin 
de no caer en esta muerte inesperada que nos depara el 
corazón.

Para llegar a ser alguien se puede hacer modosa
mente y aunque no se hable demasiado estar en su 

puesto. Es el caso del actor Francisco Piquer, que nunca 
sale publicado por ahí, pero trabajo no le falta ni buenas 
cualidades de actor. Es lo que exige el público, el que pa
sa por taquilla, ver calidad porque el verdadero aficionado 
no lee los cotiÚeos de las revistas especializadas donde un

SAN SEBASTIAN, 26 (Efe). 
El guardia civil Adriano Domín
guez Martín resultó herido ano
che en un atentado registrado en 
la localidad guipuzcoana de Her- 
nani.

El atentado se produjo cuan
do el señor Domínguez Martín 
viajaba, junto con otros compa
ñeros, en un vehículo de la Guar
dia Civil que provenía de un pol
vorín cercano.

Al parar este vehículo en un 
stop, apareció otro coche desde 
el que dispararon una ráfaga de 
metralleta.

El herido presenta dos im
pactos de bala con orificio de 
entrada y salida en el brazo iz
quierdo y otro en la cara ante
rior del hemitorax izquierdo. 
De pronóstico menos grave.

SE RECUPERA

El guardia civil Adriano Do
mínguez Martín, que anoche re
sultó herido en un atentado, ha 
pasado la noche tranquila y se 
recupera favorablemente de sus 
heridas, han informado a “Efe” 
en la policlínica donde quedó 
ingresado.

El señor Domínguez Martín 
conducía un “jeep” de la Guar
dia CivU, en el que viajaban 
otros dos compañeros. Uno de 
ellos resultó con rasguños de es
casa importancia y el tercero, 
Ueso.

Se produjo el atentado en 
un “stop” de la carretera de 
Hernani a San Sebastián, en 
las proximidades de la gaso
linera “Caravell”.

Hacia las diez y cuarto de 
la noche, el vehículo de la 
Guardia Civil paró en la citada

¡Ay, el corazón y lo otro, cómo nos trae a mal 
traer! Claro que hasta que se aclara la situación 

sentimental, como a nuestra paisana Rosa Fontana, que 
ha vivido en soledad bastante tiempo y ahora, felicísima, 
junto a su marido Carlos Lemos, hijo. Rosa, tuvo dos hijos 
con Rafael Rivelles, que han vivido hasta hace poco en 
Zaragoza con sus abuelos. Pero con la boda, Rosa, que ha 
vuelto a ser madre, tiene a sus hijos anteriores junto a 
ellos y tan felices, tan tranquilos. Es una chica majísima 
que ha encontrado el gran equilibrio en su matrimonio, el 
amor que llega. Esta historia sentimental con final feliz 
no tiene que ver nada con lo erótico, a lo que tan dados 
estamos en los últimos tiempos.

señal, momento que fue apro
vechado por cuatro individuos 
que viajaban en un coche para 
lanzar varios disparos de metra
lleta contra el “jeep”.

Los autores del atentado uti
lizaron un “taxi” marca “Chrys
ler 1.200”, matrícula SS-1.665-K 
que sobre las ocho de la noche 
fue robado en Pasajes (Guipúz
coa) a su propietario, Manuel 
Carrere Lambide.

Los cuatro individuos —uno 
de ellos portaba una pistola- 
introdujeron al dueño del “taxi” 
en el maletero del vehículo y lo 
trasladaron a las inmediaciones 
de la policlínica, donde le amor
dazaron y maniataron.

El taxista consiguió soltarse 
sobre las diez y media de la no
che y presentó la denuncia a la 
Guardia Civil que se hallaba en 
la policlínica, a donde ya había 
sido trasladado el guardia civil 
herido.

El “taxi” utilizado por los 
autores del atentado fue encon
trado hacia las doce de la noche 
en las inmediaciones del frontón 
“Galarreta”, de Hernani.

OTRA VEZ, ETA

En cuestión cine, Italia, sigue estando en cabeza. 
Ultimamente se ha rodado película, “Dulcfe mata- 

dero”, donde todas las escenas del más cachondo amor 
se deslizan dentro de un matadero. Será comercialísima 
por lo del morbo. Imaginénse a ella, a él, en pleno climax, 
y rodeados de terneras muertas, boca abajo, echando 
sangre casi caliente. Un verdadero asco. Hasta ahora estas 
peliculas no ha merecido ningún “Oscar”, que todo lle
gará, y bueno es recordar a las que ganaron durante 
dos veces el codiciado premio: Elizabeth Taylor, Bette 
Davis, Olivia de Havilland, Viviane Leigh, Luise Ranier, 
l'rederich March, Gary Cooper y Spencer Tracy. Aunque 
parezca mentira, ni Greta Garbo, ni Chariot, tuvieron el 

remio y Marlon Brando, tan soberbio él, lo rechazó 
ace unos años.

Fuentes policiales han infor
mado a “Efe” que la munición 
utilizada por los autores del aten
tado era de 9 milímetros “Para
bellum”, utilizada habitualmen
te por la rama militar de E.T.A.

El gobernador civil de Gui
púzcoa, Antonio de Oyarzabal, 
ha dicho que el atentado no era 
sino una muestra más de vulgar 
bandolerismo y que no tenía 
justificación de ningún tipo. 
“Espero —ha añadido— que el 
pueblo guipuzcoano y vasco se 
mentalice de lo que puede supo
ner este tipo de atentado”.

E/ canto jqndo, el grande, vuelve a florecer. Nuevas 
figuras aparecen para que el más puro folklore no se pier
da. "Chiquete" es uno de ellos, que procede de ambien
te rurales, de lo puro. Aquí no hay ni escuelas, ni mixti- 
cismos, que todo sale del corazón y va a la garganta sin 
entremezclas, como los clásicos. Caracol o Valderrama, 
sinceros y sin ninguna publicidad excesiva, como la que se 
le está haciendo al antipatiquísimo fíingo Starr que tra
ta a prensa y fotógrafos a patadas y con malas palabras, 
en inglés, eso sí. El ex—Beetle se está llenando de gloria 
entre los medios informativos.

escándalo sí, otro no, hacen de la persona un presunto 
ídolo que luego no responde a la capacidad en letras de 
imprenta que se han gastado unos cuantos periodistas 
para llenar páginas y folios. La publicidad obliga a la ven
ta del producto y si éste responde llegará al consumo 
deseado para el fabricante. Pero si no, es dinero a perder 
por el fraude que se intenta hacer.

En el cuartel de la Guardia Civil 
de Baracaldo

DESCUBREN UN ARTEFACTO
COMPUESTO POR 5 KILOS 
DE "GOMA-2"
BARACALDO (Vizcaya), 26 (Efe).- Cinco disparos 

fueron realizados esta mañana, poco antes de las seis y 
media, contra el cuarrtel de la Guardia Civil de Baracaldo, 
ubicado en la calle el Carmen.

No hay que registrar desgracias presonales, ya que en el 
momento del atentado el centinela se hallaba en el interior 
del recinto.

Tras la agresión se descubrió un paquete sospechoso que 
había sido depositado en la puerta del cuartel. Pudo 
comprobarse que se trataba de una bomba y artificieros de 
la Guardia Civil consiguieron desactivarlo, sin que hiciere 
explosión. Estaba compuesto por 5 kilos de “goma-2".

Se ignora el individuo o individuos que llevaron a cabo 
en el atentado.

/IS/IÁ 771/V FARMACIAS PARA 
LLEVA RSE SUSTA /VC/AS 
ALUC//\/OGE/\/AS

ELCHE, 26 (Europa Press).- Varias farmacias de 
Elche han sido asaltadas en los últimos días por varios 
desconocidos, quienes se llevaron diversas cantidades de 
morfina, así como ampollas de otras sustancias 
alucinógenas.

En todas las ocasiones, los ladrones penetraron a los 
establecimientos después de romper los cristales de las 
puertas o de los escaparates.
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estrictamente 
confidencial

En tiempo de paz EL ESPACIO

La insólita 
intercesión 

de
Marcelino

AEREO, CONTROLADO
POR EL MINISTERIO DE

TRANSPORTES

Trabajo
Empresa

r í

?

EDEMOS hoy el 
espacio de esta 

sección a un delicioso 
relato de Pérez Varela, 
en su "Confidencialísi
mo" de "El Imparcial". 
El colega dice así:

MADRID, 26 (Europa Press).- La comisión de urgencia 
legislativa de las Cortes españolas se ha reunido esta 
mañana, presidida por don Antonio Hernández Gil. La 
comisión ha apreciado por unanimidad la urgencia del real 
decreto ley 1.558 de 1977, de 4 de julio, sobre fijación y 
delimitación de facultades entre los ministerios de Defensa 
y de Transportes y Comunicaciones en materia de aviación.

"Marcelino Camacho, 
* líder de CC.OO., no só

lo es el intermediario de 
la clase trabajadora ante 
el Gobierno, sino que 
hace unos días sirvió de 
intermediario del capi
tal. El asunto es éste: 
un importante empre
sario había pedido un 
crédito al Banco Indus
trial. El crédito estaba 
concedido, pero no aca
baba de llegar a manos 
de la empresa, que se 
veía con el agua al cue
llo. Una gestión, otra 
gestión, un día, otro 
día, pero el dinero no 
acababa de llegar. Así 
que el empresario lla
mó a Marcelino Cama
cho, y Marcelino le dijo 
que vente para acá, tío, 
que esto lo arreglo yo 
en un periquete. Y así 
fue. Desde su despacho, 
Marcelino tomó el'telé- 
fono, llamó a unos y a 
otros, entró en contac
to con el ministro de 
Hacienda -"oye Paco, 
¿qué estáis haciendo 
con este compañero em- • 
presario?"— y, plaf, a 
los tres días el empresa
rio tenía en la cuenta 
de la empresa los cien 
millones largos que ha
bía solicitado del Banco 
de Crédito Industrial. 
Lo que no se sabe es si 
el empresario se ha afi
liado o no al Partido 
Comunista."

El real decreto señala, en 
su preámbulo, la necesidad 
de delimitar las 
competencias entre los dos 
ministerios, dado que el 
espacio aéreo es único y 
utilizado por aeronaves 
militares y civiles, las ayudas 
a la navegación son 
comunes, las bases aéreas en 
algunos casos son 
aeropuertos o están abiertas 
al tráfico civil, etc. También 
es preciso regular el régimen 
jurídico a que estará 
sometidos los aeropuertos o 
aeródromos públicos y 
civiles, y la necesidad de 
crear la figura del 
comandante militar aéreo.

Ministerio de Transportes y 
Comunicaciones, en cuanto 
afectare a la policía de los 
eropuertos civiles o la zona 
utilizada por la aviación civil 
en los aeropuertos militares.

Declara el carácter 
militar del control del 
espacio aéreo que, será 
ejercido por delegación en 
tiempo de paz, por el 
Ministerio de Transportes y 
Comunicaciones, en cuanto 
afecta a la circulación aérea 
civil.

Establece las materias 
que habrán de ser objeto 
de acción coordinada de los 
dos departamentos.-

Crea la figura del director 
de Aeropuertos, que 
ejercerá las funciones 
atribuidas al Ministerio det 
Tranportes y Comunica
ciones en los aeropuertos y 
aeródromos publicos civiles. 
Establece que forma estarán 
representados en los mismos 
los intereses de la Defensa 
Nacional.

Establece la forma ' en 
que el Ministerio de 
Transporté y Comunicacion
es ejercerá las función es 
correspondientes al tráfico 
civil en las bases aéreas y 
erodromos militares 
utilizados por dicho 
tráfico.

LOS LÍMITES DE 
PARTICIPACION 
EN LA EMPRESA

/\ L hilo del proyecto de ley de representa- 
cíón de los trabajadores en la empresa, se 

ha desatado la polémica sobre los límites de la 
participación de los trabajadores en su empresa. 
Todo el mundo opina, al menos en teoría, que 
los trabajadores aportan a la empresa un factor 
de la producción: el trabajo y en forma más 
directa que los capitalistas. Para el trabajador 
supone una aportación casi total de sus facul
tades, y además durante la mayor parte de su jor
nada.

El segundo tema es qué hay que distinguir 
entre los diversos tipos de empresas. Las relacio
nes no pueden ser iguales entre una empresa con 
dos, tres obreros que una de quinientos o más. 
La cosa está

&

que represente 
intereses de 
militar y de 
nacional.

en 
la 
la

estos los 
aviación 
defensa

ARTICULADO

Las líneas esenciales de Ja 
nueva regulación son las 
siguientes:

Delimita las funciones 
entre el Ministerio de 

■ Transporte y Comunicacio
nes y el de Defensa sobre 
transporte aéreo navegación 
aérea y aeropuertos.

Atribuye la jurisdicción 
aubernativa establecida en la 
ley de navegación aérea al

Antes de proponer la abolición 
de la pena de muerte

H EL MINISTERIO 
UTILIZO ENCUESTAS

MADRID, 26 (Europa 
Press).—■' El Ministerio de 
Justicia ha utilizado abundante 
material procedente de 
encuestas de opinión, antes de 
elaborar el proyecto de ley de 
abolición de la pena de muerte. 
Fuentes competentes han 
informadora Europa Press que 
cuando el proyecto de ley fue 
presentado al Consejo de 
Ministros, el porcentaje de

abolicionistas rebasaba ya el 
por ciento.
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Por otro lado, fuentes del 
Ministerio de Justicia han 
indicado que una de las razones 
que más han contribuido a 
proyectar la abolición de la pena 
de muerte es el tiempo 
transcurrido en la no aplicación 
de la pena capital, a pesar de 
figurar en el Código Penal.

CIEN DETENIDOS EN LA 
FERIA DE SEVILLA

SEVILLA, 26 (Efe).— Durante la semana de feria, los agentes de la Policía Arma
da detuvieron a un total de cien personas por diferentes delitos, según informa hoy 
la Jefatura Superior de Policía.

De ellas, 40 quedaron a disposición de las autoridades judiciales como presuntos 
autores de diversos delitos, especialmente contra la propiedad, cinco como presun
tos autores de delitos incursos en la ley de Peligrosidad Social. Otros 3 estaban re
clamados por diferentes autoridades judiciales, 1 quedó a disposición de la autori
dad militar y 6 quedan pendientes de que se les instruyan diligencias. Los 45 restan
tes han quedado en libertad.

MONZON

A ¿A A/yr/GUA c/ys, co/y ve ph da 
E/y REs/DE/yc/A DE A/yc/A/yos

MONZON, 26 
(AR AGON/expres).— Con

fecha 14 de abril, por los 
Servicios de la A,U.S., sr ha

INCIDENTE EN EL HOSPITAL 
CIVIL DE BILBAO

■■ Dos jóvenes heridos agredieron a un 
policía municipal, dos celadores y 
una dotación de la Policía Armada

BILBAO, 26 (Europa Press).—Dos jó
venes que acudieron ayer al cuarto de 
socorro del Hospital Civil de Bilbao para 
curarse lesiones sufridaí en dos respecti
vas reyertas golpearon al policía munici
pal de tumo en la sala, a dos celadores y 
(después, se enfrentaron con una dota
ción de la Policía Armada.

Finalmente, fueron reducidos y tras
ladados a comisaría. Un tercer joven que 
^cs acompañaba, Juan fosé Jiménez Goñi 
(jue no intervino en los incidentes, está 
declamado por el Juzgado número 4 de 
Bilbao, por lo que también fue detenido.

Manuel Villa Pemia —uno de los dos

jóvenes heridos- llegó en primer lugar 
para ser atendido, minutos después acu
dió Antonio Gago —acompañante— que 
pidió le dejaran entrar para ver a su ami
go. Ante la negativa de los celadores, es
te les golpeó y también al policía muni
cipal José Prieto Vilches. En ese mo
mento llegaba una dotación de la Policía 
Armada que trasladaba al centro sanita
rio a otro joven herido en otra pelea. Al 
ver lo que ocurría, trataron de reducir a 
Antonio Gago. En ese momento, Manuel 
Villa, que era atendido en el cuarto de 
socorro, saltó de él al escuchar el ruido 
y se enfrentó también con la dotación.

empresario lo 
ahorros, y por 
ser superior.

Y llegamos

clara ya que en las primeras el 
aportado todo: su trabajo y sus 
lo tanto su nivel de decisión debe

a los límites que fijamos en una 
empresa de determinada importancia, poniendo 
un ejemplo. En la actual legislación en las grandes 
empresas los trabajadores, a través del Jurado o 
del representante en el Consejo de Administra
ción, deberán estar informados de la marcha de la
empresa. La dirección les deberá presentar, inclu
so por escrito, el estado de cuentas. Ahora bien 
¿qué sucede en el caso de que los trabajadores 
consideren que los “papeles” que les presentan 
no sean los “buenos”? Pues sencillamene, nada, 
los trabajadores no tienen el derecho a dudar. Si 
tuvieran facultad de “meterse” en los entresijos 
de la empresa, estarían interviniendo contra la 
libertad que supone la propiedad privada de la 
empresa, a lo que no están dispuestos a acceder 
los empresarios. Por otra parte, el derecho a 
tener información que no puede constatarse 
como verídica es un simple fuego de artificio. El 
tema en estos límites se halla en el establecimien
to de puentes. Y uno de ellos podría ser la soli
citud de infórmes contables por órganos indepen
dientes, como los Censores Jurados de Cuentas, 
con lo que se respetaría el secreto profesional de 
las empresas y se constataría si la información 
que daba la empresa era correcta.

Otro planteamiento natural es que los empre
sarios no quieran y teman pagar a estos profesio
nales. Decimos que natural porque lo lógico es 
que si los trabajadores son los que desean obtener 
determinado tipo de información sean los que 
costeen la misma. También es natural que las em
presas no deseen que se integren en cuestiones 
internas técnicos, ingenieros o economistas, de 
los sindicatos, cosa que ya se ha discutido en mu
chos paises europeos y que no ha sido aceptada.

SE RETRASA LA EDAD DE RETIRO EN 
EE.UU.

i

comunicado a la 
superioridad la autorización 
del uso temporal del edificio 
recientemente construido 
para los antiguos Sindicatos 
como residencia temporal 
para los ancianos del 
Hospital Municipal, con las 
condiciones propuestas en 
su día por dicho Organismo 
y aceptadas por este 
Ayuntamiento, y que se 
concretan en los siguientes 
extremos:

El presidente Carter ha decretado que los tra
bajadores americanos puedan retirarse cinco años 
más tarde que lo estipulado hasta ahora en la le
gislación laboral de su país, que era a los 65 años, 
sorprendente que cuando en EE.UU. al igual que 
Europa se registran las más altas cifras de paro 
obrero y por aquí, entre otras medidas, se tiende 
a la jubilación anticipada, los americanos, al con
trario, extiendan el período de vida activa labo
ral. Sin embargo, si nos atenemos a la esperanza 
de vida, cada vez mayor, esto es a los simples 
efectos biológicos, posiblemente un hombre a los 
60 años es hoy mucho más "jóven” qúe hace tres 
ó cuatro décadas. En el orden sicológico existen 
también otros problemas, ya que el apartar al 
hombre de su función habitual, éste puede per
cibir amplios efectos negativos, pues se trata de 
una verdadera “ruptura” vital. Y para jubilarse 
voluntariamente siempre está a tiempo. Por otra 
parte, a efectos de la Seguridad Social, los actua
les cálculos llegan a predecir que si las jubilacio
nes se acercan a las retribuciones reales y además 
la probabilidad de vida aumenta, en pocos años 
los fondos financieros se verían incapaces de 
hacer frente a tan gravosos pagos. En otras pala
bras, una población activa en descenso debería 
financiar a una población jubilada cada vez ma
yor. Además, la medida tiene, por supuesto, con
notaciones políticas, ya que los mayores tienen 
un voto igual que los jóvenes.

— El uso del edificio 
como residencia de ancianos 
tiene carácter temporal, no 
debiendo exceder de seis 
meses a fin de no 
obstaculizar las decisiones 
que se adopten sobre el 
destino definitivo del 
edificio, siendo su uso a 
título gratuito y corriendo a 
cargo de este Ayuntamiento 
los gastos de suministros y 
demás de mantenimiento y 
conservación del edificio.

SE ANTICIPA EL AUMENTO DE 
JUBILACIONES

Para contrarrestar las manifestaciones que en 
todo el mundo se celebran el primero de mayo, 
los respectivos Gobiernos deben presentar algu
nas novedades en política laboral. Este año, las 
anunciadas subidas en las pensiones —que en 
algunos casos hay que decir son apreciables— 
en lugar de ser a partir de julio lo serán dos meses 
antes, esto es el primero de mayo. '

p. J. p.
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ANIVERSARIO: el último clavel 
ideológico de la "revoluçao" se 

ha marchitado

H HRM
MANDA exprès

NUMEIRY VIENE A 
ESPAÑA

JARTUM, 26 (Efe).—El general Gaafar El Numeiry, 
jefe del Estado sudanés, visitará próximamente España y 
Turquía, informó ayer la agencia sudanesa de prensa.

Al Rashid Altahir Bakr, segundo vicepresidente del 
Sudán y ministro de Asuntos Exteriores, que se encuentra 

. actualmente en Dakar en la conferencia islámica, lo 
anunció ayer al recibir separadamente a las delegaciones 
española y turca. Estudió con ambas delegaciones el 
desarrollo de las relaciones bilaterales.

LISBOA, 26.-

'4

ORTUGAL ha celebrado un 25 
de abril verbenero. Los actos po

pulares han carecido de contenido po
lítico. No ha habido manifestaciones 
de masas, ni gritos, ni pancartas. Ha 
habido cantos, bailes y fuegos artificia
les. Los claveles de la "revolucao” han 
perdido el aroma ideológico.

Los festejos oficiales en Lisboa han 
estado dominados por la figura del pre
sidente de la República, el general 
Ramalho Eanes que está cogiendo cada 
vez más corta las riendas de la política 
portuguesa. Esa es, sin duda, la conse
cuencia más importante de este 25 de 
abril. El presidente general "manda" y 
el primer ministro Soares se va a tener 
que conformar con "administrar".

Eanes ha presidido una parada mili
tar en la Plaza do Imperio, de Lisboa, 
con blindados y tropas de a pie. Antes 
de iniciarse el desfile, se ha leído una 
orden del día redactada por el presi
dente general, en la que ha quedado 
bien claro que el papel de las Fuerzas 
Armadas es defender las "conquistas 
democráticas" y que permanecerán in
sensibles para quienes quieran usarles 
para metas que no hayan alcanzado a 
través de los votos. La orden del día 
redactada por Eanes, se ha leído tam
bién en todas las guarniciones de Por
tugal.

El general, que acudió de uniforme 
al desfile, se cambió rápidamente de 
ropa y escasamente una hora después 
de concluida la parada, estaba en la 
Asamblea de la República vestido de 
paisano, con un traje gris de corte ele
gante. Eanes quiere, sin duda, delimi
tar hasta en el atuendo sus funciones 
como jefe de las Fuerzas Armadas y 
como presidente de la República. Ante 
el Parlamento de Sao Bento le rindió 
honores un batallón de "comandos", 
las tropas especiales que él mandaba en 
noviembre de 1975 y que tanta efica
cia tuvieren en ahogar el intento de 
golpe comunista.

cretada hasta ahora. Eanes ha dicho 
también que "al presidente le importa 
menos quién gobierna y más como se 
gobierna". Ello no constituye en sí 
una censura al primer ministro, pero 
confirma que Soares va quedando más 
a la sombra del presidente general. 
Luego ha puntualizado que no hay 
hombres, ni facciones, ni partidos, su
periores a las exigencias de la nación. 
El discurso presidencial ha tenido, sin 
duda, un tono conservador, aunque no 
autoritario. Ha pedido a los portugue
ses más esfuerzo y más disciplina. Ha 
dicho que ha de superarse la incapaci
dad y la incompetencia (que son, sin 
duda, las causas principales del profun
dísimo atraso portugués).

El portavoz del Partido Social-De- 
mocráta —que pese al nombre es de la 
extrema derecha parlamentaria— ha 
hablado de que Portugal atraviesa una 
fase de "fariseísmo político" y ha 
cuestionado las principales institucio
nes del Estado. Desde los bancos de las 
facciones gubernamentales, socialistas 
y demo-cristianos, le gritaban: ¡Cons
titución! ¡Constitución!. Pero es preci
samente esa ley fundamental del Esta
do la que Sa Carneiro y sus huestes 
han puesto ya en tela de juicio, cuando 
todavía no hace dos años que se apro
bó.

Manuel Alegre, brillante orador del 
Partido Socialista, ha pronunciado un 
discurso retórico, recordando que el 
25 de abril acabó con la dictadura 
más larga del siglo XX, y ha afirmado 
que las dictaduras siempre son ilegíti
mas, que so’lo hay legitimidad en la 
democracia. Luego, en nombre de su 
partido, colmó de incienso dialéctico 
al presidente de la República y a los 
militantes del Consejo Revolucionario, 
como garantes del orden democrático.

que cuenta con un diputado, dijeron 
que lo que ha fallado en Portugal "han 
sido las conquistas de la revolución".

Los militares de izquierda, los capi
tanes y tenientes que participaron el 
25 de abril con propósito revolucio
narios, se han reunido a cenar en la lo
calidad de Amafora, cerca de’ Lisboa. 
Ha sido un "yantar fraterno", en el 
que políticamente no se han sacado los 
pies del plato. Ayer se reunieron en al
muerzo de camaradería, en distintos 
lugares de Lisboa, unos ochocientos 
suboficiales de los que participaron en 
la ’sublevación del 25 de abril, pero 
tampoco entre ellos se registraron posi
ciones contestatarias.

El presidente de la República y jefe 
de las Fuerzas Armadas, Eanes, tiene 
políticamene reincorporado al Ejército 
a los cuarteles. En este 25 de abril se 
ha marchitado el último clavel ideoló
gico de la revolución portuguesa.

EL AFFAIRE DE LAS AZORES

AVISO A NAVEGANTES

El discurso de Eanes ante la Asam
blea —habló después de su presidente 
y de los portavoces de los partidos— ha 
sido clarificador. Ha dicho que él, co
mo presidente de la República y co
mandante supremo de las Fuerzas Ar
madas, asegura que utilizará todos los 
medios necesarios para garantizar la 
integridad de la patria. Con ello se re
fería a quienes en Azores y Madeira le
vantan reivindicaciones separatistas 
inspiradas en ideología de extrema de
recha, pero también contra quienes — 
desde un extremismo a otro sueñan 
^on derrocar el orden instituido. Dijo 
que pronto se acabará de regular la 
autonomía de Azores y Madeira prome
tida en la Constitución, pero no con-

FALLARON LAS CONQUISTAS

Los cinco supuestos separatistas de
tenidos en las Azores, traídos a Lisboa 
y puestos en libertad por un juez de 
instrucción que, al parecer es un retor
nado de Angola que simpatiza con la 
extrema derecha, fueron recibidos en 
Ponta Delgada en olor de multitud. 
Ello ha dado lugar a una fuerte tensión 
entre el ejecutivo y el legislativo en 
Portugal. El caso lo califica la prensa 
en "escándalo judicial que favorece al 
F LA". Supone, sin duda, un rudo gol
pe para el Gobierno de Mario Soares, 
que decreto la detención y el traslado 
a Lisboa de los supuestos separatistas. 
El F LA, el Frente de Liberación de 
Azores, de inspiración de extrema de
recha, se ha apuntado un éxito propa
gandístico. No cabe esperar que el Go
bierno y, sobre todo, el presidente de 
la República, dejen impunes a los res
ponsables de los incidentes separatistas 
de Azores.

MURIO EL EX 
PRESIDENTE 
PARAGUAYO

ASUNCION, 26 (Efe).- 
Ayer tuvieron lugar las 
exequias del ex presidente de 
la República, Federico 
Chaves.

Federico Chaves ocupó la 
primera magistratura del país 
entre los años 1949 y 1954. 
Anteriormente había sido

realizar un aterrizaje de 
emergencia en el aeropuerto 
de esta capital, intentando 3 
continuación dejarlo 
abandonado para continuar 
viaje a los Estados Unidos en 
un avión de línea comercial.

Según informa la policía, 
el avión, un cuatrimotor 
DC-6, realizó un aterrizaje de 
emergencia el pasado sábado 
en el aeropuerto de "Las 
Américas", con las hélices de 
uno de sus motores 
recortadas.

DAÑADO UN 
CUADRO DE 
VAN GOGH

diputado, ministro 
Relaciones Exteriores y 
Obras Públicas 
Comunicaciones.

Después de dejar

de 
de

y

la
prsidencia de la República, 
Chaves ostentó el cargo de 
embajador paraguayo en 
Francia y España •. Se había 
retirado de la vida pública 
desde hace varios años.

VEINTIUN 
SOLDADOS EXPUL
SADOS DEL 
EJERCITO LIBANES

AMSTERDAM, 26 
(Efe).— La policía detuvo 
ayer aun artista holandés de 
32 años, acusado de haber 
efectuado varios navajazos a 
un cuadro de Van G ogh.

Un portavoz del Museo de 
Vincent Van Gogh, donde 
está expuesto el cuadro 
"Autorretrato con el 
sombrero gris", ha 
manifestado que la pintura 
tiene dos cortes diagonales 
de 50 centímetros

La policía ha manifestado 
que el hombre detenido, 
identificado únicamente con 
las letras M.R., no ha dado 
explicaciones por su acción.

BEIRUT, 26 (Efe).- El 
comandante en jefe del
Ejército 
Joury, ha 
soldados 
armadas

liba nés, Víctor 
expulsado a 21 
de las fuerzas

disciplinarios,
motl vos 
ha sido

anunciado oficialmente en 
Beirut

En un informe facilitado 
por el Ejército se dice que a 
los soldados expulsados 
— desde soldados rasos a 
sargentos— no se les 
permitirá en el roturo tener 
acceso a ningún centro 
militar.

ATERRIZAJE 
FORZOSO

SANTO DOMINGO, 26 
(Efe). — El servicio secreto de 
la Policía Nacional 
D ominicana tiene bajo 
interrogatorio a cinco 
ciudadanos norteamericanos 
que se vieron obligados a

EN EL "TREN DE SAN FERNANDO
Los comunistas y el UDP (maoista)

TOKYO. I.as vías del fren se han cíniverlido en zona de paso para los peatones, como es el caso de este grupo de per
sonas (/uc se dirigen a sus rcsffeclivos domicilios siguiendo la rula de las vías de ferrocarril, desde la huelga declarada por 

los trabajadores de este sector, en demanda de mejoras salariales. (Telefoto Tífe-Úpi)

INCOMUNICACIONES 
TELEFONICAS EN 
MEJICO

MEJICo, 26 (Efe).- 
Méjico quedó ayer 
incomunicado por la vía 
telefonica al producirse una
huelga nacional de 
trabajadores del sector.

El paro telefónico 
inició poco después

los

se 
del

mediodía, tras el fracaso de 
negociaciones entre empresas 
y sindicato para la firma de 
un documento de revisión al 
contrato colectivo de 
trabaja

El anuncio de una 
solución al problema, que 
emitieron las autoridades 
gubernamentales, fue 
desmentido por el líder de 
los telefonistas, Francisco 
Hernández Juárez.

CONCLUYO LA 
CONFERENCIA DEL 
PACTO DE 
VARSOVIA

VI EN A, 26 (Efe).- Los 
ministros de Asuntos 
Exteriores del Pacto de 
Varsovie finalizaron anoche 
en Sofia la conferencia anual 
de dos días de duración, y 
emitieron un comunicado 
conjunto, cuyo contenido se
desconoce, al final de 
misma.

La afencia oficial 
información "BTA"

la

de 
ha

dicho que los ministros 
fueron recibidos por el 
primer ministro búlgaro, 
Stanko Todorov, con quien 
conversó sobre el desarme, la 
distensión y las fórmulas y 
los diferentes medios para 
solidificar la unidad dentro 
del bloque comunista 
europeo-oriental.

En ¡a conferencia 
estuvieron presentes el 
ministro de Asuntos 
Exteriores soviético, Andrei 
Gromyko, y los ministros de 
Asuntos Exteriores de 
Bulgaria, Ch ecoslovaquia, 
Alemania Oriental, Hungría, 
Polonia y Rumania.
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ROMA
DEMOCRIS 
TIANO 
HERIDO
EN UN
ATENTADO

ROMA, 26 (Efe).- 
Girolamo Mechell i, 
ex-presidente de la junta 
regional del Lazio y
miembro de la
Democracia Cristiana 
italiana, fue víctima esta 
mañana de un atentado 
en Roma.

Tres personas 
dispararon varios tiros a 
las piernas de Mechelli y 
se dieron inmediatamen
te a la fuga en un coche 
con matrícula de Milán.

El político 
d em oc r ítst i a no fue 
trasladado por algunas 
personas que 
presenciaron el atentado 
a un hospital romano y' 
su estado de salud parece 
que no inspira peligro.

Carta de la familia Moro

CULTIVAMOS LA ESPERANZA 
DE VERTE DE NUEVO

"Cultivamos con oraciones la esperanza de verte de 
nuevo entre nosotros", dice la carta de Eleonora Moro y 
sus cuatro hijos.

Presenciamos el afecto que gran diversidad de público 
te tributa".

"Los pensamientos de cada momento están dedicados 
a tí con renovado amor, el cual crece día a día con la 
convincción de lo que eres y has sido para nosotros. Y 
no somos nosotros solos.

La carta, que será publicada en la edición de mañana 
en el diario milanés "II Giorno", expresa el amor de su 
familia por el líder de la Democracia Cristiana, secuestra
do hace ya 41 días.

En esta tragedia hemos descubierto, cada uno a su 
forma que nos has dado recursos insospechados de mo
ral y de amor. Precisamente por eso estamos hoy inmen
samente fuertes y ünidos. Te amamos profundamente 
Tu familia. Roma, 25 de abril"

MILAN, 26 (Efe).—La familia del ex primer ministro 
Italiano, Aldo Moro, le escribió ayer una carta diciendo 
que confiaba en verle de nuevo.

1
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UNA RADIO OCUPADA 
EN NICARAGUA

RENUNCIA EL 
CANCILLER SALVADO
REÑO

BOMBA EN UN MINISTERIO 
ARGENTINO

Las 
contra

varios preceptos legales 
expulsarlo antes de cumplirse 
plazos reglamentarios.

homicidio múltiple, 
secuestro de personas y 
constitución de banda 

' armada.

BUENOS AIRES, 26 (Efe).- 
Ministerio de Economía
Argentina vivió ayer su^ segunda 
jornada de pánico en sólo cinco

primero de julio del año pasado. 
El funcionario dijo que

SIGUEN LAS 
INVESTIGACIONES

LLAMAMIENTO 
DE WALDHEIM

solución al problema y que 
firmado por los cancilleres 
ambos países.

Estos son seis de ios 13 terro
ristas que /as "Brigadas Ro
jas" pidieron que sean pues
tos en libertad a cambio de 
Aldo Moro: Paola Besuschio, 
Cristofofo Piancone, Renato 
Curdo, Mario Rossi, Alberto 
Franceschini y Domenico 

Dulle (Foto Efe)

SAN SALVADOR, 26 (Efe).— 
El canciller salvadoreño, Alvaro 
Ernesto Martínez, informó ayer que 

ha presentado su renuncia del cargo 
que viene ocupando desde el

VESCO SALE DE VIAJE

LOS GENERALES 
NO SE VAN

SANTIAGO DE CHILE, 26.

La junta militar de Gobierno no ha cumplido todavía todas las etapas 
s la reconstrucción nacional por lo cual no puede disolverse" afirmó ayer 

tarde el integrante de la misma y jefe de carabineros de Chile, general César 
Mendoza Durán.

Señaló que según su criterio se avanzaba con seguridad por la ruta fijada 
y antes de proceder a su disolución debe lograrse el proceso de 
normalización total.

Para el general Mendoza 
Durán las condiciones no son 
favorables al cien por cien: “En 
nuestra opinión no es conveniente 
por el momento que las fuerzas 
armadas abandonen la hegemonía 
del país”, puntualizó.

Los periodistas resaltaron al jefe 
de carabineros, cuefpo policial 
niilitarizado, el hecho de que varios 
delincuentes comunes recobraron la 
libertad con el decreto de amnistía 
de la junta.

‘‘Esta clase de medidas 
desgraciadamente alcanza a justos y 
pecadores. Esto no significa que la 
rnedida sea mala, sino que hay 
ciertos riesgos que correr”, señaló.

Indicó que no existen problemas 
limítrofes salvo el caso del Beagle 
donde, aseguró, no hay refuerzos 
del contingente de tropas.

Townley, sin cargos

La justicia norteamericana

utilizado por los servicios de 
seguridad chilenos para contratar a 
los autores del asesinato.

Las autoridades chilenas han 
rechazado tales cargos y en forma 
reiterada han manifestado el 
propósito de ayudar a la justicia 
norteamericana en la investigación 
d el caso.

Mariana Callejas denunció aquí 
que el fiscal Propper está utilizando 
el caso Letelier como plataforma 
para ascender a otros puestos 
públicos, y que esto es ampliamente 
comentado en Estados Unidos.

La esposa del norteamericano 
anunció además que hará todo lo 
posible para que se aclaren las 
circunstancias en que Townley fue 
expulsado de Chile.

La defensa del norteamericano 
presentó aquí una querella de 
secuestro contra los funcionarios 
del “FBI” que trasladaron a Towley 
a Estados Uñidos, además de 
denunciar ante los tribunales que 
las autoridades locales violaron

“La Junta Militar no ha cumplido 
todavía todas sus etapas y por lo 
tanto no puede disolverse”
La esposa del presunto asesino de 
Letelier acorrala al régimen chileno

ser el sucesor en la cancillería, se 
abstuvo de dar nombre, pero 
adelantó que se trata de “un 
elemento de reconocido prestigio y 
amplias capacidades”.

Sobre las negociaciones entre 
Honduras y El Salvador Martínez 
dijo que se están desarrollando 
normalmente y que en la primera 
semaM del mes próximo viajarán a 
Lima. Guillermo Trigueros y Arturo 
Castillo Hidalgo, para entregar al 
mediador, José Bustamante y 
Rivero, el documento conjunto.

Explicó que ese documento ha 
surgido de las conversaciones que 
han venido sosteniendo Honduras y 
El Salvador, para encontrarle una

Acerca del desarrollo 
de las investigaciones 
para iograr dar con el 
paradero de los 
secuestradores de Moro, 
el juez instructor 
Luciano Infelisi dictó 
anoche nueve ordenes 
de captura contra seis 
presuntos miembros de 
las "Brigadas Rojas'^ y 
otros tres antiguos 
militantes de "Poder 
Obrero".

se mantiene sin formular cargos 
Concretos en contra de Michael 
Townley, quien expulsado de Chile 
V trasladado a Washington en 
lalación al asesinato del ex-canciller 
Orlando Letelier, se supo ayer en la 
capital chilena.

Mariana Callejas, la escritora 
chilena esposa del norteamericano 
expulsado, quien regresó el fin de 
semana de Estados Unidos, indicó 
que su marido se encuentra aún en 
calidad de "testigo material" del 
caso.

También reveló que Townley 
está siendo sometido a intensos 
•nterrogrtorios por parte de agentes 
del "FBI”, pero reconoció que se le 
da un trato excelente y se 
encuentra en perfecto estado de 
salud.

Townley se encuentra detenido 
Por orden del fiscal Eugene 
^•"opperm quien investiga el crimen 
del ex-canciller chileno, registrado 
uP septiembre de 19 76 en 
Washington.

De acuerdo a versiones 
Periodísticas norteamericanas, 
Townley habría sido el enlace

renuncia la presentó hace varios 
días al presidente salvadoreño, 
general Carlos Humberto Romero y 
que tendrá efecto a partir del 
primero de mayo próximo.

Sobre las causas de su renuncia 
el ministro de relaciones Exteriores 
no entró en detalles, pero explicó 
que pasará a ocupar otro cargo 
dentro del actual Gobierno.

Dijo que cuando ese nuevo 
nombramiento lo dé a conocer el 
general Romero, entonces se 
comprenderá que el cambio era 
lógico.

Al abordarlo sobre quién podría

MANAGUA, 26 (Efe).- "Radio 
Mundial”, emisora nicaragüense 
clausurada el pasado lunes por un 
período de tres meses por sentencia 
de la Dirección Nacional de Radio y 
Televisión, fue ocupada ayer por los 
9 7 trabajadores, a los que la 
empresa ha enviado carta de 
despido.

La emisora fue clausurada a 
causa de una información 
proporcionada en el espacio 
informativo “El Momento" por su 
director, Joaquín Absalón Pastora, 
que además fue multado con 5000 
córdobas (unas 6000 pesetas).

La organización nicaragüense de 
agencias de publicidad (ONAV),la 
asociación nicaragüense de medios 
publicitarios y la asociación de 
estudiantes de la. escuela de 
periodismo de la Universidad 
Nacional, hicieron público ayer un 
comunicado apoyando a “Radio 
Mundial” y su personal.

d ías con el hallazgo de otra 
presunta bomba que obligó a una 
espectacular movilización policial.

Esta vez el envoltorio 
sospechoso apareció en el séptimo 
piso del Ministerio —cuyo titular es 
José Martínez de Hoz donde 
funciona el departamento de 
Asuntos Jurídicos.

El viernes último el mismo 
Ministerio tuvo que ser desalojado 
al igual que ayer en medio de 
escenas de pánico de los 
funcionarios cuando apareció un 
presunto artefacto explosivo frente 
al despacho del secretario de Estado 
de Inversiones Extranjeras, 
Federico Dumas.

En esa ocasión, fuentes oficiales 
dijeron que en el paquete sólo 
había migas de bocadillos del 
almuerzo de los empleados y 
desecharon la versión de que se 
trataba efectivamente de una 
bomba.

El 11 de abril último un 
comando de la organización 
guerrillera ''Montoneros” 
(peronista-marxiste) mató a balazos 
al secretario de Coordinación 
Económica, Miguel Padilla, hombre 
de confianza de Martínez de Hoz 
para la política salarial y sindical.

SAN JOSE DE COSTA RICA 
(Efe).— Robert L. Vesco, el fugitivo 
millonario norteamericano 
residente en Costa Rica desde 1972, 
ha sido autorizado para viajar fuera 
del país, si bien se le ha fijado una 
fianza de trescientos mil colones 
(cerca de 3 millones de pesetas).

El Juzgado segundo de 
Instrucción de San José respondió 
favorablemente a la petición del 
controvertido millonario, sobre 
quien pesa una orden de arraigo 
basada en la causa que se le sigue 
por supuesta comisión de estafa y 
administración fraudulenta en el 
“Inverstors Overseas Services” 
(IOS), que le imputa un jugador de 
bolsa.

Vesco anunció su propósito de 
viajar temporalmente a Méjico, 
Venezuela, Bahamas y Gran 
Caimán.

El llamamiento del 
secretario general de las 
Naciones Unidas, Kurt 
Waldheim, difundido 
ayer para que se ponga 
en libertad a Moro ha 
causado viva impresión 
en los medios políticos.

Waldheim se dirigió 
a los miembros de las 
"Brigadas Rojas" en los 
siguientes terminos; 
"Ustedes saben con 
certeza que han atraído 
la atención del mundo 
con sus exigencias pero 
deberían reconocer que 
la prolongada detención 
del señor Moro, con la 
angustia terrible que 
origina a su familia y a 
todas las personas que 
siguen con interés el 
caso, sólo puede 
perjudicar sus objetivos, 
cualesquiera que sean".

La mayoría de ios 
partidos poli ticos 
italianos mantienen la 
total oposición a 
negociar con los 
secuestradores, en tanto 
socialista y el grupo 
''Democracia | 
Proletaria" insisten en I 
la conveniencia de I 
aplicar una "táctica I 
flexible". J
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—Te tengo tan visto, hijo mío...TELEFONO *31 97 11

—Algo menos será, presumidón.

ESTABLECIMIENTOS CALIXTO
EN LA SALA DE JUVENTUD SAN JORGE

16

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

— Esto es inaguantable. ¿Y cómo fuiste capaz de 
tolerar que montasen, a tus costas, un número así? 
¡Que oprobio! iOjala' te hubiera nacido enclenque y 
con viruelas!

mente a los jóvenes de ambos 
sexos.

La Junta de Gobierno de la Santa y Real Hermandad del 
Refugio, hace pública su gratitud a los zaragozanos y fieles en 
general, por su generosidad, y en particular a tos beneméritos 
hermanos y presidentes de mesa, que con sus valiosas 
colaboraciones personales, generosa entrega e importantes 
aportaciones económicas, han hecho posible obtener, en los 
dfas Jueves y Viernes Santos, tan importante recaudación en 
el presente año, en las mesas petitorias, que se instalaron con 
destino a las distintas obras de caridad que, a beneficio del 
necesitado, realiza esta Hermandad.

—Guapo, pero demente, Carlitos. Reconoce que 
estás como una regadera de jardín de manicomio.

—Sí, pero como una regadera hecha de porcelana 
inglesa y estampada ai fuego en colores del Arco ese 
que sale después de las tronadas.

—Calla, desustanciao, que no seque me da oirte.

—Cualquier cosa que me pongo me cae bien. Tengo 
una percha perfecta. Soy el maniquí humano, mamá. 
¿Quieres que me de una vuelta para que me veas 
bien?

“PEDRO CERBUNA”.— Hoy, miércoles y en pases de 
7,30 y 10,30 en el Colegio Mayor Universitario “Pedro 
Cerbuna” tendrán lugar sendas sesiones de cine-club, en 
torno a la película de Orson Welles, “Magnificent 
Amberson”, protagonizada por Joseph Cotten y D. Costa. 
Mañana, jueves, a las ocho de la tarde, pronunciará una 
interesante conferencia D. Eduardo Domínguez Suriá. En 
sesión de cine-club se proyectará la película de Luis 
Bertanga, “Plácido”.

g C/. JORDANA, N5 2

EXITOS DE DOS PINTORES ARAGONESES.— Con 
sincera satisfacción nos hacemos eco del triunfo 
conseguido por el pintor aragonés E. Laborda, que en el 
concurso de Pintura “Teruel”, organizado por la 
Diputación de aquella provincia, ha obtenido el segundo 
Premio.

Asimismo, su esposa Iris, también pintora, ha 
conseguido en el Certamen Andaluz de Artes Plásticas-78, 

la beca, “Bartolomé Esteban Murillo", que concede la 
Diputación Provincial de Sevilla.

refq/ de 
la choix/

HOY SE PROYECTA LA PELICULA 
"GOYA"

Como se ha anunciado, hoy miércoles a tas 8,15 horas de 
la tarde en el cine París se proyectará la película "Goya" 
realizada sobre un poema dramático original de D. José 
Camón Aznar.

Con dicha presentación, a cargo del citado orador y con su 
oosterior proyección de la película, se clausura el Ciclo de 
Conferencias que, para conmemorar el 150 Aniversario de la 
muerte del universal pintor aragonés "Francisco de Goya", ha 
organizado durante el presente mes de abril la Comisión 
Municipal de Cultura.

La entrada al cine París será pública y gratuita, no 
permitiéndose la misma una. vez comenzada la proyección, o 
agotada la capacidad de la sala.

BREVES

CULTURALES EN

ACTO LITERARIO APLAZADO.—Queda aplazado el 
recital de poemas de don Juan Gil Albert programado 
para el día 27 en el Ateneo, hasta el martes, 2 de mayo, 
juntamente con la conferencia de don César Simón sobre 
“la obra literaria de Gil Albert”.

C.M.U.

S AGENCIA DE

[VIAJES Sivercar^»
2: "SECTOR DELICIAS"

"ANDORRA"
EXCURSIONES TODOS DOMINGOS A 500 pts.
y FINES DE SEMANA CON P/C EN H***, a 2.050 

pesetas
ESPECIALES VACACIONES PRIMAVERA

15 días en TORREMOLINOS
En hotel de *** estrellas, con pensión completa, 
comidas en ruta y transporte incluido.
SALIDAS: 2 y 17 de mayo. PRECIO: 10.500 pts.

15 días en BENIDORM
En hotel de *** estrellas con P/C y transporte inclui
do. SALIDAS: 2 y 1 7 de mayo. PRECIÓ: 7.000 pe- 

■etas.
15 días en SALOU

En hotel de *** estrellas con P/C y transporte inclui
do. SALIDAS: 2 y 17 de mayo. PRECIO: 8.250 

pesetas
COMBINADO CANARIAS

14 días en hoteles de *** estrellas con alojamiento 
y desayuno y transporte desde Madrid.
SALIDAS: 1, 4, 8, 10, 15, 17, 22, 24, 29 de Mayo.
PRECIO : 18.000 ptas. por persona.

EXCURSION: MADRID - TURISTICO -3 días
En Hotel *** con P/C, comidas en ruta, visitas, en
tradas y guía. Visitando: TOLEDO, MADRID DE 
NOCHE, EL ESCORIAL, VALLE DE LOS CAI
DOS, AVILA, SEGOVIA y LA GRANJA.

SALIDA: 29 de mayo. PRECIO: 5.200 Ptas.

GRAN DESFILE PARA LA 
JUVENTUD DE

Esta tarde día 26 a las 
6,30 en la Sala de Juventud 
San Jorge tendrá lugar el 
Desfile que ESTABLECI
MIENTOS CALIXTO orga
niza en beneficio de su clien
tela joven para presentarle la 
Moda Primavera - Verano 78 
en una Cala llena de ritmo y 
alegría. Se invita especial

EXPRESION DE AGRADECIMIENTO

ACTIVIDADES DEL ATENEO

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL,CONTINUAN ABIERTAS
HASTA LAS 1 0 DE LA NOCHE

ARNALDOS GIMENO, CONDECORADO

En la- noche del pasado día 15 y en el transcurso de una 
cena, le fue impuesta a D. Pedro Arnaldos Gimeno la Medalla 
de Óro al Mérito Profesional, que le fuera concedida por el 
Consejo General de Colegios de G-aduados Sociales.

Resulta difícil resumir brevemente, lo que supone una vida 
dedicada en pro de los Graduados Sociales, como lo es la de 
D. Pedro Arnaldos Gimeno. En el año 1947 ya ejerce como , 
profesor de la Escuela Social de Zaragoza, a. la que en la 
actualidad pertenece como secretario. Su preocupación por la 
docencia en esta materia le lleva a impartir cursos en la 
Escuela de Asistentes Sociales, en el Instituto Español de 
Emigración, en el Magisterio Nacional etc. Fundador del 
Colegio Oficial de Graduados Sociales de Zaragoza en 1947, _ 
ostentó su presidencia efectiva hasta 1956, formando ahora 
parte del mismo como presidente de honor.

Exponente de la satisfacción que para sus colegas ha 
supuesto esta nueva recompensa lo patentiza la nutrida 
asistencia a este acto de homenaje, en el que hay que destacar 
la presencia del limo. Sr. delegado provincial de Trabajo, los 
directores del Servicio, del Mutualismo Laboral y de la 
Escuela Social, que en unión de la Junta de Gobierno, 
numerosos colegiados de Zaragoza, amigos y representantes 
de otros Colegios de España, tributaron su más calurosa 
felicitación al Sr. Arnaldos, en el momento en que el limo. 
Sr. D. Enrique Manzana Sanmartín, presidente del Consejo 
General de Graduados Sociales, le impuso la mencionada 
medalla.

PRORROGAS DE INCORPORACION 
A FILAS

En cumplimiento de lo dispuesto en el art 339 del 
Reglamento de la Ley General del Servicio Militar, la petición 
de prórrogas de incorporación a filas de las clases 2., 3., 4., a) 
y 4. b), correspondiente a los reemplazos de 1973 a 1978, 
ambos inclusive, serán solicitadas en el plazo comprendido 
entre el 1? de mayo y el 31 de agosto del año en curso, para 
ser resueltas por esta Junta de Clasificación y Revisión en la 
primera quincena de septiembre.

El impreso reglamentario de solicitud y relación de los 
documentos que se deben aportar, se facilitarán en esta Caja 
de Recluta previo pago de su importe, donde se atenderán 
cuantas consultas se hagan al respecto.

Las solicitudes deberán ser entregadas por los propios 
interesados, a fin de corregir tos errores que pudieran existir 
en la documentación, evitando así retrasos en la aprobación 
de las prórrogas.

Dos nuevas intervenciones de Antonio García Pablos en el 
Ateneo zaragozana La primera de estas dos conferencias 
tendrá lugar hoy, miércoles, a las 8 de la tarde, en 
colaboración con la Escuela Universitaria de Ciencias 
Empresariales de Zaragoza, sobre el tema "El consumidor 
como agente económico". COn coloquio y entrada pública.

La segunda, relacionada con la Sección Jurídica, abordará 
el tema "El abogado, ante la problemática del consumidor", 
y tendrá lugar el jueves 27, también a las 8 de la tarde. 
Asimismo, irá seguida de un coloquio abierto con el 
conferenciante. A continuación, el. presidente de la OCU en 
Madrid se reunirá con los que quieran interesarse y aportar su 
colaboración para la fundación de OCU en Zaragoza, cuestión 
propuesta por el Sr. Garcia Pablos, como interesante. El 
Ateneo, que comprende la utilidad práctica de estas 
organizaciones, es ajeno a ellas, por no entrar en sus fines 
propios, que son específicamente culturales. La entrada será 
pública y se invita a consumidores y usuarios.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Calvo Sotelo (Esq. Avda. Goya) 41, Buesa.
García Sánchez (Duquesa Villahermosa) 39, 

Alcaine.
General Millán Astray 74, Otfn.
Ramón y Cajal 47, Química.
San Juan de la Peña 121, García.

Almozara (Química) 14, Escorihuela.
Arzobispo Morcillo (Parque P. Rivera) 21, 

Mallagray.
Avenida de Madrid 185, Izquierdo.
Espadíero (PIz. San Miguel) 1, Ansuátegui.
La Via (Casablanca) 32, Fernández.
Lealtad (Esq. Lugo 100-Torrero) 13, Mateo.
Miguel Servet 101, Torres.
Parcelación Barcelona bloque 3, Sarasa.
Paseo las Damas 19, Navarro.
Paseo Independencia 25, Zatorre.
NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 

solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente ai Teléf. 25 7253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

IIIZGAUO 
de 

laiAINHA

EL MANIQUI 
HUMANO

BRUNET
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O seas tan presumido, Carlos. Vas a desgastar los 
espejos de tanto mirarlos.

—Tienes razón, mamá. Pero es que me gusto. Me 
entusiasmo viéndome. Soy realmente hermoso. Y si 
quieres que te confiese un secreto, muy oculto, te 
diré que me gustaría ser mujer para casarme conmigo.

— ¿Pero qué barbaridades tan locas estás diciendo? 
Te pones inaguantable, niño. Que ya está bien. Digo 
yo, vamos...

— ¡Mecách¡s qué hermoso soy! Es que no se me 
puede aguantar de lo bien hecho que estoy. Gracias, 
mamá, por haberme parido tan bien hecho, con la 
colaboración fortuita de papá, que también era un tfo 
m uy guapete, hasta que se nos escapó a Bogotá y que 
si lo has visto. Por eso diré que el mundo, mamita, es 
injusto con las madres. Si un músico compone "La 
Novena Sinfonía", no hay melómano que no rinda 
oleitesía a su autor, aunque se trate de un sordo. Si 
sale un Goya, pintando una duquesa en porretas, 
todos admirarán su obra genial,aunque se trate de un 
aragonés. ¡Ah! . Pero s¡ una madre humüde y 
abnegada, compone, en silencio, una obra tan 
perfecta como yo, ¿entonces, qué? Ingratitud se 
llama esa figura. Ni se la nombra ni se la tiene en 
cuenta. Porque yo no soy obra mía. Yo soy tu obra, 
madre bendita de mis días^y gracias te doy por la 
perfección bellísima de mi físico, sin antecedentes e 
irrepetible.

—No seas tan humilde, mamá, y recréate en tu 
obra de arte.como lo haría Miguel Angel ante su 
"Moisés" o Picasso ante "El Guernica". Mira, mira, 
así soy y así me hiciste. Mersi, mamá, nunca te lo 
agradeceré bastante. Las señoritas se me desmayan en 
los brazos. Se rifan mis besos y...

— Lo juro por tí, artífice de mí. Verás; Hace unos 
días, con intención de recaudar fondos para el viaje a 
fin de carrera, que pensamos ir a Ibiza, hicieron 
boletos para que la agraciada pudiera llevárseme, 
como premio, a un cine, a besarme todo lo que 
quisiera. ¡Qué risa! Le tocó a un catedrático y hubo 
que volver a sortearme.

—Sin embargo me hiciste bellísimo. iOh! ¡Oh! 
¡Qué hermoso soy, mamá! Me gustaría ser poeta 
para hacerme un soneto. Me encantaría ser 
antropófago para comerme a besos. ¡Oh! ¡Oh, 
mamá! Perdona que lo sepa, pero como hay 
espejos...

—Muy bien. Pues ya sá lo que tengo que hacer. 
Desde mañana, en esta casa, prohibidos los espejos.

—Pues también yo s^ lo que tengo que hacer si 
haces eso, mamá. Me iré ai Ebro bendito y me miraré 
como Narciso, en el agua, hasta que me ahogue, haga 
qlú, glú y se acabó mi belleza.

Pilar, de 51 años, propietaria, abandonada por su 
marido, tiene un hijo de 21 años, Carlos, estudiante, 
que es un cromo y se lo sabe. Ha desaparecido de casa 
V su madre ha denunciado su ausencia, pensando que 
haya podido tirarse al rfo, pues sufre delirios 
narcisistas y más de una vez le amenazó con hacer 
"una locura". Sin embargo todo indica que está en el 
extranjero con su padre, pues un amigo del joven, ha 
recibido una postal fechada en Bogotá.
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campanadas-
N nuestra actividad periodística el tiempo 
corre a una velocidad de vértigo y nosotros

y las noticias nos hacemos viejos enseguida. Ape
nas un leve eco en la lejanía y, después, el silencio 
más absoluto. Hasta que de repente suena la trom
peta de la actualidad y otra vez hay que ponerse en 
movimiento, rejuvenecer. ¿Cuál será la próxima 
noticia? Confio en que sea la de la concordia de 
todos los aragoneses unidos en la tarea diaria de 
hacer un mundo más feliz, más justo, más huma
no y confortable. Que esa sea la noticia de todos 
los días hasta que deje de ser noticia.

ON todas.estas cosas de la Diputación Ge- 
neral teníamos más que abandonada a nues

tra ciudad, a nuestro Goya, a nuestros parques y 
jardines, a la circulación y a los servicios públicos. 
Pero apenas ha cambiado nada. La ciudad, eso sí, 
está un poco más sucia porque muchos tienen la 
mama de mancharla a base de carteles más o me
nos propagandísticos. En ocasiones el grito, justo 
en su esencia pero injusto en su realización, de al
gunos lo convierten otros en un insulto a todos, 
como ha sucedido en uno de los soportales recién 
terminados del paseo de la Independencia. No 
hay derecho, señores, no hay derecho a que unos 
pocos hieran la sensibilidad de la mayoría de los 
ciudadanos que transitan por las calles de la ciu
dad en tranquilo paseo o en apresurado viaje al 
trabajo o a la gestión pertinente. Al margen de es
tas cosas que algunos califican como de menu
dencias sin importancia, lo cierto es que estos 
días Zaragoza está preciosa. Muchos vaivenes de 
las nubes, algunos chaparrazos y, cuando escam
pa, el verde está más verde, las calles más lim
pias, el ambiente más puro y el azul más azul. 
Hasta el Portillo se ha descongestionado de for
ma fundamental desde que se han abierto al trá
fico los nuevos enlaces de autopistas y carrete
ras. Y a Goya le dedicará el gran homenaje en 
el cine París nuestro ilustre Camón Aznar. ¿Final 
de lo que nuestro Ayuntamiento piensa hacer por 
Goya? Espero que no.

IA empresa de transportes continúa su emi
sión de dinero, no sé si legal o no, con la 
renovación de los cartones de 1,50 ptas. Al pare

cer la ausencia de moneda menor y el aplazamien
to del-aumento de las tarifas de los autobuses ha 
obligado a la empresa a la puesta en circulación 
de cien mil pesetas de cartón. Me gustaría saber, 
cuando se cancele esta “emergencia de falta de mo
neda fraccionaria ” y la validez de los cartones, cuál 
es el balance y a
qué capítulo de 
pérdidas y ganan
cias dedica la em
presa el resultado 
de esta emisión.

B£/VrUfíA
REMACHA

LA POSIBLE HUELGA DE HOSTELERIA

Se decidirá esta tarde
ZARAGOZA, 26 (ARAGON 

/exprès por J.L.E.).-Esta tarde 
a las cuatro y media, en el Centro 
Pignatelli, de Marina Moreno, 6, 
los trabajadores de hostelería ce
lebrarán una asamblea para deci
dir si van a la huelga que, en un 
principio, había sido anunciada 
para el próximo viernes. Es po
sible que el paro no se produzca 
de momento, al menos con lega-

lidad, ya que la solicitud de 
huelga hay que hacerla con 
cinco días de antelación, co
mo mínimo, y hasta ahora pare
ce ser que no se ha cursado di
cha solicitud. De todas formas 
todo depende de lo que se deci
da en la asamblea de esta tarde.

Sí, podemos adelantar que las 
conversaciones para establecer el 
convenio han pasado por momen-

• La patrona/ /ia pedido a /os trabajadores 
un ap/azamiento, para continuar /as 
conversaciones

tos delicados. Por ejemplo el pre
sidente del convenio que es el juez 
del Juzgado núm. 3 de nuestra 
capital abandonó la presidencia, 
porque no se podía trabajar en 
unas negociaciones habiendo

Por el proceso preautonómico iniciado en Aragón

Tarradellas felicitó 
al presidente Bolea

ZARAGOZA, 26 (ARA- 
GON/expres).— Según informa 
la Diputación General de Ara
gón el presidente de la Generali- 
tat de Cataluña, Josep Tarrade
llas, ha mantenido recientemen
te una conversación telefónica 
con el presidente de la Diputa
ción General aragonesa y del 
gobierno preautonómico, Juan 
Antonio Bolea. En la conversa
ción mantenida el presidente ca
talán transmitió la felicitación 
del personal y en nombre del 
pueblo catalán por el desarrollo 
del proceso preautonómico ini
ciado en esta región. El señor 
Tarradellas manifestó también al 
presidente aragonés su convenci
miento de que ese proceso que 
ahora se abre va a servir para 
consolidar la solidaridad entre 
los pueblos aragonés y catalán; 
dijo además que los primeros 
pasos por este sendero de las 
autonomías suelen ser difíciles 
y laboriosos, y deseo que la Di
putación General y el pueblo 
yagonés puedan culminar con 
éxito ese camino.

Por su parte el señor Bolea 
Foradada, (iespués de agradecer 
las palabras de felicitación y 
aliento, resaltó el interés por 
una mutua colaboración entre 
los dos pueblos.

La llamada del presidente 
Tarradellas es una de las mu
chas que se han recibido estos 
días en la Diputación General 
de Aragón con motivo de los 
actos del juramento celebrados 
el sábado en Huesca y de las ma- 

'^nifestaciones populares habidas 
al día siguiente en Zaragoza y 
Teruel.

• Esto ya a sen/ir para reafirmar ia 
so/idaric/ad entre ios pueblos 
catalán y aragonés, di/o

coacciones y amenazas de huel
ga. Según fuentes de la patronal 
se van a pedir disculpas al citado 
presidente, para que las negocia
ciones puedan seguir adelante. 
Por eso la patronal ha pedido a 
los trabajadores que retirasen la 
petición de huelga para poder 
seguir negociando. O al menos 
que la pospongan por unos días

No obstante la postura a se
guir la decidirán los trabajadores 
esta tarde. Hay razones para 
pensar que el viernes no habrá 
paro, aunque éste podría produ
cirse más adelante si no se llega 
a un acuerdo satisfactorio en el 
nuevo convenio colectivo que se 
está elaborando. En la asamblea 
general de esta tarde, sin embargo 
los trabajadores de hostelería 
decidrán, con sus votaciones, la 
actitud a seguir.

AGRAECIMIENTO AL 
PUEBLO ARAGONES

Por otra parte la Diputación 
General de Aragón, en un comu
nicado hecho público esta maña
na, quiere manifestar pública
mente su más entusiasta felicita
ción y profundo agradecimiento 
a los partidos políticos, centra
les sindicales, corporaciones e 
instituciones, asociaciones ciu
dadanas y de barriada, entidades 
empresariales, profesionales, cul
turales, deportivas y juveniles y, 
en general, a todos los aragone
ses, por su ejemplar comporta
miento y su masiva participa
ción en los actos celebrados con

motivo de las pasadas jornadas 
preautonómicas, tánto en Hues
ca, donde tuvo lugar el juramen
to de los consejeros de la Dipu
tación General, como en Teruel 
y Zaragoza, donde se desarrolla
ron multitudinarias manifesta
ciones con motivo de celebrarse 
el primer Día de Aragón.

“Que esa muestra de solida
ridad y de unidad —sigue dieien- 
do el comunicado— del pueblo 
aragonés sea la constante prin
cipal que nos anime a todos a 
proseguir en el camino del es
fuerzo y del trabajo, para el lo
gro y la conquista de la verda
dera autonomía”.

Informando
en directo

¿Dónde están los 
siquíatras?

LOS PORTEROS VUEL VEN 
AL TRABAJO

Los que han vuelto hoy al 
trabajo han sido los empleados 
de fincas urbanas. Tras celebrar 
una asamblea ayer tarde decidie
ron terminar la huelga que man
tenían, en un gesto de buena vo
luntad, a la espera de que a pri
meros de mes se firme el conve
nio de este sector, como está 
previsto.

CONTINUA LA HUELGA 
DE E.G.B.

En cuanto a la enseñanza y 
según datos facilitados por el co
mité de huelga, todo parece in
dicar que el paro de profesores 
de E.G.3., ha aumentado en su 
número en las últimas jornadas.

Siguen las conversaciones, 
pero los profesores de E.G.B., 
insisten en que mantendrán su 
postura

S/ v/ve de cerca un prob/ema o 
una def/denc/a, no dude en //a- J 
marnos por telefono al 216383 
o escr/b Irnos a Marcial, 2 -ZA
RAGOZA (5).

ESTAMOS A SU SERVICIO

Una trabajadora de la Sanidad nos 
escribe en torno al candente tema de la 
asistencia psiquiátrica ;

VICTORIA ELISEOS

LOS ESTRENOS DE HOY

aventuras

4-8-8-10 (MAYORES DE 18 AÑOS)

I Bruce Robinson

Sotetevila

ULTIMO 
VERANO 
DE AMOR Jarre Chovom

UN DETECTIVE PRIVADO ATRAE A LAS CHICAS... 
|Y TAMBIEN A LOS MAS PELIGROSOS ASESINOS!

priyado

CHRISTOPHER NEIL 
SUZY KENDALL 
HARRY H. CORBETT 
LIZ FRASER ’ADRIENNE POSTA 
IAN LAVENDER • DIANA DORS

□.r:y¡djpor STANLEY LUNG • j PE TcRy ¿TANLEY LON<j

(iuiun MIUHAHL ARMoTRüNü 'COLOR

4-8-8-10 (MAYORES DE 18 AÑOS)

¡UN FILM POLEMICO Y... 
SORPRENDENTE!

LOSi/ij ¡CCS?-
ESCOLARES

"Leyendo estos días en la prensa 
local y escuchando en la radio, me he 
enterado de la huelga que se está llevan
do a cabo en el Sanatorio Psiquiátrico 
Ntra. Sra. del Pilar, por sus trabajado
res laborales, y en la que aparte de pe
dir unas reivindicaciones laborales, pi
den a mi entender una mejor asistencia 
de esos pacientes y no una institucio- 
naiización, así como un mejor acondi
cionamiento, aquí mi pregunta. Si es
tos trabajadores que están pidiendo 
algo que más que a ellos, le compete 
al personal técnico ¿por qué éstos 
están agazapados en esa institución 
que a Yni parecer es la esperanza de la 
nueva psiquiatría para Aragón? ¿Por 
qué no dan ya, no sus alternativas si 
no lo creen oportuno, sino por lo me
nos su opinión hacia esta reivindica
ción que este personal de servicios de
nuncia y pide a la Sociedad? ¿No nece
sitará ésta por lo menos una explica
ción de ios técnicos encargados de 
ello?

Aragón es Preautónomico y pronto 
será Autonómico; pienso que si en ia 
Sanidad hay que cambiar muchas cosas, 
la psiquiatría entra dentro de esa 
Sanidad pero para ello hace falta cono
cer aquéllo que cumple la función bien 
y aquéllo que cumple la función mal, 
y quien tiene en estos momentos róás 
cerca la responsabilidad son los técni
cos que ahí están, por ello mi pregun
ta; ¿dónde están los psiquiátricas? "
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ProtcigoniztcL.

LA SELECCION
ESPANOLA

Esta misma tarde, 
a las nueve, 
y en el granadino estadio 

de Los Cármenes, se en
frentarán en partido amis
toso las selecciones nacio
nales de Méjico y España 
al objeto de ultimar su 
preparación para el Mun
dial de Argentina. El en
cuentro, “a priori”, pare
ce interesante y puede re
sultar provechoso para 
ambos seleccionadores, 
señores Roca y Kubala. 
Por cuanto respecta a 
nuestra selección, a la de 
todos, se tiene la inten
ción de presentarla a ba
se de los hombres que 
triunfaron en la fase pre
via, sobre todo en el par
tido decisivo de Belgrado. 
No habrá pues demasia
das variantes, ni mucho 
menos novedades concep
tuadas como tales.

En Granada, por ejem
plo, se montará el tingla
do sobre el antiguo pa
trón de futbolistas y sis
tema, que a lo mejor, oja
lá que ast sea, puede ofre
cer el resultado apetecido 
Miguel Angel y Arcona- 
da, con el respaldo de 
Urruticoechea, serán los 
cancerberos nacionales, 
alejándose ya de la for
mación habitual y con 
carácter definitivo los 
“tradicionales” Iribar y 
Reina, entre otros. Pare
ce bien cubierta la por
tería española, la verdad 
por delante, ya que, ade
más de calidad, tendre
mos juventud en ella. La 
titularidad podría jugarse 
a los dados, mejor a cara 
o cruz; pero ya verán 
ustedes como jugará el 
madridista Miguel Angel.

En retaguardia se 
observa enseguida que Ca
macho puede ser el gran 
ausente, ya que el lateral 
zurdo madridista, antes 
de lesionarse, lo reunid 
todo: Fuerza, calidad, 
dureza, velocidad, senti
do de la penetración y 
los más variados recursos. 
En periodo Camacho de 
lenta recuperación, pue
den formar, casi con se
guridad, Marcelino, Mi-

gueli, Pirri u Olmo, y San 
José o Ramos. Se habla 
de Biosca y de Benitez, 
nos parece de perlas, 
pero también del vetera
no Benito, a pesar de su 
problema de rodilla. Y 
ésto, señores míos, ya me 
parecería demasiada con
cesión al centralismo fut
bolístico.

En la zona central 
confia Kubala en dos ve
teranos de la talla de 
Leal y Asensi, pero no 
encuentra el volante de 
mareaje y parece insistir 
con Cardeñosa. Los dos 
primeros. Leal y Asensi, 
poseen un encomiable 
espíritu de sacrificio y 
“trillan la pradera” por 
sistema y costumbre; 
Cardeñosa, a mi juicio, 
es un arquitecto nato, 
incapaz de emparejarse 
con un contrario para 
hacerle la vida imposible. 
Asi de claro. Pienso que 
deberta de contarse con 
el centro campista de la 
Real Sociedad, Zamora, 
o bien adaptar a Marce
lino a estas misiones, ya 
que Villar se encuentra 
lesionado.

Y en el ataque estoy 
de acuerdo, relativamen
te, con los dos extremos, 
Dani y Juanito, aunque 
pienso que en la izquier
da podrían ir mejor Ló
pez Ufarte o Rojo I, entre 
otros. Discrepo a la hora 
de seleccionar arietes, 
ya que Santillana me pa
rece un elemento estáti
co en el área, que sólo 
espera el centro largo 
para contactar su temible 
cabezazo, mientras que 
Ruben Cano no supera 
en nada al asturiano 
Quini. Quini es tan buen 
rematador como Rubén, 
pero mucho más hábil. 
Asi lo entiendo.

Y como quiera que de 
los mejicanos se habla 
mucho y muy bien, espe
ro y deseo que esta tarde, 
a las ocho y media, nos 
deparen un buen espectá
culo futboli'stico a través 
de la pequeña pantalla.

Gloria ARIAS

¡Qué raros somos!

Ritual para un descnrche
de lágrimas

DEPORTIVAS

"ARMANDO 
ORDOBAS, 
ALGO MAS 
QUE UNÁ 

PROMESA"

ELEBRAR un óbito, vistiendo de 
novia a la muerta, no es cosa nue

va; sobre todo si la difunta muere solte
ra sin poder estrenar el traje soñado. Lo 
que ya resulta más extraño, es celebrar 
una boda feliz amortajando a la novia 
y poniendo crespones de dolor y braza
letes de luto en las chaquetas.y los bal
cones de todos los invitados.

Y creo que, de algún modo, esto ha 
sucedido con el último ascenso del Real 
Zaragoza. Como si alguien, quizás "el 
Destino" se hubiera confundido y en lu
gar de llamar al restaurante para encar
gar el banquete nupcial, hubiera telefo
neado al establecimiento de pompas tris
tes. Porque ya me dirán ustedes si no es 
esto lo que ha ocurrido con el último 
encuentro jugado en La Romareda. Las 
caras, al final del partido, eran tan lar
gas que sólo se conciben entre los com
ponentes de un acompañamiento fúne
bre.

El aspecto del entrenador zaragocista 
era depauperante. Estaba desconsolado 
y, más que felicitaciones, parecía reco
ger pésames sentidísimos. Y menos mal

que los más aleares directivos, se dedi
caron al descorche —y que nadie tome el 
término equívocamente— ofreciendo a 
futbolistas, invitados e informadores, 
copas rebosantes de champaña dorada. 
Celebrando así el ascenso, otra vez 
hemos vuelto en Zaragoza a ser más 
raros que un perro azul.

¿Aquéllo era un ascenso o un descen
so? ¿Aquéllo eran unas nupcias blancas 
o un funeral negrísimo? ¿La gente llo
raba de tristeza o de alegría? Nunca ha
bíamos asistido a un acto tan ferozmen
te contradictorio. ¿Era un entierro sin 
muerto o era una boda sin novia? A 
algunos, el champán les supo a trago 
alegre y a otros a llanto de futbolista 
mal tratado y maltratado por el pú
blico. A lágrimas de Oviedo debió sa
berle al mister la copa que le dieron 
a beber, como diciéndole: "Este es 
tu cáliz de la amargura".

Así fue "celebrado" en los vestuarios 
zaragocistas el ascenso del equipo. 
¿Quién lo había de decir?

M.A.B

¡Adiós,'Cacho', adiós/
OR lo isto está decidido. Cacho Blanco retorna a 
sus orígenes. Tiene la maleta preparada para re

montar el vuelo hacia el Uruguay que le vio nacer. Se vá 
como vino. De puntillas, sin hacer ruido. Sin causar 
extorsión ni distorsión a su alrededor.

Recordamos que el principio de Carlos Blanco como 
zaragocista fue muy laborioso. No acababa de encajar 
en nuestro juego, un tanto inquieto y movido. Se le reco
nocía clase, pero se le acusaba de falta de rapidez.

Ese concepto global, esa visión general que en prin
cipio se le adjudico a “Cacho”, le costó al jugador más 
de un dolor de cabeza. Internacional en su tierra, no 
acabó nunca de aceptar que aquí se le minimizara su cali
dad, hasta el extremo de no considerarlo capaz de cubrir 
con garantía una plaza de club. '

Luchó denodadamente para conseguirlo y al final se 
salió con la suya; acomodándose además a un puesto que 
no era posicionalmente el acostumbrado. Pero claro lo 
que Cacho deseaba era jugar. Demostrar que no era un 
“paquete" ultramarino con etiqueta zaragocista y ter
minó por adaptarse y ganarse el puesto que merecía.

El público, al fin, aceptó de buen grado su alineación 
casi ininterrumpida y destacó como merecía su gran cali
dad técnica que le hacía anticiparse a la jugada desdo
blándose en misiones de gran efectividad tanto es así, . 
que la afición, al final, se le rindió incondicionalmente y 
en estos últimos tiempos, la alineación de Blanco ha sido 
una de las mehos discutidas.

Hoy traemos a estas páginas 
un caso realmente sorprendente 
y poco común. Armando está 
en Zaragoza, con motivo de na
dar los campeonatos de Aragón 
de invierno, y aprovechamos 
esta circunstancia, para hacer la 
semblanza de este muchacho 
que cumple 15 años el próximo 
2 de mayo, como si la fortuna, 
le hubiese legado el espíritu 
guerrero que la misma fecha 
entraña.

Pertenece al C.H. Helios, 
cuna de grandes nadadores y en 
este club es donde se ha forjado, 
primero a las órdenes de Andrés 
Bernabé y posteriormente a las 
de Tashiro. A los 9 años, empe
zó a nadar en competición, y 
ya se le adivinaban las grandes 
dotes que poseía.

Hay que decir que, a pesar 
de las horas que a la natación 
ha dedicado y dedica, su espí
ritu de sacrificio, le sirvió, 
para ser un formidable estudian
te, en el colegio Calasancio de 
nuestra ciudad, donde ha cursa
do sus estudios. Hasta este curso 
que ha pasado a pertenecer d 
colegio Izarra, en la provincia 
de Mava, becado por la Federa
ción Nacional de Natación. El 
pasado curso, sus notas finales 
fueron todas de sobresaliente a 
excepción de un notable, preci
samente en Educación Física, 
¡cosas de la vida!

En una reciente reunión de 
padres de alumnos habida en 
el Izarra, sus padres fueron feli
citados por la dirección del 
colegio, por ser uno de los alum
nos más brillantes. Asimismo, el 
curso pasado en el Calasancio 
fue declarado como el “Mejor 
deportista y estudiante” del 
colegio.

La Federación Aragonesa de 
Natación, tiene instituido anual- 
rtiente el premio “Manuel Moli
nero” y este año le ha sido con
cedido a Armando, pensamos 
que con toda justicia.

En los recientes campeona
tos absolutos de Aragón de In
vierno, quedó campeón en 200 
m. mariposa y en 1.500 nj¡ 
libre; 2^ en 100 mariposa y 3-

■ en 200 m. espalda.
Puede que se haya especulado demasiado con la pre- ■ En las categorías que 

sunta edad del jugador uruguayo, pero a fin de cuentas, ■ F.E.N. tiene formadas por eda- 
lo importante no son los tacos de calendario que se quie- ■ ¿es, Armando está encuadrado 
ran adjudicar, sino la firmeza con que se asientan en el H en la “D” compuesta por nada- 
césped los otros tacos. Los tacos de las botas que son en ■ dores nacidos en el 62 y 63. E” 
definitiva los que definen la personalidad de un futbo- H gu categoría, está en posesión 
lista. I actualmente de algunas de las

Lo que no puede discutirse es que “Cacho Blanco” ha( H mejores marcas de Aragon,
sido siempre modélico en su hacer dentro y fuera del H Como epílogo a todo esto,
campo. Dando en todo momento el más rotundo mentis H queremos resaltar un ruego qn®
a los que afirman un tanto a la ligera, que el jugador H nos hizo Armando, detalle qu® 
sudamericano es polémico e incluso conflictivo por natu- H demuestra la calidad humana o® 
raleza, teniendo generalmente por bandera su habitual H nuestro personaje. Se tenían 
indisciplina. Habrá que añadir que con las naturales H que nadar las 200 maripo^' 
excepciones. Y poner siempre a “Cacho Blanco” en pri- ■ prueba en la que bien preparado 
merísimo lugar. H el máximo aspirante al título era

Indu.,o a la hora de nacionalizarse que hay muchos ■ Félix Jiménez; este nadador qu®
que emplean dicha operación como un mercantilísimo H por causas ajenas a su voluntadi
más, “Cacho”, se situó en su terreno de siempre acep- ■ no había podido entrenar, paríij
tando de antemano las condiciones que dictaminara su H cipo en la prueba quedando 2-
club. Y claro, en este caso tampoco surgieron fricciones. ■ permitiendo que Armando s®
Dos no riñen si uno quiere. I proclamara campeón. Armando

Una vez más pues, si se confirma la marcha de Blanco ■ ^os rogó que resaltáramos W
hacia su tierra habra demostrado su forma elegante de ■ deportividad de su rival F®»}*
conducirse en la vida. Que haya mucha suerte. Y a ver si I Jiménez, que a sabiendas dé ello
cunde el ejemplo. Hasta siempre “Cacho”. ■ participó en la citada prueba-

I ; Así se hace deporte, señores.
Antonio SARRIA I 

__________________ _____ Fernando GIL
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EL CIRCUITO PERMANENTE
OVIEDO 

Y MENDIETA
D

esde que comenzó la temporada 

expresamos nuestra opinión parti
cular sobre Oviedo y Mendieta, compar

tida por bastantes y discutida por algu
nos. Casi cuarenta años de pelotón a las 
espaldas otorgan cierta dosis de expe
riencia al comentarista, pero también 
nos podemos equivocar de medio a me
dio. Es más, muchas veces nos hemos 
equivocado de medio a medio, ya que 
no somos tan necios como para consi
derarnos los inventores del fútbol. Es 
humano que todo el mundo se equivo
que, pero también es lógico que todo el 
mundo sienta deseos de exponer sus opi
niones. Pues bien, vamos al grano.

Cuando se firmó a Mendieta ya ex
presamos lo que nos parecía, y lo escri
to escrito queda. Voto en contra y razo
nes para justificarlo. Mendieta ha podi
do ser un gran jugador, como me decía 
en cierta ocasión el directivo zaragocis- 
ta Manolo Aznárez, a quien tengo por 
un gran amigo; pero yo le repliqué que 
ahora no lo era, a juzgar por los infor
mes que me habían llegado de Sevilla 
(si miento que me rectifique Manolo). 
Ahora se trata de un jugador muy cas
tigado, que difícilmente podrá recupe
rarse. Y ojalá me equivoque de medio 
a medio, en beneficio de Mendieta, 
contra el que nada tengo, pero, sobre 
todo, en beneficio del Real Zarago
za, mi equipo.

Claro que Mendieta no tiene la culpa 
de saltar a un terreno de juego para de
fender los colores del Real Zaragoza, 
mejor decir para intentar defenderlos, si
no quienes programaron y realizaron su 
fichaje y el entrenador que le pone luz 
verde. Hemos hablado siempre de ocho 
o diez millones malgastados en Mendieta 
y seguimos manteniendo que es muy di
fícil poder recuperar al jugador, ni mu
cho menos estos millones. En el primer

partido de Liga, que Mendieta jugó en 
La Coruña a medio gas, ya dijimos a 
nuestros queridos compañeros Eduardo 
González y Salvador Asensio, en el viaje 
de regreso, que preferíamos a Jorge Ins- 
frán que a Celso Mendieta. Entonces 
sonrieron irónicos, ¿y ahora?...

Enrique Oviedo nos parece un futbo
lista aprovechable, tanto por su juven
tud, como por las condiciones técnicas 
que acredita y su potencia de remate. 
Pero conste que lo consideramos juga
dos aprovechable como media punta, sa
liendo con la pelota dominada desde 
atrás; nunca en posición de auténtico 
ariete, porque se pierde en juegos mala
bares, no sabe saltar de cabeza y ade
más siempre? se ha definido como ju
gador "prudente". Se defiende con fal
tas y recursos precisamente porque tie
ne miedo, y que me perdonen los direc
tivos con quienes tanto he discutido so
bre este jugador y también el señor Min- 
guella, su descubridor.

También he dicho siempre, y ahora 
lo repito, que Enrique Oviedo no debe
ría de actuar ante el público de La Ro- 
mareda, ya que sale a la cancha descom
puesto y el respetable termina de hacer
lo papilla. Esto lo vemos todos menos 
quien debiera de verlo, pero ya no es 
nuestro problema. Hemos visto jugar 
muy bien a Oviedo en la primera parte 
de Pamplona, unos minutos en Tarrasa 
y en ocasiones, muy escasas por cierto, 
tanto en casa como lejos del recinto mu
nicipal, incluso consiguió magníficos go
les; pero, hoy por hoy, lo digo y lo man
tengo, no está en condiciones de triun
far en La Romareda, y mucho menos de 
ariete auténtico. Perdón si me equivo
co y a quienes están convencidos de 
que me equivoco.

Enrique PEYRONA

DEBE ABORDARSE

A Federación Aragonesa 
de Automovilismo está 

de enhorabuena. El deporte 
automovilista en nuestra región 
está alcanzando unas cotas que 
ni los más optimistas hubieran 
podido soñar hace unos años. 
Hay que reconocer que es una 
de las federaciones que más 
auge está adquiriendo de un 
tiempo a esta parte; baste signi
ficar que, el número de licencias 
concedidas por este organismo 
federativo durante el pasado año, 
aumentó en un 200 por ciento 
en relación con el año anterior, 
situándose de esta forma en el 
segundo lugar de crecimiento 
de las diez federaciones existen
tes en nuestro pai's.

Como podrán observar, los 
números reflejan fielmente el 
momento de nuestro deporte

automovilista. Es ahora el mo
mento de que el presidente de 
nuestro máximo organismo re
gional, Mariano Peleato Pelea- 
to, aborde de una forma seria, el 
viejo proyecto de construir un 
circuito permanente en Aragón; 
jobserven que omitimos el solici
tar que se construya en nuestra 
ciudad, lo que no quiere decir 

I que fuera lo ideal, de ser viable 
su construcción.

El Moto Club de Aragón, en
tidad deportiva que está siguien
do una trayectoria realmente 
admirable, abordó este proyecto 
hace algún tiempo. Parece ser 
que todo se encuentra en estado 
estacionario, y a decir verdad, 
somos de la opinión de que la 
prioridad hay que dársela a este 
plan sobre otros que se encuen
tran en estudio. En tiempos sur
gieron unas discrepancias entre

l;l Moto Club de Aragón y la 
Federación Aragonesa, por con
siderar, los primeros, que el 
organismo federativo se había 
adjudicado la paternidad de¡ 
proyecto ante la opinión públi 
ca, cuando habían sido ellos 
quiénes dieron los primeros 
pasos para su consecución.

Debemos mentalizarnos de 
que proyecto tan importante 
para fomentar la afición a los 
deportes de motor en nuestra 
región, no será viable de no 
aunar los esfuerzos todos los 
hombres que viven y sienten de
porte tan espectacular. La situa
ción económica del pai's no es, 
quizá, la más apropiada para 
abordar la tan deseada construc
ción; es por ello, por lo que des
de estas páginas coincidimos con 
el pensar de algunos dirigentes 
federativos en el sentido de po
derse llevar a cabo con el patro
cinio de alguna empresa auto
movilística de carácter nacional 
y con las subvenciones del Con
sejo Superior de Deportes.

Queda aquí plasmado el pen
sar de numerosas personas, más 
o menos ligadas al mundo del 
motor. El proyecto, sin duda, eí 
de una gran envergadura, sola
mente trabajando en equipo 
puede llegar a hacerse realidad 
esta vieja, aspiración de los mu
chos adeptos al automovilismo.

iOjalál la enhorabuena que 
hoy tenemos que darle a nuestra 
federación por haber sabido pla
nificar y fomentar el automovi
lismo en nuestra región tenga
mos ocasión, en un corto espa
cio de tiempo, de repetirla, por
que se han puesto en marcha las 
obras de construcción del cir
cuito permanente. Por falta de 
lugares adecuados en Aragón, 
indudablemente, no será.

JOSE SANZ FERNANDEZ

Xo soy este collar de oro, 
para que me sientas continuamente temblando en tu escote.-

HOY ESPAÑA - MEJICO, EN 
GRANADA

GRANADA, 26 (A/e).—España y Méjico 
disputarán esta noche, a las nueve, un 
encuentro de preparación de cara a los 
próximos mundiales, que será trasmitido por 
televisión. Ladislao Kubala ha anunciado la 
siguiente formación Inicial: Miguel Angel, 
De la Cruz, Miguell, Pirri o Uria, Biosca, 
Sanjosé, Leal, AsensI, DanI, Quiñi y 
Maraflón.

EL ESCANDALO DE SEVILLA

MADRID (Agencias).— El Rayo 
Vallecano ha solicitado de la Federación 
Española una Investigación de los incidentes 
ocurridos el pasado domingo en su partido 
frente al Betis. Según se ha dicho, hubo 
algunos intentos de soborno, en el descanso 
del encuentro, cerca de los jugadores 
vallecanos.

Por otra parte, y en torno al At. de 
Madrid, se sabe ya que Luis no continuará 
como entrenador del club rojiblanco la 
próxima campaña, y se rumorea el nombre 
de ¡Neisweiler como su sucesor.

HALTEROFILIA: NUEVO 
RECORD DEL MUNDO

KIEV, 26. (Efe).— El levantador soviético 
Sultán Rakhmanov ha mejorado el record 
mundial de arrancada con 200 kilos 500 en 
la categoría de los super ligeros.

MIERA RENOVO POR EL
SPORTING

GIJON, 26 (Efe).— Ha renovado por una 
temporada su contrato como entrenador del 
Sporting de Gijón Vicente Miera, del que se 
habló iba a cambiar de aires en la próxima 
temporada, hablándose incluso de que iría a 
uno de los dos equipos madrileños Atlético 
de Madrid o Real Madrid.

BOXEO: TELEVISADO EL 
DURAN-MATTRIOLI

MADRID, 26 (Efe).— Televisión 
Española ofrecerá en directo el próximo día 
14 del mes de mayo, la pelea que en la 
localidad italiana de Pescara disputarán el 
Italo-australiano Rocky Mattioli y José 
Durán.

El combate será valdero para el 
campeonato del mundo de los pesos 
“superweiters”, versión Consejo Mundial.

El púgil hispano Pepe Duran, ya fue 
campeón del mundo de esta categoría, al 
derrotar en Tokio al entonces campeón 
Lolchi Wajima.

GRUPO DE PROFESIONALES COMERCIAL AUGUSTA
JOYERIAS AINSA
Sector Cerda n
Escuelas Pías. Cerdán 4
Telf. 21 13 64
Sector Alfonso
Candalija ó Telf. 23 06 62

JOYERIA
MONTECARLO
Sector Gran Vía
Marcial, 10 Telf. 21 3706

JOYERIA JIMENEZ
Sector Torrero 
Avenida América, 23 
Tef. 27 59 20

JOYEROS RAYMON
Sector San Juan de la Cruz
S, J. de la Cruz, 18 Tef. 25 97 73

JOYERIA REINA
Sector San José 
Fleta. Avenida Tenor Fleta, 82
Tef. 37 20 85

JOYERIA MIGUEL
ROBRES
Sector Delicias 
Delicias, 25 Tef. 34 93 04

ROMERO JOYERO
Sector Puerta del Carmen 
Azoque 64 Tef. 22 08 45
Via ImperiaL 3 Tef. 22 08 45

Vfa Impariai. 3 Tef. 22 06 4S
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TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nac^- 
nal de Zaragoza).— Corh- 
Eañía Arturo Fernández, 

oy no hay funciones 
por descanso de la com
pañía. Mañana, 7,15 v 
10,45. UNA PERCHÀ 
PARA COLGAR EL 
AMOR, de Samuel Tay
lor. Se reirá como siem
pre... ¡Pero aliora más! 
¡Ultimos días!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES.- 4-6-8 y 

10. (May. 18 y 14 acom
pañados). 4.’ semana 
ANNIE HALL (CASI 
UNA HISTORIA DE 
AMOR). 3 Oscar de Ho
llywood 1978. Aoody 
Alien, Diane Keaton.

ARGENSOLA.- 4-6-8- y 
10. (May. 18). 4.® se
mana: EMMANUELLE 
H. LA ANTIVIRGEN. 
Sylvie Kristel. Clasificada 
“S”.

AVENIDA.- 4-6-8 y 10. 
(May. 18). 2.a semana: 
LA CRUZ DE HIERRO. 
Un film de Sam Peckin
pah, con James Coburn, 
Maximilian Schell, Senta 
Berger.

CERVANTES.- 4-6-8-10. 
(Mayores 18) Clasifi
cada “S”. 5.a semana: 
HOMBRES SALVAJES, 
BESTIAS SALVAJES. 
Eastmancolor. Un film 
de Antonio Climati.

COLISEO.- 4-6-8 y 10 (To
dos públicos), 3.a semana: 
TELEFONO. Charles 
Bronson, Lee Remick.

COSO.— 4-6-8-10 (Mayores 
18). FIESTA SALVAJE. 
Technicolor. Raquel 
Welch, James Coco.

DON QUIJOTE.- 4-6-8-10 
(Mayores 18). ESE OSCU
RO OBJETO DEL DESEO. 
Eastmancolor. Un film de 
Luis Buñuel, con Feman
do Rey, Angela Molina, 
Carole Bouquet.

DORADO.- 4-6-8-10 (Ma- 
yorres 18). ES PECADO, 
PERO ME GUSTA. Espe
ranza Roy, Simón An
dreu.

ELISEOS.- 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Hoy estreno: 
LOS VIAJES ESCOLA
RES. Eastmancolor. Bru
ce Robinson, Maribel Mar
tín.

FLETA.- 4,30-7,15 y 10 
(Todos públicos). 6? se
mana: ENCUENTROS 
EN LA TERCERA FASE. 
Panavisión - Technicolor. 
Sonido estereofónico a 
cuatro bandas magnéticas- 
Richard Dreyfuss, Fran
çoise Truffaut.

GOYA.-5-7,15 y 10 (Mayo
res 18). FIEBRE DEL SA
BADO NOCHE. John 
Travolta.

MOLA.- 4,30-7-9,30 (Todos 
públicos). CANDILEJAS. 
Charles Chaplin “CharlQl“ 

MULTICINES BUNUEL 4A 
SALA 1: Matinal 11,30. 
4-6,05-8,10-10,15. (Ma
yores 18). 3? semana. SI
MON DEL DESIERTO Y 
LA EDAD DE ORO. Las 
dos obras más libres y 
audaces de Bunuel. De 
lunes a viernes, matinal 
100 pesetas. Tres últimos 
días.

MULTICINES BUNUEL4.- 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4-6,05-8,15-10,20. (Ma
yores 18). 3? Semana: LA 
ENCAJERA, un film de 
Claude Goretta, con Isa
belle Huppert. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUNUEL 4— 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,45-7,20-9,5.5 (Mayores 
18). 3? semana: LA CO- 
.MILONA, con Marcello 
Mastroianni y Ugo Tog- 
nazzi. Clasificada “S”. De 
lune.s a viernes, matinal 
100 pesetas.

MULTICINES BUNUEL 4.- 
SALA 4: Matinal 11,30. 
4-6-8^5-10,15 (Mayores 
18).3- semana: LA IN
SURRECCION DE LA 
BURGUESIA (primera 
parte de LA BATALLA 
DE CHILLE). La agonía 
de una experiencia polí
tica que conmovió al 
mundo. De lunes a vier
nes matinal 100 pesetas. 
Tres últimos días.

PALACIO.-4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). 4-semana: LI
BERTAD SEXUAL EN 
DINAMARCA. Clasifica
da “S”.

PALAFOX.- 4-6-8-10 (Ma
yores 14 años y menores 
acompañados). 3- sema
na: JULIA. Technicolor. 
Jane Fonda, Vanessa 
Redgrave.

REX.— 4-6-8-10 (Mayores 
18). FLIC-STORY.
Eastmancolor. Alain De
lon, Jean Louis Trintig- 
nánt.

RIALTO.- 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). 5- semana: LA 
BESTIA, de Walerian Bo- 
rowczyk, con Sipa Lane 
y Lesbeth Hummel. Cla
sificada “S”. Corto: BA- 
RABLOK. Trei últimos 
días.

VICTORIA.- 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Hoy estreno: 
AVENTURAS DE UN 
DETECTIVE PRIVADO. 
Color. Christopher NeU, 
Suzy Kendall.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.- 4-6-8-10 (Ma
yores 18). LA COQUITO 
Eastmancolor. Lliana Ross, 
Amparo Rivelles.

GRAN VIA.- 4-6-8-10 (Ma
yores 14). REINA ZA
NAHORIA. Eastmanco- 
lor. José Sacristán, Mari- 
lina Ross, Femando Fer
nán Gómez.

LATINO.- 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). LA SEDUC
CION. Lisa Gastoni, Mau
rice Ronet.

MADRID.- SALA 1: 4-6-8- 
10 (Mayores 18) ROMA 
A MANO ARMAD.A. 
Eastmancolor. Maurizio 
Merli, Arthur Kennedy.

MADRID.- SALA 2: 4-6-8- 
10 (Mayores 18). EL FIN 
DE LA INOCENCIA 
Eastmancolor. Mary 
Francis,, Cristina Ramón.

NORTE.- 4-6-8-10 (Mayo
res 18). LAS CALIDAS 
NOCHES DE POPEA. 
Olinka Bervova, Brad Ha
rris.

OLIVER.— 5-7-9 (Mayores 
18). CUARENTA GRA
DOS A LA SOMBRA DE 
UNA SABANA. Bárbara 
Bouchet, Edwinge Fe
nech.

PARIS.- 4, 6, 8 y 10. (Ma
yores 18). 2.a semana: 
LA MUJER DEL CURA. 
Eastmancolor. Sofía Lo
ren, Marcello Mastroianni.

PAX - 4,45-7-9 (Mayores 
18 años). SAN FRAN
CISCO CIUDAD DES
NUDA. Walter Matthan, 
Bruce Dern. Technicolor.

ROXY.- 4-6-8-10 (Todos 
públicos). AFRICA EX
PRESS. Eastmancolor. 
Giulianno Gemma, Ursula 
Andress. ¡Ultimo día!

SALAMANCA.- 4-6-8-10 
(Mayores 18). CAD?\ 
UNO CON SU INFIER
NO. Annie (íirardot.

VENECIA.- 4-6-8-10 (Ma
yores 18). GOLPE MOR
TAL. You Young, .Mo Sa 
Sung.

■\

ABSUELTA LA REINA DEL PORNO
BERLÍN, 26 (Efe}. —Un tribunal berlinés absolvió ayer a la "reina 

del porno en Alemania Federal, Beate Uhse, acusada de propagar 
filmes pornográficos.

Entre julio de 1977 y marzo de 1978, el Ministerio fiscal de Berlín 
...elevó seis denuncias contra Beate Uhse por haber exhibido filmes 

pornográficos a principios de 1977 en seis salas berlinesas.
Las autoridades judiciales alemanas tienen abiertos más de 3.000 

sumarios contra la reina del porno.

n VORK
üene
persec

HOLLYWOOD (Servicio 
especial de EFE, por Robert 
HILL)

Michael York padece ma
nía persecutoria. La noti
cia corrió como la pólvora por 

todo Hollywood. Michael es uno 
de los actores jóvenes que cuenta 
con más amigos en el mundo ci
nematográfico de la meca del ci
ne. Según los que lo han tratado 
en plan de amigo, “es el único 
inglés que no resulta antipático 
ni cursi”.

Cuando me enteré de lo que 
le venfa ocurriendo al actor, hice 
todos los trámites para lograr esta 
entrevista con él. Me costó traba
jo, ya que, su médico particular, 
le tiene prohibido trabajar y te
ner contacto con muchas perso
nas al mismo tiempo. Está reti
rado por unos días en una man
sión que posee en la parte más 
alta de Beverly Hills. Su esposa 
le acompaña, al igual que su más 
fiel amigo en Hollywood, Jack 
Lemmon. “Jack y su mujer vie
nen siempre que tienen tiempo 
disponible”, me comentó el 
propio actor cuando hablamos

multicines ■■

Bunuel 4 ARTE Y ENSAYO
C. Francisco Vitoria, 30

1. parte: LA INSURRECCION DE LA BURGUESIA 
LA AGONIA DE UNA EXPERIENCIA POLITICA 

REVOLUCIONARIA, QUE CONMOVIO AL MUNDO

SALA 4 Matinal 11,30 h., Tarde 4 h., 6 h. 8,05 h., Noche 10,15 h.

F

SALAI SALA 2 SALA 3
HOMENAJE A LUIS BUNUEL:

LA EDAD DE ORO*
(LA ENCAJERA)

CLAUDE GORETTA

grande 
bouffe
(la gran comilona >

Un Ilin H Marco Ferreri j

de las únicas personas que lo vi
sitaban.

Michael York es un hombre 
alto, de figura atlética. Rubio 
con docenas de pecas que cubren 
la mayor parte de su rostro feo, 
pero al mismo tiempo poseedor 
de cierto encanto que resulta 
uno de sus “ganchos” en el ci
ne. El mismo se confiesa feo y 
poco simpático. Pero todos los 
que logran mantener aunque sea 
una conversación con él, piensan 
todo lo contrario. Unas de las 
cosas que más tiene a su favor,es 
su arrogante virilidad, su dis
tancia de esos gestos amanerados^ 
que tienen determinados actores! 
de Hcüywood. i

Cuando me recibió estaba! 
vestido con una camisa que ha-I 
bía comprado durante su reciení 
te viaje a México. Era una camis 
muy tropical y con un colorid: 
que realmente llamaba la aten 
ción. Un pantalón vaquero azd 
y, en su muñeca del brazo i; 
quierdo, un reloj con una mani' 
lia de brillantes, única prenda 
que suele llevar siempre, según 
sus propias palabras. Me invitoa 
sentarme junto a él en un peque
ño despacho que tiene para es; 
tudiar sus guiones. Lo encontre 
algo pálido y nervioso. Y aunqua 
su mirada siempre ha sido pro
funda y algo misteriosa, aquella 
tarde de nuestro encuentro des
cubrí que era más aguda y quize 
algo desconfiada.

¿PELICULA MALDITA?

Michael York, junto a Burt 
Lancarter y Bárbara Carrera, so” 
los protagonistas de la película 
“La isla del Dr. Moreau”. La fl®* 
che del estreno, frente al cin® 
donde se celebraba, cuatro 
mentos de la “Mafia Puerto” 
queña” se enfrentaron. Huís® 
disparos, heridos y una alti”’ 
ción del orden que impidió®''" 
el acto cinematográfico se II®*’’ 
ra a cabo con la normalidad 
cesaría. Todos los invitados®®' 
traron rápidamente al cine 0,®; 
dando las puertas cerradas e 
pidiendo así la entrada a los®®, 
en ese momento llegaban. 
el tiempo. La película tuvo é*' 
de taquilla y de público. To<^ 
sus protagonistas se sentían' 
lices hasta el momento en ®®^ 
se supo el ingresj de BL 
Lancaster en una clínica de®'j 
a serias depresiones nervi®'| 
producidas, precisamente, P®L 
personaje difícil que hub® 
interpretar en “La isla del rá 
Moreau”. Hoy , es el joven y* 
actor, Michael York, el 
pa las páginas de nuestra pf®’ 
nacional. . ,.¡7

— Michael, ¿cómo te sien* ’ 
— Ya lo ha dicho mi 

tra, tengo ese mal que se H® 
“manía persecutoria”.

— ¿Desde cuándo? ^5 
— Hace un mes más o m® ¿ 

que comencé a sentirme 
nervioso y con una 
normal en mi. Yo tengo mi‘^ 
peramento, pero no soy 
vioso como en los últimos 
transcurridos. De repente, 
meneé a tener la sensació®/ 
que alguien venía detrás de 
Incluso, en varias ocasioneSi .j, 
guá a sentir pasos qije 
me seguían. Se lo hice 
mi mujer una tarde que h®

mos sa 
imon e 
coche, 
alguien 
jer —m 
caso y 
desde । 
tara al ।

- E 
que no 
lleve - re 
taimen

ría des( 
quiatra
- M 

siento ( 
me sigL 
aún un 
como h

Cuar 
termina 
vista, p 
del tien 
do a su 
5U prof 
que, "e 
desde e 
calles tí 
matrimi 
había tí 
viduos 
pasos t 
saban a

crees qi 
ron en 
Dr. Mt 
ción?.
ooment
- C 

Pregunt 
®sas tor 
rrió la
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s que lo vi-

or orden de su psiquiatra 
tiene que permanecer dos 
meses en absoluto reposo 
en su mansión de Beverly 
Hills

na
ona

un hombre 
:¡ca. Rubio 
que cubren 
rostro feo, 
o poseedor 
que resulta 
í” en el ci- 
fiesa feo y 
) todos los 
au noue sea 
1 él, piensan 
In as de las 
su favor, es 
id, su dis- 
im enerados^ 
dos actores

I Su mujer declara que la 
enfermedad de Michael 
surgió cuando asesinaron
a unos vecinos suyos

■7 ¿Y que protestaste cuando 
pusieron el nombre de Mr. Lan
caster antes que el tuyo en la 
promoción?

— Eso no es cierto. Jamás 
tomaría esa actitud tratándose 
de un actor de su calidad. Una 
de mis virtudes es saber respetar 
a quien hay que respetar.

bió estaba 
isa que ha- 
e su recien 
una camis 
jn coloridi 
ba la ates 
iquero az/ 
I brazo i; 

I una mani' 
ica prendí 
ipre, según 
Me invito a 
r» un peque- 
ne para es; 
•O encontre 
). Y aunque 
a sido pru" 
osa, aquelle 
u en tro deS; 
uda y quizn

TA?

nto a Burt 
SarreraiSU” 
la película 

au”. Láñe
nte al cin® 
cuatro 

, Puertoff 
on, 
una ait*”’ 
mpidió q’* 
ico se lie*’’ 
malidad 
ivitados d’’ 
il cine Ç 
rradas e

a jaban. P? 
a tuvo éx< 
ilico. ToÎÏ 
sentían 

nt® ®'’t?Ít 
? de l¿ 
nica dedi^P 
s nervioi» 
ente, 
le hubo^ 
isla del ?¡j 
ioveny¿ 
«< ‘i“'S 

estra pf«'' 
» te sien*^ 

ue se 113"”

mos salido de casa de Jack Len> 
imon e ibámos a coger nuestro 
coche. Le dije: “No mires, que 
alguien nos sigue”. Pero mi mu
jer —mujer al fin— no me hizo 
caso y miró. No vio a nadie y 
desde ese dfa decidió que visi
tara al psiquiatra.

— ¿Es grave tu situación?
— Bueno, el psiquiatra dice 

que no, que con dos meses que 
lleve reposo me sentiré bien to
talmente.

— ¿Has notado alguna mejo- 
na desde tu primera visita al psi
quíatra?.

— Mucha, claro que sf. Ya no 
siento esa sensación qué alguien 
me sigue. Bueno... siento algo... 
aún un poco nervioso, pero no 
como los primeros días.

Cuando Michael York y yo 
terminamos nuestra breve entre
vista, puesto que no quise abusar 
del tiempo que me facilitó debi
do a su estado de recuperación, 
^0 propia esposa me hizo saber 
9ue, “el mal de su marido venía 
desde el día en que a sólo dos 
calles de ellos, asesinaron a un 
matrimonio que, hacía un mes, 
había denunciado que dos indi
viduos le venían siguiendo, los 
pasos todos los días que regre
saban a casa”.

Michaeij ¿tú piensas..., 
crees que sobre los que trabaja- 

en la película “La isla del 
Dr. Moreau”, pesa una maldi
ción?. ¿Sabes que eso se viene 
Comentando en Hollywood?

— Contestándote la primera 
Pregunta, te diré que no creo en 
esas tonterías. Todo lo que ocu
rrió la noche del estreno, fue

un accidente como podría ha
ber ocurrido otra noche cual
quiera. Y, en cuanto a que se 
viene comentando eso en Holly
wood, no me extraña, ya que, 
desde que la brujería se ha infil
trado aquí, la mayoría de la gen
te ve fantasmas en todas partes.

"CREO EN MI MUJER COMO 
SI FUERA YO MISMO”

— ¿Y qué piensa sobre el 
amor este apuesto y cotizado ac-

tor inglés afincado en Holly
wood? Cuando quise saber qué 
representaba su esposa para él 

> me dijo firmemente:
— Creo en mi mujer como si 

fuera yo mismo. Cada palabra, 
casi la siento como si fuera pro
nunciada ^or mf,

— ¿Que es lo que más admiras 
de tu esposa?

— ¡Tantas cosas!. Pero lo que 
más me hace feliz es la total con
fianza que tengo en ella. Jamás 
ha existido entre nosotros ni el 
más breve “ramalazo” de duda.

Y, para mf, eso es lo más impor-
tante y necesario en la pareja.

— ¿Cuándo regresas a Lon
dres?

— Cuando termine la película 
que filmo ahora y que hube de 
interrumpir por enfermedad.

Michael York y su esposa tie
nen una mansión impresionante 
en Beverly Hills, otra en un su
burbio de Londres, y otra en 
Acapulco, Méjico, Son tremen
damente ricos, felices y famosos.

RESPETO Y CONSIDERACION

La fama que posee el actor 
Burt Lancaster como excelente 
actor, no hay quien se la pueda 
arrebatar. El, junto a otros cuan
tos de Hollywood, representa lo 
mejor en cuanto al mundo de la 
interpretación. Además, como 
ser humano, merece todo tipo de 
respeto y consideración ya que, 
sus varias obras benéficas y su 
amor a sus semejantes así lo exi
gen. Y sabiendo todo esto del 

•veterano actor le pregunté a Mi
chael su opinión al respecto. Y 
sus palabras fueron estas:

— Me hubiera gustado haber 
trabajado con Burt Lancaster- 
cuando comenzaba en el cine. 
He aprendido tanto durante la

CRUCIGRAMA por 
Juan 
Poch

HORIZONTALES VERTICALES

filmación de “La isla del 
Moreau”, que hoy lamqnto 
haberlo conocido en plan 
compañeros mucho antes.

— ¿Estás satisfecho de
trabajo en 
reau”?

— Muy 
es uno de 
- ¿Es

Dr. 
no 
de

tu
"La isla del Dr. Mo-

satisfecho. Creo que 
mis mejores trabajos, 
cierto que por esta

película cobraste dos millones de 
dólares (160 millones de pese
tas)

— Sf, es cierto

' 1. El que cuida de la
cárcel.— 2. Barra de 
metal en bruto. Preparar 
las eras para el cultivo.— 
3. Consagrada a Dios.— 
4. Otorga. Gran 
extensión de agua salada. 
Río de Italia.— 5. Arbol 
ulmáceo de tronco 
robusto. Hermano de 
Caín,— 6. Quitasol.- 7. 
Apócope de santo. 
Localidad de la provincia 
de Lérida.— 8. Conduce 
gente de guerra.— 9. Juez 
turco. Personaje propio 
de Navidad.

1. Que no está cocido. 
En francés, saco.— 2. Isla 
del archipiélago de las 
Molucas. Aleacción de 
cobre, cinc y níquel.— 3. 
Cabeza de ganado. 
Disponed de alimentos.— 
4. Voz lastimosa. Vocales 
débiles.— 5. Símbolo del 
sodio. En inglés, y.— 6. 
Cracteres gráficos. 
Símbolo del indio.- 7. 
Espacio de tierra para 
trillar. Pastel de harina y 
azúcar.— 8. Deidad 
egipcia. Figura hurnana 
de paja o trapos.— 9. 
Oropéndola. Pasa de 
dentro a fuera.
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PARSIFAL

CANCELAEL PAPAGAYO"

PROMOCION UNIVERSITARIA 

DONDE LT. AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres, 96.

CADA TARDE.

CADA NDCHE

DISCOTECA 
LIVERPOOL La música más original ) 

el ambiente más agrada
ble, Sevilla, 6i Teléfono; 
3792'00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 

13. Teléfono:
41 48 56.

Sala de fiestas, TRoyo, 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

ASTORG'S

1800 SENECA

1.a nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

JNoche de sábado. Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, cpnsú, 
mición incluida. Sábados y festi, 
vos tarde, fiesta joven. Teléfono; 
23 51 84. ’

CHARLESTON 
AÑOS 20

dlecuerde los éxitos de ayer, viva 
Jos actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música' 
Cavia, 10.

.CJUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé- 
ñeca y su ambiente”, LA RIPA, 5.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente 
Calle Moncayo, CASETAS.

DESPUES DE SU BODA, BAILÉ 
EN CHARLESTON. Extraórdina- 
ria/hente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

Tardé: especial parejas. NocheTdis 
poteca-dub hasta las 3 de la ma- 
drugada. Centro musical. Indepen
dencia. 19..Teléfono 214884'.

STORK CLUB

GALLERY 2

IGUANA

Reunión y juventud en un ara 
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

Juventud, ntraos, diversión. Pré’ 
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Telefono: .21,7052.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Ciñán, 8 (detrás oe Telefó
nica; San Vicente de Paúl). Telé
fono: 29 11 66.
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ELECTRODOMESTICOS

CañlPBS Pone elegancia comodidad en sus pies

Avenida de Madrid, 235 - 241
Teléfono 34 77 12 ZARAGOZA-10 Avdá. de Madrid, 112 y Candali/a, dtí®**JUGUETES

aha fidelidad
PRECIOS RARA CREAR MELOMANOS

AMPLIFICADORES*SINTONIZADORES DrCAÇ VrûÇÇPTTPC 
PLATINAS CASSETTE «MICROFONOS UU'JoO T '^HûûC I I LO

CAJAS AcusTCAs«AURicuLAREs especialidoc! música clásica

Alfonso 1.28-Tino 2I2446ZAR AGOZA
PASAJE MIRAFLORES, TIENDA 5
MARINA MORENO, 32 y FRANCISCO VITORIA, 15
TELEFONO 21 3465 - ZARAGOZA

UpogrofÍQ-off/et

talleres GRAFICOS 
Avila, 17 Teléfono 358595 
ZARAGOZA - 5

REGALOS
ELECTRODOMESTICOS Mesón

TOMAS

ZARAGOZA

MUEBLES LORCA
DE OCA A OCA, 

A COMPRAR,. . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . .

a MUEBLES LORCA
Federico García LorcAz ¿i 
Telefono 37 69 99 7 A R A c n 7 a

Teléfono 23 13 02

MARCOS, ESPEJOS, LAMINAS, 
GRABADOS, OBRAS DE ARTE (Cuadros de firma)

PASAJE MIRAFLORES, Tienda 18
TELEFONO: 22 81 48 Z A R A G 0 Z A
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Hoy y mañana

PAG.

PROGRAMAS

"Los telepacientes" opinan

Sigue publicando RTVE su Semanario de Información, en el 
que se dedica un apartado al Panel de Aceptación, en el que los 
telespectadores, (o telepacientes, según qué programa), dan su 
opinión acerca de lo que les gusta más o menos. Los resultados 
publicados esta semana corresponden a la del 13 al 19 de Marzo, 
(al parecer, una encuesta de este tipo necesita todo este tiempo), 
y los resultados vienen a ser estos:

PRIMERA CADENA
< 'XHorfÁá'

< v'í-' < 4

/Vo?o/a.
e/avo”. "píe Aw/ro ' ?, 5

il

; x/é' aítíh^
> grosso

CONCHITA CUETOS ES BLANCA "

LOS MEJORES LOS PEORES

MAÑANA
13,45

áe ajuste, ‘‘AI- > 
bcrto Corté//’.

Apertura y presenta- ^; 
ciÁn, ,

s»- Àvaaèè te{cdiíirío,x.

FrAgrama'regtonal 
. Étteuítáneo.

15,00

15,20 
NoveIí

pnmcra 5

IÏ

1. El hombre y la tierra 8,7
2. Mundo submarino 8,3
3. Escuela de salud 8,1
4. Sábado cine 7,9
5. Primera sesión 7,8

1. Café-concierto 4,7
2. Historia de música pop 5,1
3. Teatro 5,3
4. La bolsa de los refranes 5,4
5. Mundo noche 5,4

Empezaremos nuestro 
comentario hablando del 
programa de tarde, que 
es lo primero que pode
mos ver hoy en TVE, tras 
la salida de nuestro dia
rio. "El hombre invisible 
con el telefilm "El retor
no del león" y "Revista 
de toros" componen di
cho programa. "El retor
no del león" nos lleva 
con nuestro héroe hasta 
un país africano acompa
ñando al jefe de Estado, 
duro y autoritario, que 
fue derrocado tiempos 
atrás y vuelve ahora a su 
patria protegido por Sam 
Casey, "el hombre invisi
ble".

El programa de noche 
nos ofrece: "Fútbol", 
con el partido entre las 
selecciones de España y 
Méjico, preparatorio para 
el Mundial 78, en el que 
la española debe vencer 
fácilmente, (pues otro ali
ciente no ofrece). Des
pués, un reportaje sobre 
la etapa del día de la 
Vuelta Ciclista a España 
y "Escuela de salud" 
completarán la emisión.

Por el UHF lo más des-

tado es "Polideportivo"; 
"Redacción de noche" y 
"Cine club", que emitirá 
la película de Frank Capra 
"Sucedió una noche". Fi
nalizará la programación 
de este Segundo Canal de 
TVE con "Tribunas".

Mañana, en la sobre
mesa, después del infor
mativo "Telediario" y el 
cultural "Hora 15", po
dremos ver el cuarto epi
sodio de "El clavo", te
lenovela basada en la 
obra de Pedro Antonio 
de Alarcón del mismo tí
tulo. En el capítulo de 
mañana veremos cómo 
Blanca se disculpa ante 
Joaquín por su desapari
ción, a causa de la enfer
medad de un hermano y 
de la suya propia. El 
amor vuelve a surgir, 
pero ella vuelve a aplazar 
la boda. En el juicio sobre 
el muerto aparecido to
man declaración a sospe
chosos, y el escribano de
tiene a Gabriela. Joaquín 
ve con estupor que se 
trata de Blanca y Felipe 
también se sorprende al 
reconocer en ella a su 
misteriosa dama.

7?wAía efe foros >>

clavo” de Pedtd C 
«fe A i ;

x 't » Ai* . ..

far»-

SEGUNDA CADENA

20,45 " "

MANUEL TORRE IGLESIAS 
t

Entre los mejores se encuentran también, (y recordamos que 
esta es la opinión de los telespectadores, en encuesta realizada 
por RTVE), sorprendentemente "Starsky y Hutch", qué aunque 
nos pese, sigue gustando a bastante gente, (para los gustos se han 
hecho las series). Están cerca de la cabeza: "625 líneas”; "Canta
res”, con Isabel Pantoja; "La abeja Maya". Teniendo en cuenta 
que estos índices, más que de aceptación, son de audiencia, es 
decir, lo que más ven los españoles, no lo que más les gusta, en el 
terreno negativo, nos encontramos en un sorprendente tercer 
lugar a "Teatro", con la obra "La desconocida de Arras”, que si 
no fue gran cosa, en nuestra opinión no merece ese lugar, aunque 
la intervención de las damas fuera pesima.

En el lado positivo seguimos apreciando el aumento de 
audiencia de "El hombre y la tierra”, que por esas fechas empe
zaba con "El lobo"; "Mundo submarino", con "Las aventuras 
de Max y Mortiz”, también merece ese puesto y debemos sentir
nos orgullosos de que un programa de divulgación, no sólo médi
ca, coma es "Escuela de salud”, tenga también esa gran acepta
ción, éxito que se debe en gran parte a Manuel Torre Iglesias, 
uno de los mejores hombres actualmente en TVE.

Ni que decir tiene que, por fin, desapareció "Café-concierto”, 
aunque aún quede entre los peores de aquellas fechas, al igual 
que "Mundí) noche". No estamos de acuerdo con los puestos, 
entre los peores, de "Las reglas del juego”, y de "Mundo en acción” 
así como, por encima del índice medio, no nos convence el 
encontrarnos con ”300 millones”, "Harry 0", "El aventurero 
Simplicissimus" e incluso "Destino, Argentina”. Pero ya lo he
mos dicho antes; ésto, al ser una clasificación de todos los espa
cios de TVE, es más una muestra de las horas de más audiencia, 
que de los espacios en sí. Por suerte, los mejores y los peores casi 
siempre suelen coincidir en gran parte con nuestra opinión y con 
la de muchos "telepacientes”. Así que a seguir los índices y a ser 
más duros, que es lo que hace falta.

Sucedió una noche

CLARK GABLE

consigue escapar y huye 
a Miami, donde se en
cuentra con un periodis-

i'.' ■.

Una muchacha millo-

casado civilmente con un
play-boy , contra los

Este es el título de la

Cine club . La película
es de producción nortea

la novela corta de Samuel

de Robert Riskin. La fo

Los

La pelicula obtuvo el

mejor film.

película que esta noche
emite TVE por su Segun
do Programa, den ro del
espacio cinematográfico

mericana del ano 1934,
con argumento basado en

Hokins Adams y guión

tografía del film pertene
ce a Joseph Walker y la
dirección corrió a cargo
de Frank Capra.
interpretes son: Claudette
Colbert, Clark Gable y
Walter Connolly.

Oscar al mejor director, a
la mejor actriz, al mejor
actor, al mejor guión y al

nana y mal criada se ha deseos de su padre, que 
la encierra en el camarote 
de un barco. La chica

ta que tiempos atrás le 
hizo una dura crítica por 
su forma de vida. Se co
nocen a fondo y entre 
ambos surge el amor. El, 
que lleva intenciones de 
hacer un artículo en ex
clusiva, narrando sus re
laciones con la chica, 
desiste de la idea. El de
senlace es una boda sun
tuosa, en la que la chica 
se casa por la Iglesia con 
quien ya lo había hecho 
civilmente. El enredo es 
evidente. _

Con recordar a su di
rector, Frank Capra, se 
sabrá de antemano que 
se trata de una película 
convencional; pero deli
ciosa y entretenida. Tie
ne algo de crítica social 
y de exaltación del amor 
y otros valores humanos. 
Creo que se puede ver, 
aunque por la Primera 
habrá "Fútbol”.
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ANTES DE QUE LA DESTRUYAN

Zaragoza, conjunto histórico-artistico ■

ZARAGOZA, 26.— (ARAGON/exprès).-Desde Madrid 
nos llegan noticias de la Dirección General del Patrimonio 
Artístico en la que se nos anuncia la apertura de expedien

fncoac/o expediente de dec/aración pof /a Dirección de/ Patrimonio Artístico
te para la declaración de nuestra ciudad como conjunto his
tórico - artístico junto con otros monumentos de Riocorvo 
y Cartes, ambos en la provincia de Santander, y de Leque- 
rica, en Castellón.

La Í7iiciación de este expediente supone que dentro de 
los límites de ese conjunto de la ciudad de Zaragoza no se 
podrán realizar obras sin contar con el permiso de esta Di
rección General, que tratará de conservar y sacar a la luz 
todo lo que de interés se conserva en Zaragoza.

Para mañana está anunciada una reunión de los miem
bros de la Junta Provincial del Patrimonio histórico - artís
tico que será presidida por el delegado de Cultura, don 
Francisco José Montón Rubio, y que se celebrará en la Fa
cultad de Filosofía y Letras.

A continuación exponen su opinión sobre este expedien
te de declaración de conjunto histórico - artístico de Zara
goza don Antonio Beltrán Martínez, el arquitecto Fernán
dez Ramírez y el profesor Fatás.

ANTONIO BELTRAN 
MARTINEZ, vicepresidente 
de la Junta Provincial del 
Patrimonio Artístico.— "Re
cibí a principios de mes la 
noticia de que se había ini
ciado el expediente de la de
claración de Zaragoza como 
conjunto artístico monu
mental como respuesta a 
una petición que hicimos ha
ce mucho tiempo y que aho
ra se ha puesto en movimien
to no sé en virtud de qué

impulsos o si ha sido así por 
lógica consecuencia del re
traso administrativo”.

Esto es lo que nos mani
fiesta en principio el señor 
Beltrán Martínez, que viene 
luchando desde hace mucho 
tiempo para que no se pier
dan los restos de la antigua 
Zaragoza. A don Antonio le 
preguntamos qu^ es lo que 
supone la apertura de este 
expediente.

—Aunque hablo de me-

SB

'N\
311'11

üBlSesis
mismo.

DELE afirmarse que la izquierda tiene 
mejor Imagen en el país que la 
derecha. Falso. Es la derecha quien la 
tiene peor que la izquierda. No es lo

Aquí la izquierda gana, históricamente, las 
batallas que pierde la derecha,, lo que es algo más 
que un juego de palabras, que un aparente 
despropósito. A la derecha todo se le va en 
suspiros, en disputas, en juegos de salón. El sentido 
de la praxis queda sólo para la izquiejda que, 
siempre atenta a la jugada, va cosechando los 
triunfos.

Eso es grave. Lo más positivo de la antítesis 
derecha-izquierda en el mundo occidental está en 
el valor de espuela que ésta tiene con aquélla, en la 
competencia, en la pugna que va proporcionando 
mayores y mejores oportunidades, más alto nivel 
^®. i^^cia, para todos. No basta con la aptitud 
reivindicativa de las izquierdas: hay que contar con 
la aptitud participativa de las derechas para que el 
juego resulte posible y válido.

En ese sentido las patronales españolas son 
tristes y flacas como una Margarita Gautier: mera 
tos, puro suspiro. Los partidos de la derecha y los 
de centro, no se aglutinan, discuten por el poder, 
discuten por la vanagloria. Las organizaciones 
ciudadanas son, por definición, de izquierda. Yj 
hasta puede decirse que la escasa presencia social 
de la derecha se alcanza con la ayuda y la 
complicidad de la izquierda más responsable y 
consciente de su responsabilidad histórica.

Vale lo dicho para comentar los debates, que 
ayer comenzaron, de la Comisión de Trabajo del 
Congreso en torno al proyecto de ley de órganos 
de representación sindical de los trabajadores en las 
empresas. Es esa también una batalla que puede 
perder la derecha sin mayor gloria para la 
izquierda. Otra antítesis inútil.

Martin Ferrand

moria, me parece que los 
artículo 17 y 33 de la ley 
de 13 de mayo de 1933 es
pecifican que una vez ini-, 
ciado este expediente to-' 
das las obras que se inicien 
tienen que llevar la aproba
ción de la Dirección Gene
ral del Patrimonio Artístico. 
Ahora habrá un período de 
información pública para 
que hagan sus alegaciones 
las personas o entidades que 
se sientan perjudicadas. Pero 
hay que aclarar que lo que 
se intenta con esta declara
ción de conjunto artístico 
monumental de Zaragoza es 
que no se pierdan tantos te
soros arquitectónicos como 
hay en nuestra ciudad y que 
no ocurra lo que ya ha suce
dido con muchos que son ya 
irrecuperables. Siempre hay 
personas que no miran nada 
más que su interés particular 
y no piensan en lo que des
truyen. Es necesario prote
ger este tesoro y ya se verá 
como sale a la luz toda esa 
ciudad romana que existe 
bajo el suelo zaragozano.

—¿Qué zona abarca esa 
declaración?

—Los puntos que la mar
can son la Aljafería, la plaza 
de toros, orilla izquierda del 
Ebro, esta para la protec
ción del paisaje y la vísta de 
la ciudad. O sea, todo lo que 
fue el casco de la ciudad ro
mana y medieval y la mo
derna del siglo XIX con las 
plazas de José Antonio y 
de Aragón, incluidas.

GUILLERMO FATAS: 
profesor de Historia

Una vez más

ANTONIO BELTRAN MARTINEZ 
'vícepr^ae^á'déAa Júnta,ñávincíal 
del Patrimonio Artístico-. “Hacía/mucño 
tíem^ qué habíamospedido su ' 'frf/ 
declaración para salvarla dé tanto abuso

profesor de Historia Antigua: “No

Colero de Arquitectos 
" siempre de defender los )íní

Antigua.— “Sobre la 
declaración de una parte de 
Zaragoza como posible 
conjunto histórico artístico, 
tengo noticias desde hace 
quince días, por el 
arquitecto del Patrimonio
Nacional, don 
Almagro, que es 
aragoneses.’^

— ¿Va a afectar 
ciudad?

— Ni mucho

Antonio 
hijo de

a toda la

menos
Nosotros habíamos pedido —ya 
cuando el Bimilenario— la 
declaración del monumento 
histórico artístico el 
polígono 1, que comprende 
el barrio de San Pablo, San 
Agustín y Tenerías y 
algunas zonas más del casco 
viejo. Entonces, la verdad es. 
que el Ayuntamiento no 
hizo mucho caso, y 
posteriormente nos 
dirigimos a otros organismos 
oficiales como el Ministerio 
de la Vivienda, por ejemplo. 
Ahora la declaración puede 
abarcar a una zona mucho 
más amplia, pues incluso 
puede afectar al antiguo 
barrio de la potería, a la 
plaza de Paraíso, al paseo de 
la Independencia « hacta 
General Mola...

—¿La noticia es buena 
para nuestra ciudad?

— Como ciudadano me 
satisface, porque pienso que 
siempre es mejor que las 
cosas estén superprotegidas. 
Sá que la noticia levantará 
lonchas en algunas 
inmobiliarias, pero que 
nadie piense que los 
arqueólogos y los

ROBARON EL''MANNEKEN-PIS
BRUSELAS, 26 (Efe).- 

Unos desconocidos robaron hoy 
el '^Manneken-Pis", la pequeña 
estatua del "niño haciendo pis" 
que identifica a Bruselas en el 
mundo y representa para los 
bruselenses el símbolo de la 
libertad.

Los ladrones, que trabajaron 
duro durante la noche para 
arrancar la figura, dejaron 
deteriorado el pedestal y 
desaparecieron sin dejar ningún 
signo de identificación.

No es fa primera vez que es el 
robado el "Manneken-Pis" pero

los ladrones tuvieron que 
contentarse siempre con una 
copia, pues la estatua original 
permanece celosamente 
guardada contra todo riesgo.

Antiguamente el robo del 
niño "haciendo pis sonriente y 
descaradamente" ante la mirada 
de los turistas tenía un carácter 
político.

Desde hace unos años 
estudiantes se convirtieron 
los ladrones y enfocaron 
"reivindicaciones" con 
aspecto folklórico.
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DAYAN EN WASHINGTON
WASHINGTON, 26 (Efe).—El ministro israelí de 

Asuntos Exteriores, Moshe Dayan, llegó anoche a Esta
dos Unidos para mantener conversaciones con la Admi
nistración Carter sobre un acuerdo de paz en Oriente 
Medio.

Dayan verá hoy al secretario norteamericano de Esta
do, Cyrus Vance e intentará entrevistarse con Carter por 
la tarde, informan círculos oficiales norteamericanos.

— ¿Qué consecuencias 
positivas se pueden sacar?

—Esta declaración a Id 
mejor tienen la virtud de 
provocar una reacción en el 
Ayuntamiento —en el actual 
o en los que vengan— para 
que en el polígono í , y en 
otros sectores, se haga un 
plan de urbanización 
definitivo. No como hasta 
ahora que ha habido siete 
planes distintos y por eso ha 
desaparecido prácticamente 
el barrio de La Seo.

LUIS FERNANDEZ 
RAMIREZ, arquitecto.— 
Para los arquitectos el que 
se lleve a cabo este 
expediente de declaración 
de Zaragoza como conjunto, 
artístico monumental es un' 
buen paso para la 
conservación de todo lo 
interesante que en ella hay 
desde el punto de vista 
arquitectónico. Esto es lo 
que nos dice el arquitecto 
Fernández Ramírez, del 
colegio zaragozano.

-Actualmente seguimos

declare y 
actuacionc 

‘TI _ Co' 
siempre úd , 
y hasta ha -------
sede a un edificio dé> 
de Santa Cruz 
conservar un az 
convento. Ya 1
momentos para Sm^íií 
derribo se exige que 
añada una fotografía del 
edificio al expediente y 
siempre se ha tratado di 
luchar contra interese! 
poderosos, que mucha! 
veces han querido hacer 
tabla rasa con mucho! 
lugares interesantes. 
También se procura que lo! 
edificios de nueva 
construcción tengan el 
aspecto apropiado para qu^ 
no desmerezcan de su 
entorno, de los edificio! 
colindantes y del significado 
urbanístico e historico del 
lugar donde se pretende 
ubicar. Una garantía más e! 
un buen paso para que no se 
pierda todo lo que de 
interés arquitectónico hay 
en nuestra Zaragoza.
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